
TEMPO - Frente fria: ne.g�tivo. Pressão

atmosférica média: 1008,6 milibares. Tempe
ratura média do dia: 25,5 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 86,8% ..

Estado

médio do céu: Cumulus, �tratus, meio enc�
berto a claro. Estado médio do tempo: esta

velo nevoeiro fraco no litoral e planalto. Pre-
visão A. Seixas Netto. "
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CURSO - Programação Matemática é o te

ma do curso a ,ser ministrado nesta Capital
pelo professor Luiz Jairo Macha�o. Tem por

objetivo apresentar o prob�ema aqueles qU,e
ainda não tiveram oportunidade de debate

lo, qualificando-o e situando-o dentro �os
campos de atuação dos futuros engenheiros
que estudam na Universidade Federal de
Santa Catarina.

Suna& vai

agir contra

'a explora�ão
, .

naspra.as

Visando pôr fim à explora
ção dos bares e restaurantes

que exploram o comércio'
dos balneários catarinenses

nas temporadas de verão, a

Sunab está anunciando

uma rigorosa, fiscalização
-r: .

em todas as praias do Esta-

do. Segundo o delegado do

órgão fiscalizador de pre

ços, Sr. Osni Barbato, "o

plano de ação para este ve

rão tem prioridade abso

luta. E�clareceu que a fisca

lização vai ser efetuada. por
etapas, abrangendo tod� a

zona litorânea catarinense.

Para tanto, a Sunab vai for
mar diversos comandos fis

calizadores, que disporão,
inclusive, de condições para

,

facilitar o trabalho. O dele

gado da Sunab disse que os

infra tores' serão severa

mente punidos (Página 8).
Nixpn acompanhou os primeiros res�ltados da apuração 'do seu g�binete êxeciHivo� na Casa Branca, c�rtoda vitória eleitoral.

Julgamento
de Everaldo
fo,iadiado

Embora não tenha apreciado o processo de

agressão e expulsão do zagueiro Everaldo, do
Grêmio, acatando o pedido formulado pela de
fesa do atleta no sentido de que sejam ouvidas

testemunhas em Porto Alegre, o Tribunal Espe-,
cial da CBD decid'iu ontem à noite aplicar uma
pena preventivà de suspensão por cinco dias.
Com essa medida, o lateral' esquerdo gaúcho
não poderá atuar hoje contra o Coríntians nem

domingo contra- o Palmeiras, em São Paulo.
Após cumprir a pena provisória Everaldo pode
rá jogar até a decisão fmal da Justiça Desportiva
(Esportes páginas 7 e 8 do II).

Lages: Arena ,tem problema
com mais quatr,; renúncias

Arena de Lages volta dOS seus dias con
turbados de antes, agora que pareciam

.

contornadas suas divergências internas.
Ontem, mais quatro membros do dire-

.

tório renunciaram. Entre eles está o

Více-Prefeíto Renato Vieira Valente,
As cartas de renúncia, entregues em ca

ráter irrevogável à direção do Diretório

Municipal, fazer referência principal- ,

mente à "marginalização de com

panheiros". Além dos Sr.' Renato

Valente, renunciaram os Srs. Rui Zape
linni, industrial, Ary Candido Furtado,
pecuarista, e Sebastião Muniz dos San-

'

'tos, comerciante. De maneira serne

lhante, os quatro demissionários colo-

cam a insatisfação e a discordância pa
ra "com a maneira como os atuais

membros 'da agremiação vem condu
zindo os destinos do Partido". Parece,
desta {or�a, que os esforços dispendi
dos pelas altas lideranças do Partido
não surtiram grande efeito pacificador.
(página 7).

Argentinos .

esperam 'por
Peron dia'7
Através do seu representante pessoal, Hector
Campora, o ex-ditador argentino Juan Domingo
Peron anunciou ontem que regressará ao seu

país 'no próximo dia 17,'após ter permanecido
por 17 anos exilado na Espanha., O Governo da

Argentina estabeleceu que Peron deve se'abster

de qualquer atividade política principalmente se

candidatar a cargos eletivos. Peron diz que não

dialoga com o Governo e sim com as Forças,
Armadas. Enquanto isso, sua candidatura à pre
sidência continua sendo sustentada pelo Justi

cialismo e Peron rejeitou qualquer acordo com

Lanusse (Página 2).

Richard Nixon conseguiu ontem uma das maiores

vitórias eleitorais da história dos EStados Unidos,
ao bater por uma maioria de mais de 60% o seu

opositor George McGovern. Os primeiros resul

tados já confirmavam a tônica das prévias eleito

rais, e à medida que se processava a apuração, Ni
xon firmou sua vantagem com uma margem nunca

inferior a 2/3 dos votos.' Nas. primeiras horas de

hoje os Estados Unidos tiveram a confi rmação do

que a unanimidade dos observadores políticos
admitia, ao constatarem que o atual ocupante da

Casa Branca atingia a marca dos 277 votos eleito

rais, 7 a mais do que necessitava para reeleger-se. O
candidato democrata havia obtido apenas 4 votos.

Também na votação para o preenchimento de ca

deiras no Congresso o Partido Republicano tinha

vantagem, embora não seja provável que Nixon

fique com a sua maioria (Noticiário na PQ. 2).

TRE ;á apuro_'
o eleitorado:
, milita0 e 200

Um milhão, 202 mil e 305 eleitores estão inscritos em Santa

Catarina e aptos a votar nas eleições municipais do próximo
dia 15, segundo divulgou oficialmente na tarde de ontem o

Tiibunal Regional Eleitoral. O maior contingente está domi

ciliado em Joinville; que possui 61.166 eleitores, enquanto
que Vargeão é o que pos s ui menos, com apenas 678,

Depois de Joinville, vem Florianópolis, Lages, Blumenau,
Criciúma, Itajaí e Concórdia. Por outro lado, de acordo

com as determinações do Código Eleitoral, encerra-se ofici
almente no próximo domingo o período de propaganda gra
tuita através das emissoras de rádio e televisão. Na segunda.
feira encerra-se o prazo para propaganda mediante comícios

ou reuniões públicas (Página 3).

Membros daMáfia foram

presos em Santa Catarina
Tomaso Buscetta,· o cabeça do grupo

) mafioso que vinha agindo no Brasil, e

seu filho Benedetto, foram presos sá

bado em uma praia catarinense por po
liciais paulistas, não tendo esboçado
nenhuma reação. Usavam nomes falsos

e afirmaram desconhecer as investiga

ções para a sua captura. A Secretaria

de Segurança e Informações e a Sub

delegacia de Polícia Federal afirmaram

ontem que desconheciam qualquer in

formação sobre a .prisão dos mafiosos

em Santa Catarina. Enquanto isso, a

partir de hoje toda a vida do detetive

Nelson Duarte começará a ser levan

tada. O levantamento vai revelar que o

policiai, que ganna Cr$ 1.600 mensais,

possui uma mansão, dois carros, mui

tas jóias, grande importância no banco

e ubjetos de arte. Nelson Duarte foi

proibido pela Polícia Federal a compa

recer a qualquer programa.
(Página 5).

Zerbini vem participar de
iorn�da niédica na Capital

PágilUJ 3.

Caetano Veloso estará no TAC
Caetano Veloso em Concerto ou Araçá
Azul é o nome do show que o cantor

estará apresentando em Florianàpotis
no dia 19 e que foi confirmado ontem.

O espetáculo tem duas horas de dura-
---------------------------------------------

çao e será levado no ginásio coberto do

Colégio Catarinense. Caetano vem

acompanhado de conjunto próprio e,

além de suas músicas mais conhecidas

do público, cantará novas composi-

çoes, entre as quais "Júlia Moreno",
inspirada em seu primeiro filho com

Dedé Gadelha e que ainda não nasceu.

Caetano Veloso vai dar um único espe
táculo nesta Capital.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Depois de dezessete anos no exílio, Juan Domingo Peron regressará
dia 17 à Argentina. O delegado pessoal do ex-presidente, Hector Campora,

fez a revelacão durante um

congresso nacional Justicialista, afirmando que o peronismo
rejeita o Grande Acordo Nacional

proposto diversas vezes por Lanusse,
oferece como alternativa o Programa de Reconstrucão

Nacional que Peron enviou no mês passado às Forças Armadas.

'I.

O regresso de Juan Domingo
Peron à Argentina no próximo dia 17, foi
confirmado oficialmente pelo seu delegado
pessoal, Hector Campora, durante um con

gresso nacional do Partido Justicialista em

Buenos Aires. Numa convenção partidária
anterior, em julho, fora lançada sua candi

datura à Presidência. Entretanto a postula
ção ficou inabilitada, pois Peron não regres
sou antes do dia 25 de agosto - data limite
estabelecida pelo Governo para que os aspi
rantes a cargos eletivos fixassem sua resi

dência no País. Peron, no entanto, tem pro
testado contra esta "cláusula de residên

cia", classificando-a de inconstitucional.

Segunda Campora, o ex-presidente deve

rá chegar à Argentina às Ih30min do dia
17, desconhecendo-se qual o aeroporto e o

vôo, que não foram revelados. O delegado
pessoal de Peron também não disse por

.

quanto tempo o ex-presidente permanecerá
na Argentina, se ficará definitivamente ou

se voltará apenas para uma estada passagei
ra. Anteriormente, falou-se que os dirigen
tes peronistas haviam contratado um vôo

especial da Alitália, que partiria de Buenos

Aires para Madrid, no .dia 14, com uma

ccomitiva de 150 pessoas. No regresso, tra

riam Peron, estando a chegada prevista para
o dia 17 no aeroporto de Ezeida, a 30 qui
lômetros da capital argentina.

CONDIÇÕES PARA O REGRESSO

Segundo um artigo publicado na revistà

argentina "Confirmado" o Governo do Pre

sidente Alejandro Lanusse impôs a Peron

diversas condições para seu retorno, as

1
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Alemanha Oriental e Ocidental concor
daram hoje em iniciar um tratado que
ponha fim à guerra fria entre os dois países.
Este fato provavelmente asseguraria as pos
sibilidades de reeleição do Chanceler Willy
Brandt.

.

O tratado, mediante o qual se normali
zam as relações entre as duas Alemanhas,
encerra um amargo capítulo da história

européia e faz chegar ao auge a política de
alívio das tensões, liderada pelo chanceler

Brandt, a qual lhe valeu um Prêmio .Nobel
da Paz.

Desde a época de 17 de julho a 5 de

agosto de 1945, quando Berlim foi dividida
em quatro partes (pela Grã-Bretanha, Esta
dos Unidos e União Soviética), Berlim tem
sido uma cidade diferente, diferença esta

acentuada ainda mais quando a 13 de agos
to de 1961 a Alemanha Oriental começa a

erigir o famoso muro que passou a associar
se à imagem, à triste imagem, de Berlim

para o mundo inteiro. A 5 de novembro de

1972, quando os embaixadores das quatro
grandes potências concluem' conversações
referentes a um tratado de responsabili
dade, começam a abrir-se as portas para a

normalização da situação das duas Berlim,
em âmbito de Nações Unidas. Finalmente a

6 de novembro, algo foi resolvido: um tra

tado inicia a ser estudado.

Segundo a fórmula de tratado aceita por
ambas .as parte, disse. Brandt, Bonn reco

nhecerá a soberania da Alemanha Oriental,
mas em contrapartida, não reconhecerá a

Alemanha Oriental como Estado estrangei-
ro. I

I 1

quais teriam sido transmitidas a ele por in
termédio do seu delegado pessoal Hector
Campora, no último fim de semana em Ma

drid. Uma das condições incluiria a necessi

dade de uma renúncia à toda pretensão po
lítica por parte de Peron, Diz a revista que
o Governo Militar havia pedido ao ex-presi
dente que quando chegasse no aeroporto
ftzesse um pronunciamento retirando sua

candidatura à Presidência, com uma contri

buição à paz. Embora Peron esteja inabi

litado a candidatar-se, de acordo com à le- .

gislação argentina, o Justicialismo continua
a sustentá-la formalinente. O artigo acres

centa ainda que' Campora e outros dirigen
tes peronistas haviam pressionado seu chefe

para regressar, aceitando as condições apre- \
sentadas pelo Governo de Lanusse, como a

única forma de preservar a frágil unidade
do movimento Justicialista.

Até agora Peron tem insistido que não

manterá quaisquer conversações com o Go

verno, concordando apenas em dialogar
com as Forças Armadas, apesar de Lanusse
também ser Comandante em Chefe do
Exército. Esta posição de Peron provocou
uma brusca interrupção do diálogo, depois
dele ter enviado às Forças Armadas um

conciliador "Programa de Reconstrução
Nacional", que em geral fora bem recebido,
tanto nos meios militares como entre os

políticos. Campora, entretanto, recusou o

convite para discutir a proposta com o Mi
nistro do Interior, atitude que quase levou
ào fracasso o resultado das difíceis negocia
ções que duraram um ano e meio.

Lanslcy solto'
sob fiança

Meyer Lansky, o "gênio" financeiro da
máfia norte-americana que havia sido preso
em Miami, Estados Unidos, foi posto em

liberdade ontem sob a fiança de 650.000
dólares. Depois de ser rejeitado pelo gover
no de seis países, Lansky foi preso logo ao

chegar no aeroporto de Miami por agentes
do FBI, que abordaram o avião da Braniff.

Os agentes conduziram-no até a alfândega e

depois tomaram-lhe as impressões digitais
no escritório local do FBI. Ele apresentav�
um semblante cansado, mas manteve-se sor-

.

ridente e conversou com um dos agentes
enquanto se: encaminhava para a alfândega,

Lansky foi, acusado entre outras coisas,
de sonegar impostos em operações de jogo,
sendo que ficou detido até o momento em

que se realizou a audiênciafixando fiança.
O ftscal federal Robert Rust havia dito que
insistiria para que a fiança fosse elevada.

Meyer Lansky saiu de Tel Aviv domingo
- cinco dias antes de esgotar-se o prazo
que o Governo havia estabelecido para que
ele deixasse o país. Anteriormente Israel já
lhe havia negado o pedido de cidadania,
alegando que sua permanência poria em pe-

. rigo o bem-estar público. De Tel Aviv.ele
foi a Zurich e depois' a América do Sul
quando circularam rumores de que Lansky
havia oferecido um milhão de dólares para
quem lhe concedesse asilo. Mas tanto o

Brasil como a Argentina, Paraguai, Bolívia
e Panamá, recusaram seu pedido.

Papa quer relações com Polônia
A visita ao Papa Paulo VI de diversos prelados da Igreja polonesa,

chefiados pelo cardeal Stefan Wyszynski, parece indicar que está

próximo o restabelecimento das relações diplomáticas entre o Vati

cano e a Polônia. Os religiosos poloneses visitam oficialmente Paulo

VI para agradecer-lhe o decreto de junho passado, reconhecendo o

direito titular da Polônia sobre os territórios governados pela Alema
nha antes da segunda guerra mundial. A chegada da delegação polo
nesa a Roma coincide com a. abertura das relações diplomáticas
entre o Vaticano e 'a maior parte.dos países comunistas. Comenta-se
que o Papa Paulo VI há. vários anos vem tentando conseguir um
entendimento com a Polônia e, ao mesmo tempo tem expressado
um grande desejo de visitar aquele país. A delegação polonesa'deverá

permanecer um mês no Vaticano e das conversações entre funcioná

rios da Santa Sé e os prelados polacos, destaca-se principalmente o

tema da normalização das relações.
.

Oposição calma
Os partidos de oposiçao, no Chile, resol
veram não prosseguir com as interpelações
constitucionais contra quatro ex-ministros

do Presidente Salvador Allende. Os quatro
abandonaram seus cargos na reestruturação
ministerial da semana passada. Segundo um
líder da oposição, o principal objetivo das
intemelac:-es. decidir a destituicão dos mi-

Tupa na Suécia
o ex-deputado socialista do Uruguai;

Félix Cultelli, estaria desenvolvendo ativi
dades vinculadas com o movimento guerri
lheiro .Tupamaro, na capital Sueca, Estocol
mo, Cultelli, que fora preso em Montevidéu

.

e exilado no Chile, teria também dito à im

prensa que agora está empenhado em reor

ganizar as desmanteladas fileiras do movi

mento. 11 fim de reiniciar a ação tão logo

..-

o presidente Richard Nixon e sua mulher Pat foram primeiros
eleitores a cumprir o dever dvico do voto na se(ão eíeitoral

de Concorde, uma escola prim6ria
, "-

distantes dois quarteirões da residência de Nixon,
em San Clemente. J6 o Senador GeorgeMcGovern garantiu dois votos para

o candidato republicano, ao votar bem cedo, ele e suamulher Eleanor�
na 'greia Congregacional deMitchell, em Dalcota do Sul.

Os norte-americanos, desmentindo as previsões

de "apatia" e desinteresse pelo pleito presidencial, compareceram em massa

às urnas. Confirmando as prévias, Ni�on recebe

uma votação correspondendo a' proporcionalm�nte 65% do eleitorado.
ELE�ÇÕES

P
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Resultados confirmam
as prévias: esta· é a
maior.vitória de Nixon

Silenciou o clamor da campanha política, depois que
os eleitores americanos escolheram ontem o novo presi
dente do país, durante. os próximos quatro anos; entre o

. republicano Richard Nixon e o democrata George
McGovern. As prévias haviam prognosticado que Nixon

ganharia por uma maioria esmagadora; mas ontem não

foi dia de prévias, nem de candidatos: foi o dia de cerca

de 80 milhões de norte-americanos. Apesar das previsões
de apatia, os eleitores participaram, desde as primeiras
horas de ontem, em grande número, para emitir o seu

veredicto sobre a presidência, assim como sobre 33 ca

deiras no senado, 435 na Câmara de representantes e 18

cargos de governador de estado. Em algumasregiões do
sul e do meio oeste, os eleitores tiveram que enfrentar

chuvas torrenciais para ir, às urnas e, desde as geladas
'. localidades de Nova I glaterra, até às que sofriam de

chuvas no meio-oeste e às planícies do Colorado, as in-:
I formações sobre as eleições eram.uníformes: houve forte

'votação. Houve, como sempre, dificuldades em algumas
localidades como, por exemplo, problemas com as má

. quinas de votar, que se apresentaram em Butler

County, Ohio e Hudson County, Nova Jersey e que tive

ram a votação estendida por mais três horas, de acordo

com disposição judicial.
GOVERNOS ESTADUAIS

A maioria dos candidatos republicanos aos 18 cargos

de governos estaduais, trataram de aproveitar em seu

benefício os prognósticos da vitória do Presidente Ni

xon, embora ásêampanhas estivessem dominadas por

questões regionais, sendo que as previsões indicavam que

os Democratas tinham a possibilidade de aumentar ainda

mais sua margem já considerável no número de governa

dores. No total, os Republicanos dispunham, até ontem,

Nixon, sobretudo
um político '

Peron regressa dia '7
mas osmilitares _ao

contra sua candidatura

Filho de uma vetusta família "Quaker",
Richard Milhous Nixon nasceu a 9 de janeiro de
1913 em Yorba Linda, pequena cidade rural si
tuada perto de Los Angeles. Seu avô, Samuel
Nixon, era Democrata em Ohio, mas seu pai,
Frank, tornou-se um republicano. A mudança
teve motivos mais pitorescos que políticos: um
dia seu pai teve a oportunidade de cavalgar num
belo cavalo, interessando-se mais pelo animal do

que pelo desfile do qual participava, pró-candi
datura do RepublicanoWillianMckinley, que se

elegeria presidente. O próprio Mckinley elogiou
a montaria e seu garboso cavaleiro. Frank
Nixon acabou se entusiasmando e votando no

. Republicano para a presidência.
.

Dos quatro Nixon filhos de Frank - todos,
homens -:- dois morreram ainda jovens. Richard
foi o eleito da família para graduar-se e estudar.
Formou-se em Letras pela Universidade

Whittier, pequena instituição "Ouaker", e de

pois colou grau em Direito.
Cedo revelou-se um advogado inteligente, e

sobretudo uma grande vocação de político, car
reira a que se apegou com uma espécie de pre
monição de que nela alcançaria os seus maiores

sucessos na vida. Em 1960 perdeu a eleição pre
sidencial para o Democrata John Kennedy, por
escassa margem de votos. Em 1962, chegou ao

ponto mais baixo de sua carreira. Disputou o

governo do Estado da Califórnia e foi derrota

do. Temporariamente desencantado, anunciou

que se retiraria da política. Mas em 1964 voltou

ao "velho e grande partido", disputando com

Barry Goldwatter a preferência da indicação à
candidatura presidencial. Enquanto Goldwatter

perdia para Lyndon Johnson, Nixon iniciava a

sua ascensão que culminou com a indicação de
seu nome como candidato presidencial em

1968 ..Nunca antes na história política dos Esta
dos Unidos um candidato derrotado obtivera a

reindicação de seu partido como candidato à

presidência. Nixon foi o primeiro.

. Últimos resultados
Votos Populares

Richard Nixon 19.762.727 - 63%

George McGovern 11.282.058 - 36%

Votos Eleitorais
Richard Nixon 277

George McGovern 4l

Um eleitorado estimado em 8Ó milhões de
norte-americanos compareceu ontem

maciçamente às urnas, elegendo o

seu presidente, 18 governadores esta
duais e 435 membros da Câmara de
Representantes.Nixon encerrou sua

campanha recolhendo-se 'a sua

residência de San Clemente, Cali
fórnia, esperançoso de conseguir
"a maior vitória eleitoral de

sua vida". McGovern chegava ao fim
de sua estafante peregrinação por

todo o país na cidade de Sioux Falis
Dakota do Sul, onde acreditava-se n�

reprodução do "mileqre" de 1948, quan- ,
do o Democrata Harry Truman se reelegeu
presidente, contra o então favorito -

.

o Republicano Thomas Dewey. Aos pri
meiros resultados, o milagre revelou-se

"pouco provável",

de 18 governos estaduais e os Democratas de 30. Nos 18

estados que elegeram. ontem os seus governadores, os.
Democratas dominavam 10 e os Republicanos B. Nove
das eleições eram relativamente abertas, pela retirada

dos governadores, sendo que três desses eram Republica
nos: os de Indiana, New Hamphsire e Vermont. Os seis

restantes, eram Democratas: Missouri, Montana, Caro
lina do Norte, Dakota do Norte, Rhode Island e Texas.

Dos nove estados cujos governadores tentaram a re

eleição, cinco estavam em poder dos Republicanos -

Delaware, Illinois, Iowa, Washington e Virgínia Ociden

tal e quatro no campo Democrata - Arkansas, Kansas,
Dakota do Sul e Utah.

CONGRESSO

As esperanças dos Republicanos de lograr a maioria'

.

no Congreso, estava vinculadas à margem de triunfo an
tecipada para o presidenteNixon, sobre o candidato De

mocrata George Mcfiovern, estando em jogo 435 lugares
na Câmara de Representantes e 35 dos 100, no Senado.

Tanto na Câmara Baixa, como na Alta, os Democratas

têm atualmente a maioria: 255 a 177 e 55 a 45, -respecti
vamente. 'Ao mesmo tempcem queéomeçava a votação,
parecia provável que os'Democratas conservariam a

maioria, mas em algumas partes as lutas eleitorais foram

tão renhidas que um grande triunfo d� Nixon poderá
modificar o panorama.

CAMPANIIA
Para Nixon, a campanha eleitoral foi em grande parte

uma campanha de seus colaboradores. Congressitas, e

membros de seu gabinete desempenharam com rigorosa
aplicação o papel de arautos do presidente. Pessoalmen
te, Nixon compareceu a 16 Estados ese limitou a visitas

(

periódicas' a centros eleitorais cuidadosamente esc�

Íhidos, Esta foi a su aterceira campanha presidencial. Em
1960 perdeu para John -Fitzgerald Kenedy por 119 45ij
votos e em 1968 venceu ao Democrata Hubert
Humphrey por 502 478 votos. Por duas vezes fora eleito
vice-presidents em chapas encabeçadas pelo General'
Dwight Eisenhower.

'

Enquanto Nixon concluia sua campanha -·enfatizan.
do que "por ser a última teria que ser a melhor" _

esperançoso em colher a "maior vitória eleitoral de sua

vida", recolhendo-se a sua residência californiana de San

Clemente, MsGovern tinha uma calorosa recepção na

'cidadede Sioux Falls, Estado de Dakbta do Sul, onde'
encerrou a sua campanha. Sensibilizado ante as manifes

tações de "carinho dos seus correligionários" o candida
to democrata manifestou seu otimismo, compartilhado
por alguns de seus assessores políticos. Apesar dos vati

cínios desfavoráveis, espera-sem em Dakota qltle se repita
1948, quando o presidente Harry Truman foi reeleito,
vencendo o candidato repulicano Thomas Dewey.

OUTROS CANDIDATOS

A presidência dos Estados Unidos está sendo dispuu
da realmente por Nixon e McGovern. Mas outros triI

candidatos, de' partidos menores e sem nenhuma cond

ção de pesar na balança eleitoral concorrem ao pleito
presidencial americano. São eles John G. Schmitz, do

Partido Americano, de tendência direitista, o Dr. Benjl
min M. Spock, pediatra de renome, e candidato do Parli
do Popular - de tendências esquerdistas e pacifistas - e

ainda Gus Hall, representante do Partido Comunista

norte-americano.

.

Jackie: fé
em McGovern

Apesar de
residente em

Skorpios, na
Grécia,
Jacqueline
foi aos
EUA votar

nos seus

candidatos

democratas

Jacqueline Onassis votou ontem na escola

de Santo Ignácio, em Nova York, e disse

que "toda as minhas esperanças são para o

Senador McGovern e Sargent Shriver. Este
último era companheiro político do ex-Pre

sidente John Kennedy. Jacqueline se recusou

a prognosticar o resultado final.

Spiro Agnew:
deôlhoem 76

o vice-presidente Spiro Agnew declarou

ontem, depois de votar, que as declarações
de George McGovern sobre política exterior

haviam prejudicado gravemente a causa de

mocrata na campanha presidencial. Agnew
disse que não queria fazer vatictnios "só

quero que seja um triunfo.: um triunfo de

qualquer tipo seria muito satisfatório".
Agnew completou 54 anos quinta-feira, e é

considerado o possível candidato presiden
cial republicano para 1976.

Nixon: O
• I •

prImeIro

a votar
O Presidente Nixon e sua esposa foram os primei

ros a votar ao se iniciarem os trabalhos eleitorais na

escola primária Concorde, a duas quadras de sua resi·

dência em San Clemente, Os Nixon votaram em cabi

nes formadas com cortinas e depois de fazer marcas na

. longa lista que inclui 22 propostas do estado da Cali·

fôrnia, Tiveram que decidir sobre questões como 0

restabelecimento da pena de morte na Califórnia, a

legalização da Marijuana e outras questões. Depois de

votar, o casal voltou à sua residência, de onde regres
sou a Washington: posariam com toda a fam í1ia para
uma foto e aguardariam lá o resultado das apurações,

McGovern: voto

dado com emoção
O' Senador George McGovem garantiu ontem dois

votos, ao votar ele e sua esposa Eleanor na Igreja
Congregacional de Mitchell, Dakota, do Sul. Foi

provavelmente o voto mais público das eleições de

ontem, o Senador saiu da urna dizendo aos jornalistas
que votara em todos os candidatos do partida
Democrata. McGovem assinalou rapidamente seus

votos fia cabine e os entregou à urna. Disse ainda o

Senador que era uma experiência única e emocionante,

encabeçar a lista de candidatos Democratas, onde se

viam nomes tão importantes.

Nixon: reeleito
As crianças de Um jardim de in'

fância de Tampa - Flórida - votaram ontem paraeleg:er
o presidente e entre os candidatos votados estão

Richard Nixon, George Washington e Tim Cloversettle,

um aluno que votou 'em si mesmo. Dos 96 votos,

Nixon obteve 64, McGovern 17; Washington 6, e oito

para dois pastores de uma Igreja Batista local.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IRE di",ulgà número de

eleitores catarinenses

para eleição do dia 15
Segundo levantamento divulgado ontem

pelo Tribunal Regional Eleitoral, 1 milhão

202 mil e 305 eleitores registrados em San

ta Catarina deverão comparecer às urnas no

próximo' dia 15_ Joinville, com 212

secções, é o maior núcleo eleitoral, possuin
do 61.166 eleitores, enquanto Vargeão,
com 5 secções, possui apenas 678 eleitores.

outROS
De acordo com a relação, são os seguintes

os'municípios de maior número de eleito

res: Florianópolis - 57.286, Lages -

53.671, Blumenau - 50.108, Criciúma -

32.869, Itajaí - 26.004, e Concórdia -

20.424.
E os de menor números: Santa Rosa de

Lima - 739, Pinheiro Preto - 840, Presi

dente Castelo Branco +; 872 e Rancho

Queimado -1.10Teleitores.
PRAZO

d' EI' aí
"

.

Conforme o Cór IgO eitoraí, no prop-

mo domingo, a partir das 23 horas, encer

ra-se o período de propaganda gratuita
através do rádio e da televisão. Na segun-

. da-feira, dois dias antes das eleições, termi
nará também o prazo para propaganda me
diante comícios ou reuniões públicas.

.

Ainda conforme determina o Código
Eleitoral, no dia 15 o início de recebimen
to dos votos está marcado para às 8 horas e
seu encerramento às 17. Imediatamente

após deverá ser começada a contagem dos
votos pelas mesas receptoras,

EM TRÂNSITO
Informa a Secretaria do TRE .que os

eleitores em trânsito deverão se dirigir às

zonas eleitorais ou à portaria do órgão, nes
ta Capital, para receberem um formulário

especial, no qual será justificada a omissão

ou pleito.
.

LBA define uma
_

política
única para a região Sul

A Legião Brasileira de Assistência procu

rará definir uma política uniforme de' suas

atividades na região sul, dentro da progra

mação estabelecida pela Direção Nacional.

A padronização deverá- �er obtida .por
ocasião do Primeiro Encontro Regional Sul
das Diretorias da LBA, previsto para o final

deste rnes em Florianópolis, por iniciativa
da Direção em Santa Catarina. '

O médico Murilo Pacheco da Motta, Di

retor Estadual da Legião e autor da idéia,
informou que "é possível o camparecimen
to da Sra. Yolanda Costa e Silva na sessão

solene de instalação, marcada para o dia 30
no auditório da Reitoria, no "campus" da

Trindade.
.

Os promotores já têm, assegurada a pre

sença do Diretor Nacional, Sr. Jorge
Tedesco, e das Diretorias Estaduais de São

Paulo, Rio Grande do Sul e Paraná. .

.

- O objetivo deste encontro é .integrar a
.

Legião Brasileira de Assistência com os
.

demais órgãos de saúde pública na região
sul do país - frisou o Dr. Murilo Motta.

Assinalou, ainda, que o Governo do Es

tado, o Besc, Brde, laboratórios farmecêuti
cos têm contribuído para a realização do

encontro. Os prefeitos dos 76 municípios
de Santa Catarina assistidos pela LBA tam

bém foram convidados para participarem
da pro�oção. -

A idéia partiu de Murilo Motta.

No decorrer do 10. Encontro de Direto
rias a LBA" montará uma mostra fotográfi
ca, exibindo os trabalhos efetuados nos 4

Estados do Sul.
.

1

.: Desse encontro' resultará um docu

mento básico para servir de base e estímulo

a outras áreas do país. No trabalho tentar-

se-à a fixação de padrões assistenciais ligados
à medicina, serviço social e promoção de

mão-de-obra - explicou o Diretor Estadual

em Santa Catarina.
O 10. Encontro Regional Sul fixará,

finalmente, as ireivindicações de cada Esta-
.

do da região para encaminhamento às auto- I

ridades fedetais através da própria Legião
Brasileira de Assistência.

Rondon define' q·u�'I"tos
vão para a Opera�ão-ll
A Coordenação Estadual do Projeto

Rondon decidiu eliminar 63 . dos 263 can

didatos inscritos para participação na Ll a.

Operação Rondon, marcada para janeiro do

próximo ano.

A habilitação dos 202 universitários foi
concedida depois de I concluída a primeira
seleção. Isto não quer dizer entretanto, que

tod�s os classificados nesta primeira etapa
estejam aptos a atuar na próxima Operação
e com suas presenças garantidas.

O Coordenador Estadual, Professor
Cláudio Fullgraff, informou que os estu
dantes escolhidos serão submetidos a um

novo treinamento para adquirirem uma vi
são setorial de todos os problemas a serem

encontrados na região de atuação.
- A segunda seleção - (continuou -

�

.

,será desenvolvida logo após o final da 2a.

etapa de treinamento, prevista para fins de
.novembro. .

_ De�t,ro de normas globais, a Coordena
çao utihz.a como critérios de habilitação da

�os, rel�trvos a "escolaridade" estágios pro
fIssl�n�Is, �ursos extensivos, experiências
profJss�onals, frequência e participação em

operações de âmbito Estadual.
as candidatos classificados nessa la. se

leção já se encontram distribuídos dentro
dos �ampos em que atuarão, em completo
rela:lOnamento com ,o curso que frequen
tam. MEDICINA: RIcardo Baratierí; Qui
zay Carvalho dos Santos' Milton Fielder:

f.�r�ando Fiuza Vecchieúi; Alfredo Mar�
ms; Pedro da Costa Soares' Eliana Temes
Pereira; Diógenes Pôrto; MoaCir Eduardo

Ko:",alskI; Luiz Arlindo Teixeira; Jason
Luiz M. dos Santos; Lauro Schrnidt: Luiz

�berto �a�ardi; Paulo Roberto Waltrick;
C.�cero Tulio Pereira da Costa; João D.

Koerich; Rainoldo Grudtner Júnior; Ade
m�_Aurehano Duarte; Mário José da Con
ceI�ao; Antônio Carlos Roeardo: Otmar
S�emer; Cleusa T.S, Rodrigues' Ni�aldo da
SIlva' R' Id

'

E
' e in a o Brasiliense Machado'

dmundo Weber Filho' Gilberto D'
"

'

d V'
' IgIaCO-

mo ,a erga; Salveig Davi Marchi: Elisa

rroen�g; Sér�io Ro?�rto dos Santo;; Este
da Mana da SIlva; Ceha Zanin; José Ronal-
o G�ular�; Itamar de O. Vieira; Aldernar

��pes, LuJZ Fernando Betinardi; Ari Digiá
Ne%O ,Ocampo. Maré: Manoel Fernandes
P

,-MEDICINA (Bâsíco) - Jorge dos

Mastskos Corrêa Cobra; Irazê Clayton
e z er: Hamilt L', on UlZ Speck; Terezi-

nha Salete Gomes. ENFERMAGEM - Jane

��Iar; Paulo Roberto Medeiros e Camila

to' r�rg, BIOQUIMICA - NeItomar Hipóli
v:

rane Mon.�tto; �andra Mariane da Sil

K" Orlando, Maçaneuo; Everton Hamilton

o�hJ��rllle� e José Roberto Gonçalves.
C

LOGIA - Amo Locks: Dalton

na;los de, Carvalho; Sérgio Luiz Ortiga' Ro
l?
a Rodng�es Garcia; José CarlosOlei�iski'

.....en Tomoike' H 'I' S'
,

'

Airton "e 10 ergio Silva; Rogério
"tos' C 1a Sil�a; Auredil J. Rocha dos San

me), ��os Rlella; Sérgio Gregório Hermes.

ne E�' �rdy An�ônio Dobrowolski; Alcio-
uar o GarCIa Athaide: Sylvio Montei-

ro Júnior; Juliana Maria Thomé; Gualberto
José Guedes; Nelson Makowiecky; Luiz

Maziero Dal Milin; Edison Reis Periera e

Estevão Cláudio dos Santos. ENGENHA

RIA - Perci Odebrechet; Paulo Miguel
Aguiar; Conrado Coelho Costa Filho;Rogé
rio Luiz Delfina; Altino Andrade Kauling;
Marcia Freitas; Paulo Tadeu Farias Primo;
José Gaspar de Souza; Roberto Salles Fer

reira; João Júlio dos Santos; Sidney da Cos-

.ta Soares; Leto Momrn; Edson José Corrêa;
Elvécio Figueiredo Forte; Edelino Meurer

.Filho; Luiz Celso Neves Andrade; Luiz An
tônio Valgas; > Rutsnei Schrnitz; Cláudio
Spassoli; Edmar Martins; Mário Carvalho e

Silva Garcia; Adolar Ricardo Bohn; Atila
Rocha dos Santos; Edson da Veiga Montei
ro. ENGENHARIA (Básico) - Alberto

Causs Fílhoj Ilson Martins Ribeiro; Luiz .

César Medeiros; José Tadeu da Cunha e

Deodete Packer. CIÊNCIAS HUMANAS E

SOCIAIS � Walmor Capes Filho;Maria Te

rezinha Angeloni; Tânia Maas; Ede Mota;
LUiz Gonzaga Ferreira; Rita de Cássia Lo

pes Ventura; ECONOMIA - Dalmo Bil-Bao

e Maria Anrain; HISTÓRIA - Ivonete Izé;
Maura Cassiano; Regina Maria Erdmann;
Aury Formighieri; Nelrna Baldin; Terezinha
Gascho.GEOGRAFIA -Suleí Juppe; Phillis
Pereira da Costa; Elsa Eneli Muller. MATE
MÁTICA - Márcia Vieira Cardoso. ARTES
E COMUNICAÇÕES - Marimar da Silva;
Bernadete K. Philippi; Maria Claudete de
Oliveira e Arnalda Claudino dos Santos.

QUÍMICA - Alfredo Tibufcio N. Pires.
FILOSOFIA - Alvaci Rogéria Pereira; Iara
Regina Miotti; Célia Regina MaiaMaes; Cé-
"lia Regina G. dos Santos; Bonifácio Bertol-.

.

di. PEDAGOGIA - Velma Bion; Neusa

Beirão Bonassis; Maria de Lourdes

Conceição; Márcia Machado; Maria Pauli;
Euraudilia Gonçalves; Míriam Schlick

mann; Maria Salete de Souza; Catarina Ma

ria Rudiger; Maria da Graça Natividade; 11-·

ma Volpato; Carmen Bazilio; LETRAS

Selma Andrade Neves; Vera Regina Meyer
Amaral; Benjamim Heideman; Liberato Ma

noelPínheíro Neto e Neusa Carmen; Neusa
.

. Carmem Corbelini. DIREITO - Raulino

Jacó Bruning; Luiz Carlos Pereira Silva;
Ed éz io Henrique Waltrick Caon; José

Guaynaz de Lima; João Batista Soares; Ze
non Vitor B, Filho; Sérgio Rubens Garcia;
Ubaldo César Baltazar; César Murilo Ja

ckes; Vera Lúcia Areão Meyer; Loreni Rei�
nert; Rui Francisco Barreiros Fortes; Mari
Iene Ema Frida Knoblauch. SERVIÇO SO
CIAL - Alba Maria de Oliveira; Elisabet
Sabino; Lilian Mazuco; Vanda Mendes;
Eliane Bittencourt; Maria Izabel d'Eça Ne

ves; Edna Maria Bosa; Inezita Ferreira; Sue
li Walendowski; Marilda M.Bittencourt;
Marlise Carlim; Noeli Maria Piluski; Maria'
Izabel Ferreira, ADMINISTRAÇÃO - Davi

José Frozza; Ronaldo T. Faustino da Silva;
Maria Salete Garica; João Paulo de Souza;
Luiz Antônio Lehrnkuhl; Oscarlino Weber;
Edvarde Arnaldo Silveira; Luiz Pedro

Jacques; Cilene Isabel'Meirelles; NeusaMa
ria Reis.

.Prossegue
•

Impasse

em Uru&ici

A Câmara Municipal de

Urubíci deverá suspender a
sua sessão extraordinária
/

de hoje - marcada para as

14 horas '- devido à im

possibilidade de atender à

ordem do dia estabelecida,

que seda a audiência do

Prefeito em exercício Este

v-ão Ghizzoni a respeito do

episódio de sua renúncia

do cargo. Os vereadores já
foram cientificados de que
o Prefeito renunciante não

. comparecerá, tendo ontem

se deslocado para Palhoça,
ali hospedando-se em casa

de um parente seu.

Como os edis não sa

bem se declaram vago o

cargo com a renúncia, dan

do posse ao substituto le

gal, ou aceitam a outra car

ta do Prefeito, retirando a

renúncia, é provável que o

impasse suba os escalões

político-eleitorais para ser'

decidido com a participa
ção das cúpulas estaduais.

Zer&ini vem a

Florianópolis
fazer palestra

O Cardiologista Euríclides de Jesus Zerbini, pioneiro
das operações de transplantes cardíacos no Brasil, confir

mou sua participação na Segunda Jornada Médica do

Hospital Celso Ramos, a realizar-se de 22 a 25 do corren

te, contando, também com a presenÇa de outros médicos

do Rio e São Paulo. .

Entre os convidados de outros Estados diversos deve

rão fazer: palestras, j á estando confirmada a dos médicos

Francisco Eduardo Babello, da Guanabara; Roland Sal

danha e David Rosemberg, de São Paulo, além da confe-

rência de Zerbini.
. '

As palestras versarão sobre dermatoses parareumá
ticas, hipertensão reno-vascular, cirurgia na insuficiência

coronária e cirurgia do andar supra-meso-cólíco.
A Jornada será oficialmente aberta às 20 horas do dia

22, com uma palestra do médico Orlando Schroeder,
sobre "O Hospital e a Comunidade".

FUNCIONÁRIO MODELO
'

.

O servente Osvaldo Goulart Filho foi indicado funcio-

nário modelo do Hospital Governador Celso Ramos. A

escolha foi feita por comissão especial presidida pelo di

retor do estabelecimento, Alfredo Daura Jorge, levando
em conta os seus antecedentes profissionais e as ativida

des desempenhadas no Hospital.
Osvaldo, que. trabalha no Serviço de Nutrição e Dieté

tica,
. será recebido esta semana 'pelo Secretário da Saúde

e pelo superintendente da Fundação Hospitalar de Santa

Catarina, quando vai receber diversas homenagens.

Koerich. torna sua vida mais feliz.
Com artigos de Koerich sua casa fica mais bonita, mais completa

e mais confortável. E você vive mais fel iz.

Com os preços e as condições de pagamento de Koerich, seu bolso

não sofre, seu coração fica livre de fortes impactos. E você vive mais

feliz.
Se Koerich está querendo lhe dar todas as alegrias do mundo, não

se arrisque a comprar em lojas tristes.
Compre .em Koerich. A felicidade mora lá.

Conjunto estofado (sofá
carnal todo em espuma, re-

vestido em Courvin.
'

s627. -

entrada.
mensais. Sem

Televisor Empire 23 pole
gadas.: Excelência em ele

trônlca,
Só65.- mensais. Sem

entrada:

Fogão Dako, com

lação completa.

A partir de23 ..
-

sais. Sem entrada.

Refrigerador Co sul, tran
quilidade toda a vida.

Só 62 ..
- mensais. Sem

entrada.

insta-
Televisor Telefunken 23

polegadas. Refrigerado a ar.

SÓ3, - de entrada e75. mensais.
men-

Dormitório para casal. Em

imbuia, pessegueiro eca

viúna.

Só42. - mensais. Sem
entrada.

Copa Fórmica com balcão,
mesa elástica e 6 cadeiras.

Só 30. - �ensais. Sem

entrada.

-tornam sua vida mais feliz.

Centro / Estreito I. Campinas.
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Cartas/
CONGRATULAÇÃO
- Temos acompanhado, diariamente,

a divulgação dos preços de atacado dos

produtos agrícolas, no jornal O ESTA

DO.
O informe tem grande interesse para

todas as cooperativas agropecuárias, sín
dicatos rurais e comerciantes da região
centro sul do país.

'

Por isso, louvamos a iniciativa desse

jornal esperando que a publicação men

cionada não sofra solução de continuida
de. Engenheiro Agrônomo Glauco Olin

ger, Secretário da Agricultura.

APELO
- Como leitores assíduos desse con

ceituado jornal, nosso patrimônio do

qual tanto nos orgulhamos, vimos à pre

sença de V.Sa. solicitar a divulgação do

presente apelo:
"Sendo nós infelizes moradores da

rua Raimundo Correa, neste esquecido
bairro do Estreito, que contribui para os

cofres públicos com a maior parcela dos

impostos, apelamos ao Prefeito Munici

pal para que tome providências urgentes
no sentido de calçar e drenar esta rua; já
que é quase impossível de aqui residir.

Quando chove somos impedidos de

trafegar. A água e lama nos impedem de

passar pela rua, até mesmo pelo passeio
(que não existe), a não ser que passemos
a usar botas e tamancos, quando não te
mos que regressar ao lar, depois de ter

caminhado quase um quilômetro, para
trocar 'as roupas que foram atingidas pe
las lamas jogadas pelos veículos que mal

conseguem passar pela via.

,
Quando não chove, a situação piora

mais ainda, pois a poeira é demais, obri

gando-nos a permanecer com os lares
sempre fechados. Agora, durante o ve

rão, temos que suportar o calor intenso,
pois não podemos ventilar nossas casas

que têm que permanecer sempre fecha

das, e nossas esposas vivem sempre de
vassouras nas mãos para conservar o am

biente sempre limpo. Os móveis têm que
,

ser tampados com plásticos, principal
mente .as camas e a mobília onde são

guardados os objetos de uso.

O pior é que esta rua já foi melhor,
Embora com barro socado, pelo menos
dava para os veículos passarem sem pre

judicar li saúde dos'moradores. Acontece

que há dois anos atrás umamáquina rea-
,

lizou serviço
� de "terraplanagem para per

mitir o calçamento da rua. Mas, o pior
sempre acontece. Era uma outra mentira
da Secretaria de Obras da Prefeitura Mu

nicipal que, depois de abrir alguns me

tros de valas para a drenagem da estrada,
abandonou a obra, esquecendo-se inclusi

ve de tampar a vala que foi lembrada por
uma flrma que se encarregou de realizar

o serviço.

Depois de muitas reclamações, o en

carregado de obras do Estreito, que é fi
lho de um dos vereadores, com intenções
de se vingar, mandou colocar este barro

I
vermelho que vem martirizando os mora

dores desta movimentada rua.

1111 Por favor sr, Prefeito, nem que seja
com pedras britadas, mas providencie o

calçamento desta estrada, pois, afinal,
Povo Desenvolvido é Povo Limpo. João
Furtado, Manoel Francisco dos Santos,
Romeu Albuquerque, Alfredo Schmidt,
Francisco Chagas Macedo e Carlos Alber

to Farias.

DOMINGO
- Congratulo-me com a direção desse

órgão preciosíssimo pelas excelentes no-

I tfcias a respeito do movimento, que ante

I, I cipa o pleito eleitoral nos Estados Uni

dos. Willian Blungner. Florianópolis.
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Sem,inário de prefeitos eleitos
SEMINÁRIO DE PREFEITOS
ELEITOS

Está sendo anunciada para os

primeiros dias de dezembro do
corrente ano a realização dum
Seminário de Prefeitos eleitos a

15 do corrente. Nesta Capital de
verão estar assim reunidos, no pe
ríodo de 6 a 8 de dezembro vin

douro, os prefeitos catarinenses,
obedecendo aos objetivos da con

vocação da Secretaria Estadual
do Desenvolvimento Econômico,
em cooperação' com a Secretaria
de Articulacão dos Estados e Mu

nicípios, dó Ministério do Plane
jamento.

Essa promoção merece relevo
no comentário ela imprensa, dada
a importância de que se reveste,
no sentido de uma coordenação

, das atividades administrativas dos
municípios. I niciativa que parte
do I nstituto Brasileiro de Admi

nistração Municipal, esse Seminá
rio, que se efetuará em todos' os
Estados da Federação Brasileira,
será concretizado mediante con

vênio entre o Ministério do Pla
nejamento e o Governo de Esta

do, firmado em setembro último,
em Brasília.

"

Dentro de alguns dias, será di
vulgada a programação dos traba

lhos, que está sendo elaborada.

Mas, desde já, é possível anteci
par pelo' menos o sentido da

oportuna .promoção, que tem

âmbito nacional e, pois, sugere
amplo esquema de soluções para
os problemas regionais do país,

dentro das administrações muni

cipais. Sem dúvida, 'é uma inova
ção, que tem, no interesse da Uni
dade de planejamento adminis
trativo, a vantagem de integrar
em programa comum às micro

regiões, as necessidades de cada
comuna.

Implica, é certo, um exato co

nhecimento das realidades de ca

da área territorial, e isso terá de
ser objeto de acurados estudos e'

pesquisas. Depreende-se, porém,
dos propósitos do encontro mar

cado para os prefeitos eleitos,
que o Seminário terá por finali
dade o exame das condições pe
culiares de cada município, defi
nindo-lhe os problemas e respec
tivas prioridades, na ordem das

, soluções a serem propostas. Co
mo seja, todavia, esse concerto

de programas administrativos sob
planejamento integrado trará be
nefícios, entre os quais 0_ de evi
tar dispersão de atenções e reeur
sos quando não tenham sido pre
vistos durante Os trabalhos do Se
minário. .Ocorre, ainda, que a

moderna orientação administrati
va reclama, sobretudo, objetivi
dade e método, que não podem

, coincidir onde o improvisionismo
das administrações oscilem aos

ventos dos interesses e sugestões
de emergência. 'I: claro que, por
outro lado, somente a experiên
cia dirá dos bons ou excelentes
resultados dessa inovação, embo
ra se possa prever o êxito corres

pondente à realidade da interpre-

tação dos problemas de cada mu

nicípio ou região.
Confiemos, entretanto, no es

pírito previdente dos promotores
do Seminário e na particulariza
ção do exame dos característicos
de cada situação a ser esquemati
zada, a fim de que a intenção
louvável não se veja tolhida, na'
sua execução, por circunstâncias
imprevistas. O que, desde logo,
ressalta do empreendimento é a

auspiciosa consecução dos bene
fícios duma objetividade admi
nistrativa, que assente no planeja
mento comum, resulte em coor

denação e racional ização de pro
cessos, evitando sinuosidades na

aplicação dos programas municio

pais.
AI iás, eram essas, entre outras,

se não nos equivocamos, as atri
bu ições do antigo e extinto De

partamento da Municipalidade,
que estabeleceu a uniform idade
dos orçamentos municipais e

acompanhava, por uma perma
nente assistência técnica, as obras
de engenharia dos municípios.

Já agora, o Instituto Brasileiro
de Adm inistração Municipal,
com a cooperação da Secretaria
Estadual de Desenvolvimento
Econômico, terá evidentemente
mais profunda participação ori
entadora dos setores administra
tivos dos municfpios e muito ha
verá que esperar do Seminário,
em que os novos prefeitos toma
rão contato com as melhores nor
'mas de, serviços à frente do gover
no dos municípios.

- �

,

Novos financiamentos do Fundesc
�

à que se está realizando no Estado, especialmente nos Catarina e colhendo disso as consequências naturais para

setores de fortalecimento industria I pelo F;undo de De- a economia do Estado.

senvolvimento do Estado de Santa Catarina, é indubita- {J Fundo de Desenvolvimento de Santa Catarina tem

velmente algo de ex traordinâriã 'vulto:fl!Jfêsce düi'à fiiâ o
;

podido atender - e o-faz mm prudente critério - nume-

valor dos financiamentos a projetos indt'1striais e de parti- rosas solicitações, enquanto os projetos industriais se su-

cipação-de empresas na captação-de incentivos fiscais. cedem na disputa dos incentivos fiscais. O espírito em-

Ainda agora, o Dr. Sérgio Uchoa de Resende, Secretá- presarial ganhã incremento, favorecido pelas perspectivas

rio da Fazenda e Presidente do Conselho de Desenvolvi- de segurança e compensações, no meio novo em que a

menta do Estado, autorizou a liberação de financiamen-, política econômica do Governo do Estado cada vez ins-

tas na importância global de Cr$ 3.362.744,50. Isso sig- pira maior confiança e resulta em mais sensível ascensão

estadual. �

�

nifica a dinamização de recursos que vão influir na ex-
. . Fomentam-se as iniciativas e aumenta-se a capacidade

- pansão industrial catarinense, dentro de elevado critéria

que visa, através das aplicações do FUNDESC; ao cresci- do mercado de trabalho, quando se verifica, em toda

menta sôcio-econõmtco de Santa Catarina. 'parte, o surgimento de atividades produtoras novas. Tu

do, portanto, se abrd ao otimismo do observador do pre-
E o fato é que o Estado, em marcha ordenada e segu- sente momento catarinense, em que o interesse do ho-

ra, vence novas etapas de progresso, ostentando a pujan- mem de empresa se conjuga aos propósitos desenvolvi-

ça de seus parques industriais e q otimismo das ativida-
.•

'

mentistas do Governo, para a obra da prosperidade geral
des empresariais, amparadas pela política de incentivos e

e do bem estar coletivo.
assistência financeira às frentes econômicas. Quase dois E, se é certo que muito deve esperar Santa Catarina
milhões de cruzeiros foram nestes últimos dias canaliza- do amparo da União, além do que de considerável já tem
dos para financiamento de vários projetos industriais, al- conseguido, também é inegável que, dado o esforço de
cançando e favorecendo empresas de Indaial, Jaraguá do todos os Catarinenses para manter o Estado ao nível dos
Sul, Blumenau, Joinville e SãC{ Bento do Sul. Amplas que mais prestigiam, pela ação do Governo e das classes
áreas industriais foram assim auxiliadas pelo FUNDESC

'produtoras, a expectativa nacional, não será constrange-
- e não pela primeira vez, - embora as beneficiadas dor para nós reivindicar aquilo a que, como' unidade da
sejam firmas que, pela vez primeira, recorrem ao Fundo.' Federação, achamos ter direito. Prosseguindo, portanto;
Quanto aos financiamentos pela 'participação na capta- nessa mesma linha de lealdade às diretrizes da renovação
ção de incentivos fiscais, empresas de Joinville, Tubarão brasileira; interpretadas com precisão e dignidade pelo
e Chapecó foram desta vez beneficiadas com importãn- Governo do Estado, haveremos de aguardar o que de
cias expressivas. justiça já nos cabe, no panorama das compensações do �

De sorte que se vâi aplicando, com o deseiâve! discer- trabalho em prol do progresso brasileiro.
nimento, a política de assistênfia financeira aos seto�es Continuando unidos, homens de empresa, homens das

industriais do Estado e, por meio desse processo, esta o diversas profissões liberais e homens de Governo, o nosso

Governo Colombo Salles propulsionando aceleradamente
, esforço não será perdido.

� desenvolvimento econômico, ao mesmo tempo propor- .:.....;.;._...;...---_;;"----...,G_,,,u-s,.,.t-a-v...,�-o-�-e-,v-e-s
cionando a' segurança e expansão empresariais em Santa

Medo nos Planetas IV
Falamos já das Plêiades e da, tradição dos

povos das Plêiades, que os adeptos da vida nas

estrelas, - logo onde os inventores da nov� mi

tologia foram colocar seus "homens", num in

ferno arquidantesco de radiação - tanto refe
rem. Esquecem eles, anotamos, que os chama

dos povos das Plêiades são terráqueos da idade
calma em que o Sol precessional cursava aquela
sub-constelação entre Carneiro e Touro. Espe
ram, todavia, e é este o ponto, que a Era do

Aquário seja de amor e de flores. Mas como o

mecanismo complexo de desarmonia do Cosmo

não sabe disto, que é criação dos homens, a
história correrá como os longínquos Céus que
rem e não como os habitantes da Terra, - um

mundo sem notícia entre os gigantes do Uníver
so '- pretendem e querem. Mas, neste ensaio,
referi que, por 20 pontos distintos, a Era do

Aquário não será de mansuetudes, vamos a eles,
e, daqui para a frente, quem for capaz, e há

tempo pa� isto, pode ajuntar outras informa

ções. Para a, Província, estas até que já são de-
�

mais:
� 10. - Influências mecânicas e fisioquímicas

da Nebulosa Cabeça de Cavalo, de Orion, sobre
os Planetas e o Sol; 20. - Passagem do Sistema
Solar por dentro de extensa nuvem de derelitos

cósmicos" e, para quem não sabe, há dois tipos
de' derelitos: O cósmico que são restos de astros

explodidos, e o artificial que são restos de naves

artificiais desgastadas, de satélites, mandados da
Terra e que ficam boiando no campo interpla
netário local; 30. - Dilatação de amplas Nuvens

de Gases dos processos de evolução dos "qua
sars'' para Estrelas, que deverão estar no cami
nho da derrota solar para o Apex de Hércules;
40. -:- Vibração, em onda micro curtas, de alto

poder destruidor, emitida pelos "pulsars", nú
cleos de pulsação eletro-magnética que precede
a gênese dos "quasdrs", com expansão isôtropa;
50. - Emissão de raios cósmicos, ainda de or

dem desconhecida pelos Laboratórios da Terra,
pelos objetos de Messier da área, que são Nebu
losas Difusas de alto poder de expansão como a

M-42 e M-43; igualmente, a M-78; 60. -

Captura de novas séries ou examesde meteóri
tos, oriundos do choque de astros escuros na

área das Estrelas Minteka e Alnilan, no cinturão
de Orion; To. Modificação do passo da hélice
para o Apex pela torção do braço-galático de
Orion onde se �itua o Sistema Solar, pela rota
ção da Galáxia; '80. - Aproximação lenta, den
tro do mesmo "rio cósmico ", da tripla Alpha
Centauro, provocando desajustes orbitais nos

planetas exteriores ao décimo recém-descober

to, com 'poderosas influências na mecânica dos
demais astros do Sistema; 90. - Diminuição na

rotação solar pelo mecanismo de transposição
de anã amarela para vermelha, com intenso
bombardeiro de infra-vermelho e aumento de
calor sobre os Planetas mais próximos; 100. -

Variação' nas órbitas cometárias junto ao períhé
lio, pelo comportamento anterior. Daqui para a
frente, há mais comportamentos de ordem local
do Planeta, que podem ser aterradoras e deixa
mos Jlara futuras anotações, à proporção que o

.
calendário corre. Deste modo, não há, do ponto
de vista astronómico, um sonho edénico à espe
ra' da Humanidade na Era do Aquário. Depois,
há problemas astronómicos na Terra, e com a

Terra, que podem ser incluídos nos dez itens

faltantes. E, em linhas gerais, são: a) - Deca
dência progressiva do núcleo estelar do Planeta

que todos, teimosamente, ou por falta de am

plos conhecimentos de Física e de Química es

telar, insistem em dizei que é de metais liquefei
tos em alta fusão, o que não passa de muito boa
conversa para desviar o assunto; em verdade, o
núcleo da Terra é o núcleo da Estrela que era o

astro em idades remotas, somente que ,,"''1 pro
gressivo aniquilamento. Para umà compreensão
disto, quem por isto se interesse, pode consultar
o que dizemos em nosso livro GENESE ESTE
LAR E CONCEITO DO UNIVERSO. b) - Dis

torção do'mar cósmico envolvente da Terra, pe
lo capéamento atmosférico, atualmente altera
do pela injeção de elementos poluidores. E é
bom que se saiba que é esse mar cósmico, em
contacto com a superfície planetária que produ
ziu as grandes glaciações, quando a Atmosfera
não era ainda tão dilatada pela velocidade de

fuga dos seus gases componentes; nunca mais,
pois, haverá glaciações na Terra, com este' mar
cha para a aridez total; se não fora isto, compa
rativamente, a Lua seria coberta por uma cama

da bem dilatada de gelo e não um astro de solo
morto e sem reações. c) - O descongelamento
das calotas polares é lento e progressivo e da sua

decorrência haverá o estancamento inercial da

Marcllio

Variado Medeiros,
filho

Trivial

Partidos acham que
eleic:ões renovam

Nas eleições para as Prefeituras concorrem candidatos que
representam um índice aproximado de 90% de renovação, segundo
estimativas correntes nos círculos políticos. Os 10% restantes dos
candidatos correspondem a ex-prefeitos que tornam a disputar o cargo
ou às candidaturas de líderes tradicionais nos municípios, ou ainda

àqueles que de uma ou de outra forma são considerados militantes na

vida partidária.
O MDB disputa as Prefeituras de apenas 96 municípios, já que em 89

não conseguiu encontrar candidatos ou realizar convenções. A Arena,
por sua vez, está com candidatos em 184 dos 185 municípios onde

haverá eleição. Xaxim é a única. exceção: a Arena teve sua convenção
anulada pelo TSE e não poderá agora dispu tar o pleito.

'

As eleições, contudo, não parecem ter motivado as candidaturas

femininas para cargos executivos municipais. Apenas duas mulheres

concorrem à vice-prefeitura - Alcina de Oliveira Figueiredo, em

Piçarras, e Salime Farah, em Porto União, a primeira pelo MDB, a

segunda pela Arena. A única candidata a prefeito é Stellita Pacheco

Costa, de Canoinhas, peloMDB.
A Arena concorre com candidato único em 109 municípios, o que

representa um índice de 40% de sublegendas. Tem dois candidatos em �

63 municípios e três em 12. Enquanto isso, oMDB disputa o pleito em

20 municípios com um só candidato, em 43 com dois candidatos e em

13 com três candidatos.
.

Por serem considerados área de segurança nacional não se realizarão

eleições para as Prefeituras de Águas de Chapecô, Descanso, Guaraciaba,
Itapiranga, São José do Cedro, São Miguel do Oeste, Pedras Grandes e,
Dionísio Cerqueira. Também não se realizarão eleições para as

Prefeituras � das estâncias hidrominerais de Gravatal, Piratuba e Santo

.
Amaro da Imperatriz, Ftonanôpoõs, como todas as capitais de Estados,
tem seu prefeito nomeado por ato do Governador, após referendada a

indicação do Chefe do Executivo pelaAssembléia Legislativa.
Os subsídios que percebem os prefeitos certamente não são o maior

atrativo para os candidatos. Se nos maiores municípios eles andam pela
casa dos Cr$ 8 mil, há municípios em que o prefeito ganha somente

Cr$ 200,00 por mês, quantia insuficiente para pagar o seu-cigarro, caso
ele fume dois maços por dia.

Há municípios pequenos, com um eleitorado irrisório, como por

exemplo Catanduvas, onde concorrem seis candidatos a prefeito, sendo
três pela Arena e três peloMDB.

�

Os líderes da Arena dizem que seu Partido ganha as eleições em 150

municípios. Os do MDB, por sua vez, garantem que a vitória será da

Oposição em 50, podendo cair para 40. Segundo as previsões arenistas,
\ no mínimo 15 das 25 prefeituras atualmente em poder do MDB .

passarão para a Arena.
A grande política se concentra nos municípios de maior expressão

política e econômica, para onde a Oposição voltou os seus maiores

cuidados, candidatando âs Prefeituras deputados estaduais e federais.
Nestes a disputa se afigura como mais acirrada, mas ninguém se arrisca a

fazer uma previsão com um mínimo de razoabilidade, já que o pleito vai

se ferir em moldes diferentes dos do passado e não há elementos para se

proceder a uma avaliação.

. CELSO RAMOS
O Senador Celso Ramos tem re

cebido em sua residência da Aveni
da Tromposkí um grande número

de políticos do interior do Estado

que tem ido até ele pedir orientação
e conselhos sobre a atual campanha
eleitoral. No avaranhado da casa as

tardes transcorreram ao sabor de

longos bate-papos políticos, comen
tando episódios da atualidade e re

lembrando fatos do passado, ao fim
dos quais os visitantes nunca dei

xam de sair sem levar consigo uma

palavra de estímulo, orientação e

confiança que lhes é dada pelo anfi

trião, com a autoridade que lhe,
confere o curso de uma longa exis

tência dedicada à vida pública de
Santa Catarina.

ALCIDES FERRE'IRÁ
Ganha curso na cidade o comen

tário de que o Senador honorário
Alcides Ferreira estaria programan
-do elementos para escrever um li
vro. Segundo as insistentes conver

sas a respeito, mantidas em tom de

e

e

(

calorosa expectativa à 'sombra da fi-·

gueira da Praça 15, trata-se de um

livro de memórias, no qual o Sena

dor contaria fatos por ele vistos,
ouvidos e vividos. A confirmar-se a

notícia, o lançamento do livro de
memórias de Alcides Ferreira seria

o maior best-seller catarinense de

todos os tempos, com possibilida
des amplas de fazer furor no merca

do livreiro nacional. E - por que
não? - poderia ser a porta aberta

para o ingresso do Senador no rol

dos imortais da Academia Brasileira

de Letras ...

KONDER REIS

O Senador Antônio Carlos Kon

der Reis embarcou às 23 horas de

ontem para Nova Iorque, onde par

ticipará como observador parlamen
tar da Assembléia Geral das Nações
Unidas, integrando I

a delegação bra
sileira. O parlamentar catarinense se

demorará por diversas semanas nos

Estados Unidos, o que o impedirá
de estar em Santa Catarina para vo
tar nas eleições municipais.

Atmosfera, poluída e parada por falta-de ventos

que a mova dum para outro Hemisfério; aliás,
os, ventos e os movimentos de ar dependem ex

clusivamente do mecanismo fisioquímico das
massas frias que, nos Polos, movimentam-se, ro
tativamente, como hélices em braços espirais.
Outra cousa que se esquece é que o gelo dos

polos evapora-se como componente úmido do
ar, que os" disparos elétricos das tormentas
transformam em hidrogênio e oxigênio; e isto é
de importância para a Vida, querem uns enten
didos, afogando o mundo; é que o gelo dos po
los não é bem água Depois, há uma perguntinha
esquisita a fazer: Se a água do mar não congela,
donde tanto gelo polar? E nas altas montanhas,
onde não há água e, dificilmente, existe ar bas

tante, porque existem gelos eternos? Ora, esses
técnicos livrescos poderiam estudarmelhor a fi

sioquímica estelar e achariam as razões que são,
precisamente, estas que vão expostas aqui, em
linhas gerais. Pretendíamos encerrar aqui o en

,saio, mas há mais que dizer e é bom deixar dito

para que, no futuro, alguém saiba que nem to-
dos eram, nesta Província de Santa Catarina,
sU:nplestõios repetidores. E a E�a do Aquário
não será mesmo uma delícia de flores, leões fa
lantes, e amor...

Aliás, amor, nestas tiradas tecnológicas de

hoje ninguém sabe mesmo óque seja ...

A. Seixas Netto
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Buscella preso emS.Calarina

maspolicia daqui désconhece
Tomaso e Benedetto Buscetta foram presos

.uma praia de Santa Catarina por policias paulistas

não esboçaram qualquer reação. Eles se

'ncontram detidos, no DOPS paulista. Nesta'

�apital, entretanto..: a polícia �fi!ma desconhecer
�ualquer informaçao

sobre a pnsao, dos mafiosos.

b chefe de gabin�nte da,Secretarla d� Segurança e

Informações, Major Jos� Mauro O�I.ga, declarou
ontem não ter eonhecirnento, oficialmente, de

nada sobre o assunto. Declaraçã� idêntica. fc:»i feita

pelo superintendente das Deleqacias EspeCIalizadas,

Sacharei lVIanoel .Dias. Na subdelegacia_de Polícia

f.ederal désta cépital. o agente de plantão também

(lemonstrou sua estranheza total quanto ao fato, já

amplamente divulgado em
todo o pais.
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1970, acusado de entrar com visto falso nos' Estados Unidos, tendo

o serviço americano de naturalização e imigração dito naquela oca

sião que Tornaso havia sido condenado "in absentia" por um tribu

nal italiano, que o declarara culpado da morte de sete policiais e dois

transeuntes, durante choques ocorridos em Palermo, em 1963. Em

Setembro de 1970, foi posto em liberdade nos Estados Unidos,

depois de prestar fiança no valor de 75.000 dólares. O informe

italiano dizia que Tomaso Buscetta participara do tráfico de"drogas e

havia provas de sua ligação com a máfia siciliana � o baixo mundo

internacional. Com a prisão de Buscetta, a .}>olícia declàra que des-
. mantelou a maior parte da organização internacional, seguindo pis
tas depois da apreensão de IS"quilos de heroína, a bordo' do navio

norte-americano "Mormac-Altaír", em companhia de agentes de

vários outros países.
Nascido na Sicília, Tomaso era conhecido como "Don Masino"

.

e, segundo informações sobre a máfia italiana, era uma figura impor
tante, ativo também nos Estados Unidos. As autoridades brasileiras

declararam ontem que, com. a prisão dei Buscetta, o caso entra na

fase da investigação oficial, sendo que os Estados Unidos já solici

taram a extradição de Christian Jacques David e Michel Nicoli, dois

franceses detidos no Rio, na semana passada. Segunda-feira, também
o governo francês solicitava a extradição de Nicoli. Mas a investi

gação oficial brasileira, à cargo do comissário Carlos Alberto Garcia,'
precederá a qualquer gestão de extradição.

Outro membro da quadrilha, Lélio Paolo Gigante, também nasci

do na Itália e posteriormente naturalizado brasileiro, estava encarre
gado das falsíflcaçôés de documentos e passaportes, enquanto

Gu�ielmo Casalini, outro italiano, estava � tésta de missões especiais
e foi quem tentou subornar a .polícía brasileira, visando a libertação
do francês Lucien Sarti e sua amiga brasileira, Helena Ferreira, uma
esbelta ruiva, detida na semana passada, num luxuoso apartamento
em Ipanema. Entre as acusações contra o grupo figuram a falsifica

ção de dinheiro e documentos e o contrabando de narcóticos e

pedras preciosas.
NELSON DUARTE

No Rio de Janeiro, o Departamento de Polícia Federal proibiu o

comparecimento do detetive Nelson Duarte a programas de' tele

visão, não só para evitar que ele 'use privilegiadamente esse meio para

se defender, mas também por considerar que o referido detetive

estava apresentando uma imagem falsa do policial. A partir de ama

nhã, toda a vida do detetive Nelson Duarte, com 25 anos de carreira,
chefe do setor de investigações da 14a. DP, começará a ser levantada

pela Delegacia de Defraudações, em ínvestígação paralela à de subor
no. O levantamento vai revelar o que o detetive, que ganha
Cr$ 1 600,00 mensais, possui ou o que está em nome dos seus fami

liares. As primeiras informações revelam que Nelson Duarte tem

uma mansão perto de Jacarepaguá, dois carros, muitas jóias, grande
importância no banco e objetos de arte.

Tomaso Buscetta, à
direita, é o
chefão dos mafiosos
presos em S. Catarina.
"Don" Masino, como era

conhecido, subornou a

polícia para libertàr
sua amante Helena

Ferreira, abaixo. Quem
está ceda vez mais

complicado é o detetive
Nelson Duarte.

Tamas� Buscetta, é acusado de ser um dos cabeças da rede de

traficantes de narcóticos que operava no Brasil, foi mencionado em
.

971, por uma comissão parlamentar italiana que, depois de sete

os de inrestigações, fez a lista dos treze dirigentes da máfia itali-

na, nomeando-o
entre eles. O informe da comissão parlamentar

enc!onavà que Buscetta fora detido em Nova Iorque, em agosto de

AJ8pelaNoticiár.io fornecido

. Contei, Dentei e ECT·

sofrerão, reformulações
o Ministro das Comunicações, Higino

Corsetti, frisou ontem que o Governo não

fugirá à sua intenção de deixar as, emissoras

'de rádio e televisão comerciais agirem com

a maior independência possível. A decla-
.

ração do Ministro veio a propósito de notí

cia sobre. a criação de uma "empresa Hol

díng, para fixar diretrizes no setor e produ
zir programas de rádio e televisão de seu

-

interesse", cujo nome seria, segundo o que

foi divulgado, "Radiobrás". O que existe

na realidade, como expôs o Ministro, é o

estudo no Ministério das Comunicações pa
ra.instalar, no próximo ano, uma empresa
com a fmalidade de coordenar e controlar

as atividades de todas as emissoras de rádio

e televisão educativas, ou seja, as que per
tencem ao governo. Ao negar á estatização
do rádio e. da televisão brasileiros, o senhor

Higino Corsetti pediu aos jornalistas maior

atenção e cuidados com este tipo de infor-:

mação, lamentando não ter sido procurado
antes. e afirmando que, como sempre, está à

dispos!ção da imprensa para qualquer escla-

Agora o Brasil
tem "'Opinião"
"Opinião", basicamente um jornal com

análises políticas e econômicas, feito "para
que as pessoas entendam a notícia", foi
lançado ontem na sede da Associação Brasi
leira de Imprensa. O novo jornal, em for

�ato de tablóide, circulará em todo o País,
as segundas-feiras, com uma tiragem média
de SO mil exemplares. Mantém convênio
com 5 jornais da França e dos Estados Uni
dos e traz indicações, também, sobre arte
em geral e esporte, além de uma coluna de
Chico Buarque de Holanda, através da qual
o composítor ten tará dar um "toque de ter
nura" aos fatos policiais.

recimento, a fun de evitar a maneira "alar

mante" como foi dada a notícia, repleta de
incorreções, a começar pelo próprio nome

- Radiobrás, que é patenteado e pertenceu
a uma empresa já extinta. Explicou ainda

que essa empresa, cujo nome ainda não foi

escolhido, faz parte do plano levado ao Pre

sidente Médici, que inclui a eliminação do
Contel, a transformação do Dentel e da

Empresa de Correios e Telégrafos.

DiáriodePE
fez J47anos

. Com um caderno especial dedicado à,
sua história, fac-simile do seu primeiro nú

mero, o Diário de Pernambuco comemorou
'ontem seu 1470. aniversário, recebendo

congratulações de' diversas instituições cul
turais que festejavam o matutino pernam
bucano, o jornal mais antigo em circulação
na América Latina. Na sua edição de ontem

foi relembrada a sua presençanas principais
polêmicas da província, inclusive assu

mindo a vanguarda pela abolição da escra

vatura no Brasil. O diário de Pernambuco
foi fundado em 1825 e é órgão dos Diários
Associados.

Agricultor de Maceió sofre

mudança natural de sexo
o agricultor. Elias da Rocha, residente

na. Fazenda Caetana no interior de Ma
ceió, sofreu alterações nos, órgãos genitais
�ransformando-se em mulher, fenômeno
interpretado pelos moradores da locali
dade _como um castigo do Padre Cícero
Romao. Para sua tia, dona Maria Elias da
,Rocha a metamorfose ocorrida em Dorgi
val tem_ fundamento religioso, pois há me

ses ,atras o sobrinho tinha zombado dos
poderes do Padre Cícero Romão e do Frei
Damião.

'.

Ela diz que ele sempre foi uma criança
c

no.rmal, elogiando su� condição de serta

n�Jo forte, mas referia-se com certo ceti

c�smo aos dois santos dizendo que queria
VIrar mulher se eles fizessem milagres. Mas

segundo dona Maria; nem mesmo na ado
lescência Dorgival apresentava indícios de

que se transformaria em mulher, sempre
foi um jovem forte que pegava boi brabo

pelo rabo com muita coragem: "ninguém
podia acreditar que ele fosse hermafrodi

ta". Dorgival só descobriu a transforma

ção há dois meses atrás, ficando total

mente transtornado. Foi até a casa de seu

padrinho, revelou que estava virando mu

lher e decidiu assumir a personalidade fe

minina, aceitando o fato como um castigo
divino por suas incredulidades. Já usando

saia e blusa e apresentando algumas carac

terísticas femininas no andar, ela passeia
.pelas ruas da cidade recusando-se ir ao

médico.

Novo sistema anti-roubo
usa retardamento como arma

R�t.ardando a ação média de um assalto
bancárío de 3�S mínutos.para 24,5 minutos foi
lançado ontem no Rio de Janeiro pelo Brainbank
- Banco de Idéias - o sistema GCR (Guarda
Chaves de Retardo). O sistema GCR - idealizado

. com b�se na premissa de que a velocidade de

opera9ao é indispensável a um assalto bem
sucedido - consiste em' 'um pequeno cofre

Sanz: EUA não
apóiam Aliança
o E�baixador Car1�s Sanz de Santa Mari

.qUe esta deixand d .

a,

dência d .•
0, epois de oito anos a presi-

ra o Pr
o cOJ:m�e In�er.Americano da Aliança pa

dos E
ogresso �denbfica na falta de colaboração

in
stados Umdos uma das principais razões dos

Sucessos daquela instituiçãoO diplomata 1 bi
•

lácio do Pia
co om iano esteve ontem no Pa-

foi p t d
nalto para agradecer o apoio que lhe

res a o pelo go brasil '

votos
vemo rasi erro e formulou

same rara que o Brasil "continue na linha vigoro
n e ascendente que tem neste momento".

blindado onde é guardada a chave do cofre

principal. Para abrir .este pequeno cofre é
necessário reunir três chaves e aguardar cerca de

24,5 minutos, para o funcionamento do

dispositivo de retardo. Ao contrário dos outros

sistemas de segurança bancária, onde o sigilo é

importante, para o GeR, a divulgação de suas

características age como fator de dissuação,

Gibson chega
ao Kinshasa

U ( anceler brasileiro Mário Gibson Barbosa
che g . ontem ao Kinshasa, procedente do

Dahomé, a meio caminho, na sua gira pelos países
da África Negra. Permanecerá no Kinshasa até
sexta-feira. Em suas declarações, o sr. Gibson
disse que o Brasil e Zaire vão romper as cadeias

do subdesenvolvimento com trabalho, e que as

conversações que terá no país africano,
constituirão um nove" capítulo na história comum

dos dois países. Gibson Barbosa foi o primeiro
chanceler latino-americano a visitar o 'Zaire.

quem,
oque,
como,
quando,
onde,
porque,
pa,raque.

Estes sete itens são essenciais na notícia.

A primeira aula de um estudante de jornalismo. E a

todos eles deve ser dada uma resposta exata, precisa e

completa. No mínimo. Nós poderíamos dar-lhe milhares

de notícias com estes sete itens perfeitamente
explicados. E daí? Você estaria interessado, por

exemplo, no resultado de uma luta eliminatória pelo
campeonato regional norte de Sumô, realizado na cidade

,

portuária de Hakodate, no Japão?
Pois é, aí é que entra o realmente

importante numa notícia: a sua seleção.
Selecionar apenas notícias que

interessa ao leitor. E esgotá-Ia. O nosso
" leitor é você, e você mora em

Santa Catarina. Ao lado de uma notícia

nacional·importante, que certamente vai

interessá-lo, nós não podemos encher a
sua paciência e o seu Importante espaço no

jornal com gordos e luzidios lutadores

·de Sumô. Para falar a verdade, nós nem sabemos

direito o que é o Sumô. Por isso, fazemos

questão de não deixá-lo desligado de sua comunidade

às segundas-feiras. Assim como

fizemos questão de que você tivesse

um bom jornal local para ler especialmente
neste dia. Nossa pretensão final,

o fato explicado e analisado, origem
e consequência. A informação integral,
I o conhecimento de suá comunidade.

" , : TQ�.��_�.� �_gguJnl��:J!!tra;bv

PS
Antes que apareça por aí algum
forte lutador reclamando, nós não temos
nada contra o Sumô. Muito antes

pelo contrário. Só achamos que por'
enquanto ele não interessa a

você - leitor de Santa Catarina..
Jornal é uma coisa muito importante que
deve ser aproveitada o máximo possível.

.OESTADO··
.

, EDICÃO DE .

SEGUNDA FEIRA
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-.. ,..LjJ --:--==�:------------------------------------------�-----------------------------------------

I
o ESTADO - 8 de Novembro de 1972 - Página 6

Pronto
I

levantamento

dos solos agríc.olas
O Governo do Estado deverá receber

nos primeiros dias de dezembro próximo o

relatório-com as conclusões dos trabalhos,
"

'

de levantamento detalhado dos solos agrí-
colas de Santa Catarina, que estão sendo

executados pela Universidade Federal de

Santa Maria e pelo Laboratório de Análises

de Solos e Minerais, ia Secretaria da Agri
cultura. A execução dos levantamentos foi

convencionada com a Sudesul, ao custo

previsto de Cr$ 150 mil.

Os trabalhos foram iniciados no Sul do

li
)1

O Governo do Estado, através da Secre

taria da Administração, celebrará hoje con

vênio com a Superintendência do Desenvol

vimento do Extremo Sul, no valor de Cr$

226 mil, para a implantação de seu sistema

de pessoal.
A assinatura do ato está marca-

.Estado, com o objetivo de' determinar as

melhores áreas para o cultivo de milho e

soja, muito úteis à suinocultura regional.

Também estão sendo analisadas áreas para
o plantio de arroz e mandioca, além daque
las indicadas para reflorestamento.

A coordenação dos trabalhos está a car

go da Universidade de Santa Maria, que
também deverá realizar pesquisas para de

terrninar os níveis ideais de calcário e ferti

lizantes necessários àquelas culturas.

da para o período da manhã, na sede da

Sudesul, em Porto Alegre. O Secretário

Paulo BIasi seguiu ontem para, aquela Capi
tal e retornará logo após a assinatura; O

Sistema de Pessoal do Estado' de Santa

Catarina foi elaborado pela própria Secreta

ria da Administração.

Ma,is. tres empresas. foram
I, beneficiadas pelo- Fundesc

O Secretário da Fazenda Sérgio Uchoa
de Rezende assinou na tarde de ontem a

liberação de financiamentos e incentivos

I· fiscais do Fundesc para, três empresas do

interior do Estado, num total de

'Cr$ 922.400,49. Os financiamentos desti
nam-se à Tecelagem Kuenrich SIA, de Blu

menau, e à Cimenvale, de Brusque, A em-

I presa blumenauense recebeu a primeira par-.
cela de Cr$ 746.800 de um total de

Cr$ 1.746.800,00, enquanto que a Cimen
vale recebeu na última parcela - Cr$ 45

mil .;: de. um financiamento de

Cr$ 359.800,00.
A participação na captação de incenti-·

vos fiscais foi liberada para .a Cooperativa
Agropecuária Vale Ltda, de Itajaí, no valor

, de Cr$ 130.600,49.
CADASTRAMENTO

O Secretário Sérgio Uchoa informou

que prosseguem em andamento as pesqui
sas referentes à atualização dos dados sobre

1'111 as indústrias catarinenses, acrescentando

II que as Prefeituras Municipais estão colabo-

I

�I .

Iii
'I

ATENÇÃO
Senhora especializada em salgadinhos para

rando prontamente para o êxito da iniciati-.
va. A Secretaria endereçou às Prefeituras
um questionário=cadastral, que vem sendo
devolvido com 'regularidade, depois de pre
enchidos. Os dados contidos nos questioná
rios estão sendo classificados de acordo

com as divisões micro-regionais do Estado,
em número de 13. Cerca de 60% dos ques-

.

tionários já foram devolvidos.

O Sr. Sérgio Uchoa disse reconhecer "a
dificuldade que apresenta qualquer gênero .

de pesquisa", mas ressaltou que "pelo nú-,
mero de respostas registradas fácil é avaliar
que mesmo os pequenos municípios já con

tam com uma bem montada' estrutura
administrativa" .

"Pela pronta atenção das respostas"
observou - "sabe-se que as Prefeituras pos
suem dados cadastrais bem atualizados.
Diariamente estão chegando à Secretaria os

expedientes dos Prefeitos Municipais, e a

todos temos demonstrado nosso reconheci
mento pela eficiente colaboração"

MÓVEIS MARPE S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO
C.G.C.' 83.885.285/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GER';\L EXTRAOF;lDINÁRIA

Pelo presente edital ficam convidados os Senhores acionistas des-

II
ta Sociedade, para a Reunião em Assembléia Geral Extraordinária .

I' em sua sede social, à Rua Fermínio Costa 79, às 18 horas do dia 18

.11. de Novembro de 1.972, a fim de deliberarem sobre a seguinte OR-

� DEM DO DIA:
.

';i 10.) Apreciação da ata da assembléia da diretoria realizada em

li 4/11/72.
i 20.) Eleição de Novos Diretores

li, 30.) �ssuntos de interesse da sociedade

11140.) -, .

,I Márcio Antônio Ramos de Araújo

!I Di retor Presidente

III1 ASSOCIAÇAO CATARINENSE DOS
ii EMPREITEIROS DE OBRAS

PÚBLICAS"
ASSEMBLÉI'A GERAL.

ii • EXTRAORDINARIA
'1,[ O �re�idente da Associação Catarinense dos Empreit�iros de
Obras Publicas - ACEOP - de conformidade com os estatutos

'I'
sociais convoca os nobres Associados para a Assembléia Geral

I�ExtraOrd(nária a realizar-se dia 22 de novembro de_1972, às 16:00
I horas, em sua sede provisória, sito à Rua Felipe Schmidt, no. 5!3,

.

I
Edifício Florêncio Costa (COMASA) 60 andar conjunto 601

, I, Florianópolis, neste Estado.
", '.

ii A "Ordem do Dia" será a seguinte:
'; I - Eleição do Conselho Diretor para q, biênio novembro

IiI
1972/novembro 1974.

I!' 2 - Eleição do Conselho Fiscal e suplentes.
/I Florianópolis (SC), 03 de novembro de 1972.

Associação Catarinense dos Empreiteiros de Obras Públicas
ADEMAR BORNHAUSEN - Presidente ..

Comunicação do
. País vai ter

Cr$ 660 milhões
O Brasil encaminhou ao Japão pedido para abertura

de uma linha de crédito "stand-by" no valor de Cr$ .660
milhões, que deverão ser aplicados no setor das teleco

municações do País;
A informação foi prestada pelo Ministro das Comuni

cações, Sr. Hygino Corsetti, durante a exposição de 30.
minutos que fez ontem à missão japonesa sobre as esti

mativas das aplicações nos planos que estão sendo elabo

rados por sua Pasta.
O setor visado pelo Ministro para despertar o interesse

dos japoneses foi o da telefonia. Depois de ouvir do Sr.

Hygino Corsetti explicações sobre as atividades da Tele

brás, que terá COmo principal objetivo prosseguir no pla
nejamento para implantação de 10 milhões de telefones

no Brasil, nos próximos anos, o representante .da

Nippon Eletric Companie lembrou a maneira como foi

realizada a expansão daslinhas telefônicas no Japão, su-
.

gerindo que o mesmo processo fosse adotado no Brasil:

organização de empresas paraestatais, que cuidariam da
.

expansão a longo prazo - o que está sendo feito.

O empresário japonês lembrou que há vinte anos o

Japão possuía apenas 1 milhão e 500 mil telefones e que
. hoje conta com 20 milhões de linhas. Acha que o proble
ma da extensão territorial do Brasil deverá encarecen bas

tante o projeto, além de levar mais tempo para a sua

execução. Finalmente" afirmou que sua furna está dis

posta a colaborar neste setor, já que, a seu ver, para um

sistema de 10 milhões de telefones serão necessários 250 -

mil especialistas. Por sua vez, o Ministro das Comunica

ções informou, que a CTB instalará escolas que permiti
rão a formação de 4 mil técnicos por ano, somente para
a sua 'área.

. Aos membros da missão japonesa o Ministro Hygino
Corsetti entregou um documento, contendo estudos das'

estimativas preliminares das necessidades de investimen

tos para o plano' de expansão de telecomunicações no

Brasil, baseados em levantamento feito pelo Ministério

das Comunicações para cada Estado brasileiro, incluindo
o plano de expansão de um milhão de terminais de tele

fones na área de operação da CTB.

Depois de falar que todas as capitais de Estados estão

ligadas através do sistema básico de telecomunicações
micro-ondas, visibilidade e tropodifusão - o Ministro das

.

Comunicações afirmou aos japoneses que, de Altamira,

para onde seguiram após o encontro, eles falariam por

telefone com Tóquio, numa demonstração do que está

, sendo feito.
Destacou também a participação do Brasil no sistema

internacional de ligação submarina e disse que, além do

cabo que liga Recife ao Arquipélago de Las Palmas, na
costa africana, estão previstos mais três, para a Europa,
para. as Caraíbas e para os Estados Unidos.

Governo vai implantar o
seu sistema de' pessoal

I

,FUNCIONARIOS PRECISA-SE ',

O Hotel Canasvieras necessita de 3 çamareiras,

um ajudante de cozinha e um porteiro.

Exige referências.

Os interessados deverão tratar no próprio

Hotel, em (fanasvieiras, ou enviar cartas para a

,

portaria deste Jornal.

. ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETÁRIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS

E SANEAMENTO - CASAN
EDITAL - TOMADA DE PREÇUS No. 044/72

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAN",
sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comer-cial

do Estado sob no. 34.438, C.G.C. do M.F. - no. 82.508.433/001,
com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, comunica que
se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 044/72,
'destinada a contratar as Obras Civis .de Captação, Estação de

Recalque, Adutora de Água Bruta e Tratada, Sub-Adutora e

Estação de Tratamento do Sistema' de Abastecimento de Água da

cidade de Canoinhas - SG.
O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do'

Departamento de Administração da Casan, local onde deverão ser

apresentadas as propostas, até às 15:00 (quinze] horas do dia 28 de
novembro de .1972.

Florianópolis, 06 .de novembro de 1972.
ADIRETORIA

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/863

A V I S O

O'DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

fi rm as hab i Iitadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15l12/69-8755, até às 15 horas do dia 22 de novembro de

1.972, para o fornecimento' de MÓVEIS destinados ao FÓRUM DE

SÁO JOSt.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento. Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas-cópias de

; Edital.
I

Florianópolis, 07 de novembro de 1.972.

JOÃO JORGE DE LIMA
'Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/865

A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
fi rmas h abi litadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 22 de Novembro de

1.972, para o fornecimento de MÓVEIS destinados ao FÓRUM DA
COMARCA DE CHAPECÓ.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de ,Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

EditaL

Florianópolis, 07 de Novembro de 1.972.

JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

Chuva reduz em 60% a

safra do trigo do Estado
o Secretário da Agricultura, Sr. Gíãuco

Olinger, disse ontem que-em consequ�ncia
das fortes geadas e chuvas de granizo que
assolaram as regiões do Planalto e Oeste'do

Estado, espera-se para este ano uma redu-

ção de 60% na safra do trigo. Por outro lavouras que se encontram em bom es�ad
lado - acrescentou - "as demais lavouras d� �onservaç�o, estão localizadas no mun�
vão se desenvolvendo bem", CIpIO de CapIllZaJ. Noutras áreas o prejuízo

ENTUSIASMO INICIAL chega a ser supenor a 60%.
.

Contou o Sr. Glauco Olinger que os pre- Informou o ��. Glauco Olinger que no
ços razoáveis que o mercado oferecia para �omento os triticultores prejudicados es.
o trigo e a grande perspectiva de comercia- ta? arando os campos par�' o plantio da
lização para a soja, no ano passado, levaram soja, hav��do esperança de' que esta legumi.
os agricultores e empresários do Planalto e nosa equilibre a economia dos empresários
Oeste catarinenses a preparar o solo para o a partit da safra do próximo ano.

plantio destas duas culturas. Financiamen- b em decorrência destes imprevistos cli-
tos foram feitos para a compra de tratores máticos, aliados ao baixo preço de comer.
e diversos tipos de outras máquinas, além cializ!lção' do trig;> este ano, os produtores
de possibilitarem a aquisição de defensivos . fatannenses e gauchos estão se empenhar,
para o combate às pragas e doenças e com- ao junto ao Governo Federal, na tentativa
pra de sementes selecionadas. de conseguir melhores preços para a comer.

Em consequência, surgiram granjas alta- cialização do produto, sem o que haverá
mente tecnificadas nos municípios de Cam- pouco ânimo para continuarem cultivando
pos Novos, Capinzal, Xanxerê, Abelardo o cereal.

.

Luz, Campo Erê e em outras localidades do A COMPENSAÇÃO
Oeste, através de investimentos vultosos. Afora o trigo - revelou o Secretário

Foi dentro desse entusiasmo que os pri- Glauco Olinger, - as demais lavouras vão se
meiros meses de crescimento da lavoura do desenvolvendo bem. Espera-se aumentar as

trigo se trasnscorreram com escelente pers- safras de milho (15 mil toneladas) e de soja
petiva e "havia promessa de farta colheita". (150mil), porquanto há bom mercado para

- Porém, inesperadamente e já fora do estas duas culturas.
período provável, ocorreram geadas e chu- A lavoura do arroz está recebendo novo
vas de granizo nas áreas cultivadas com tri- impulso, através da restauração dos finan
go e a consequência foi uma redução de ciamentos, devendo ultrapassar em 1972 a
60% na safra prevista, que de 100 mil tone- safra de 210 mil toneladas.
ladas passapara 501160mil.

PREJUIZO COMUM
Novas oportunidades estão surgindo

Explicou o Secretário 'da Agricultura
com as culturas de morango e batatinha, no

que o mesmo "fenômeno ocorreu no Rio
Planalto e um considerável número de fa

Grande do Sul, onde os triticultores estão
zendeiros estão cultivando pastos artificiais

vivendo ti maior crise de todos-os tempos". para assegurar a alimentação do gado no

miemo fomentando o surgimento de novas
A gea�a, no início �a vegetação, chega li fazendas na região do Planalto.-

ser benéfica para o tngo Todavia - sub'li-' ,

.
.

- O balanço geral por enquanto e favo-
nhou - .quando ela acontece na fase do rãvel, entende o Secretário.

'

e�borracham�nto ou da granaçã<? (Pe�íodo
yIta! no crescimento), a produção fica pre.
judicada parcial ou totalmente.

Disse o Secretário que as únicas grandes

j
1
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ESTADO DE SANTÁ CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE EDI FICAÇÕES

TOMADA DE PREÇOS No. 08/72
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ARROZ AMARBLIo....... Soo 60 K�. 102,00 110,00 97,00 105,00

FAR.MANDIOCA FIN.... , •• Se. 45 r;�. 37,00 30,00 28,00 30,00 33,00

l"EIJlo PRlITO COMUM... Soo 60 �. 72,00 70,00 81,00 77,50 68,50

BATATINHA ............ Soo 50 K�. 37,50 57,50 69,00 57,00 70,00

MILHO .t.MARKLO COMOM •• se, 60 K�. 33,00 30,00 29,00 2:7,00 25,00

BANHA COMUM ......... Laba 16 K�. 44,00 . 47,00 39,20 48,00

BANHA 8SPECIAL ....... ex, 30 pcbes , 90,00 92,50 85,50 95,10 _

ovos BRANCOS MtDIO ... Cx. 30 DZ. 58,00 51,00 61,00 53,00 58,00

l'aANGO ABATIDO ....... K�. 4,40 3,65 4,40 3,95 4,10

TOMATE PAUL!STA ...... Cx. 27 K!. 34,00 30,00 41,00 40,00 45,00

CENOURA UnA.'••••••• ex. 30 K�. 29,00 50,00 57,00 '

. 55,00 47,00

ahP/ST•

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para
conhecirnento. dos interessados, que se 'acha aperta a. Tomada de

Preços no. 08/72, para construção da Cobertura do Ginásio de

Esportes de Joinville ..
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser

obtidos na Sede do Departamento Autônomo de Edificações no

1Qo. andar do Ediflcio das Diretorias, à Rua Tenente Silveira, em

Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,00 às 18,00
��

•

I

Florianópolis, em 06 de novembro de 1972.

Engo. Hélio Costa

DIRETOR

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/864

A V I S O

O DEPARTAMENTO·CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

fi rmas h abi litadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 22 de novembro de

1.972, para o fornecimento de MÓVEIS destinados ao FÓRUM DE

PAL_HOÇA.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.
Florianópolis, 07 de novembro de 1.972

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

CERTIFiCADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do vercuto marca

Chevrolet Opala, motor 1J2028M, chassi 52871BB11463

pertencente ao Sr. Tadeu Sigeski residente em Tubarâo..

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade de verculo marca

Volkswagen, Placas GD-0018, ano 1969, motor no. BH-83.199,
Chassis no. B9-170.963, pertencente ao sr. Getúlio Orlando

Quintino residente em Governador Celso Ramos.

CARTEIRA EXTRAVIADA
O senhor Benoni da Silva,' declara que extraviou sua carteira

Nacional de Habilitação, categoria profissional B. Criciúma, Sta.

Catarina.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswaqen, ano'1964, cor Bordô, Chassis no. B:-4160215, motor

no. B-811173, pertencente ao sr. Antônio Mentor de MellO

Sobrinho.

DECLARACÃO
MAXIMILIANO GAIDZINSKI S/A., declara que extraviou o

Certificado de Registro de seu automóvel marca Ford Corcel ano de

fabricação 1971, chassis no. 1B25D140598, com 68 HP: de G'Or

verde tropical, capacidade para 5 passageiro�, de placa CR-2202.

ALUGA-SE APARTAMENTO

Aluga-se um apartamento com sala ampla, 2 quartos, quarto
de banho, cozinha e área de serviços, situado à rua Duarte

Schutel no. 32. Tratar à rua Urbano Sales' no. 37, telefone

2981.
.coquetêis, festinhas, aniversários, etc.

Aceita encomendas à Av. Rio Branco, 193�C.
,

A5S0CIAÇAO CATARINENSE DOS
EMPREITEIROS DE OBRAS

POBLICAS
ASSEMBLÉIA GERAL

I, O Presidente da Associação Catarinense dos Empreiteiros de
Obras Públicas - ACEOP - de conformidade com os estatutos

'j' sociais convoca os nobres Associados para a Assembléia Geral

: i Ordinária a realizar-se dia 22 de novembro de 1972, às 14:00 horas,
em sua sede provisória, sita à Rua Felipe Schmidt, no. 58, Edifício
Fl o rê n cjo Costa (COMASA), 60. andar, conjunto 601,
Florianópolis, neste Estado.

A '''Ordem do Dia" será a seguinte:
I - Relatório da Presidência sobre o biênio - novembro

1970/ilOvembro 1972,
2 - Apreciação, aprovação do relatório Econômico Financeiro

do biênio - novembro 1970/ novembro 1972.
3 - Apreciação, discussão e aorovacâo do Programa de

, Trabalho e Orçamento Financeiro para .0' biênio - novembro

1972/novembro 1974.
;

4 - Assuntos diversos.

Florianópolis (Se), 03 de novembro de 1972.

Associação Catarinense dos Empreiteiros de Obras Públicas.
ADEMAR BORNHAUSEN - Presidente.

,

ALUGA-SE APTO
Com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro e demais dependências,

,situado à r. Souza França, 48.
Tratar à r. Conselheiro Mafra, 118 ou pelo fone 3886

LAGOA DA CONCE I çÃO
VENDE'-SE ÓTIMA CASA COM TERRENO MEDINDO 24 x 25

COM VISTA PARA LAGOA. PREÇO Cr$ 20.000,00 COM 50% DE
ENTRADA. TRATAR NA OBRA EM FRENTE AO POSTO DE
GASOLINA DA LAGOA.

CASA ALVENARIA C/TERRENO
yende-se, situ�da à rua Dr. Homero no. :105 '(próximo à praça

Municipal) em São 'José. Informações - No local c/sr. Marçal.

VEMAG!JET - 1967
Última série. Preço à vista Cr$ 8.000,00. Tratar à Av. Presidente

Kennedy, 69-F - Campinas com Salvador.

CERTIFiCADO �XTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade

-

do veículo marca

L.ambreta, ano 1967, cor Vermelha e Preta, Motor no.

LI-150R:86980R, Chassis no. Li-15034313, pertencente ao sr.

Vergílio Milbraty.

MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVID[NCIA SOCIAL

SUPERINTEND[NCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

COORDENAÇAO DO PATRIMONIO.E SERVIÇOS'GERAIS

AVISO DE CONCORRÊNCIA

A Coordenação de Serviços Gerais € Patrimônio ,Iev� ao

conheclm,:nto dos interessados que, no dia 14 de dezembro
de 1972, a� 14,00horas, no Edifício IPASE, 30. andar, sito à
Praça Pereira � Oli�eira, em Florianópolis, serão abertas as

P!opostas relativas a Concorrência 03/72, referente à conclu
sao de construção do edifício-sede para a Agência do INPS
em JOAÇABA - SC.

O Edital completo e demais inform�ções poderão ser obti
dos no 70. andar do Edifício UNIBANCOS, à Rua Trajano
16, em Florianópolis. ,

'

Florianópolis, 7 de novembro de 1972.

COMUNICADO

DA EMPRESA BRASILE I RA DE CORREIOS E TELÉ'
GRAFOS SOBRE TOMADA DE PREÇOS PARA TRANS'
PORTE DE MALAS POSTAIS. /

Encontra-se à disposição dos interessados, na Sede da Dire'
toria Regional da ECT, em Florianópolis, o Edital de Toma'

da de Preços para o transporte de malas postais entre: For'
taleza � Estreito - Fortaleza. (LTN 15) Ce.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



BRUSQUE

[SiNTESE I
ITAJAí

A Coordenação do Pro

jeto Ron�on ,em Foz .do
Rio Itaiai. apos concluzr a

primeira etapa �os r:�i�a
mentos de universitanos

inscritos para a Operação
XI, selecionou 32 candida

tos para participarem da

Za. etapa do treinamento

programado para os proxi
mos dias IB e I9. O trema

menta versará sobre Criati

vidade Comunitária, sob a

coordenação da Irmã Ada

Morelli. Os universitários

classificados são: Neusa

Maria S. e Souza, Mauricio

Reis, Rogério Ferreira,

João Nilo Mafra, Cleusa

Rodrigues, Optemar Ro

drigues, João José B. Amo

rim, Luiz C Schimidt Car

valho, Érica Spiner, Maria
I. Costa, Rosvina Scha

rann, Evelina Spnier, Clo

tildes C Wiederrkerhr, Ma-
,

ria Mafra Souza, Alzira

Beatriz Cunha, Rosicléia.

Santos, Maria J. Lazzaris,

Marina Deggau, Gilda Sil

va, Maria G. Simão, Maria

S. Felsky, Carmer Basilio;
AnaMaria Felsky, Maria S.

Zimermann, • Clementina

Fuzattó, Ivani 1. Tolo-
.

meo tti, Evamilda Tolo

meotti, Anita Simão, Ma

ria Arlete Ferreira, Mara

A. dos Santos, Ilze Mess e

Cleonice C de Lyra.

GUARAMIRIM

o Departamento de Es

tradas de Rodagem assinou

contrato com uma firma
empreiteira para a execu

ção dos serviços de pavi
mentação da SC-BO,

.

tre

cho entre Guaramirim e

BR-IOl, numa extensão

de oito quilômetros. O va

lor do contrato é de Cr$ 2

milhões e o prazo para a

conclusão das obras é de

90 dias.

-AGUA DOCE

Visando um maior ren

dimento econômico de

seus rebanhos, vários' pe
cuaristas de Água Doce es

tão implantando o manejo
racional das pastagens,
também conhecida como

"Sistema Voisin". Utili
zando tal sistema, a firma
J. Mendes manteve numa

propriedade no distrito de
Herciliópolis, 100 temei

ros desmamados em 6
hectares de pastagem de
azevém e trevo branco la
dino. Os terneiros passa
ram todo o inverno nessa

pastagem e lá permanece
ram até fins do corrente

mês em pleno desenvolvi
mento. Em Hercilôpolis,
onde o inverno é dos mais
rigorosos, a lotação média
do rebanho é de 1 cabeça
por cada 2 hectares de pas
tagem.

- PINHALZINHO-·
Professores do Departa

mento de Sociologia da
Universidade Federal de
Santa Catarina vão minis
trar um curso sobre "So
ciologia do Desenvolvi-i
menta de Santa Catarina".
no final deste mês na cida:
de de Pinhalzinho, O curso

foi solicitado à direção do
Departamento de Sociolo- .

gia da UFSC pelos profes
sores do Colégio "PUnia
De Nes".

,
'

O Governador Colombo
Salles declarou de utilida
de pública uma área de ter.
ra de 2 443,65metros qua
drados em Brusque, para
fins de aquisição pela Se
cretaria da Fazenda. No lo
cal será construido um

prédio de dois pavimentos,
no qual deverá funcionar a
Exatoria do Departamento
de Fiscalização da Fazenda
Estadual. Por outro lado o

Governadór do Estado
'aprovou o convênio que o

Círculo de Pais e Mestres
da Escola Básica Franscis
co de Araújo Brusque fir
mou com a Secretaria da

Educação, objetivando a

cOnstrução de mais uma

I sala d� aula naquele esta

�í beleczmento de ensino.

Erros gráficos, técnicos
e omissões que não dizem

a realidade de Criciúma,
levaram os técnicos a

conclusão que O· novo Plano.
Diretor da cidade é inviável.
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=�=.= .. _ .. _ .. _ ... _ ... �." ,'.- _ .... - .... : ..

Arenade Lages 'ainda·está
._ .'

,
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em crise: novas renuncias I
.

.

Comissão

reprova
Plano de
Criciuma
Criciúma (Sucursal) - A Comissão Técnica que exa

minou os projetos de lei do Plano Diretor para a cidade

de Criciúma, concluiu seu parecer, manifestando-se con

trária à aprovação dos mesmos.

.

No entender da Comissão , o Plano Diretor está in

completo e com folhas, sujeito a entravar o desenvolvi

mento da cidade. Acrescentam os técnicos que vários

artigos são cópias do Código de Obras de Porto Alegre,
"alguns só não consitituíram transposição fiel devido a

erros havidos por troca ou omissão de .palavras". Os erros
gráficos, técnicos, dados que não coincidem com a reali

dade sócio-econômica do município, contradições entre

artigos dos projetos, omissões de normas, dificuldade de

interpretação, foram as principais causas que levaram a

Comissão a invalidar os projetos do Plano Diretor.
O maior pecado cometido pela comissão que elaborou

os projetos do Plano Diretor, segundo os técnicos, diz
respeito à omissão de normas p�ra disciplinar os'tipos de

construções.
ZONEAMENTO

As áreas indicadas no projeto para a constituição de

zonas industriais, foram consideradas pelos examinado

res como inadequadas em virtude da sua topografia ser

desfavorável à realização de projetos industriais. Confor
me as plantas, as áreas estão situadas em três polos da.
cidade: próximo à variante ferroviária, ao Sul do municí

pio; local entre a estrada de Criciúma e Rio Maina e

Cidade Mineira.
Quanto aos 'projetos relacionados ao sistema viário, o

alargamento indiscriminado de praticamente todas as

ruas aa cidade, foram considerados incompletos, "pu- ,

dendo 'acarretar sérios problemas em virtude da ausência

de um levantamento físico."
,

Em seu parecer final" a Comissão Técnica ,propôs a

criação de um órgão técnico competente para orientar o

.Executívo na ímplantação do Plano Diretor Urbanístico

e na elaboração de orçamentos anuais, provendo obras

prioritárias.
Ainda neste parecer, a Comissão\\destaca que o Plano

Diretor Urbano deve se constituir numa meta a ser, perse
guida vigorosamente para uma concepção, se possível a
curto prazo. O trabalho examinado ...:. acrescenta a co

missão +t- não nos permite, de sã consciência, aconselhar
. seja provado da maneira como se apresenta, não nos pa
recendo adequado pelos múltiplos aspectos e acredita-' ,

mos que não atenderá às necessidade e os altos interesses

de Criciúma. Caso pairem dúvida sobre o nosso ponto de

vista - concluíram - poderá, como medida comprobató
ria, ser os projetos submetidos à apreciação do Serviço
Federal de Habitação e Urbanismo - Serfhau.

Nos próximos dias, a Câmara Municipal de Críciúrna

apreciará o parecer da Comissão Técnica para depois dis
cutir sobre aprovação do Plano Diretor.

,

-

Sobretaxa provoca queda nos

movimentos 'portuários de se
ItajaÍ (Correspondente) - Empresários do Vale do Itajaf querem

a suspensão da sobretaxa que vem sendo cobrada nos portos' de

Itajaí e São Francisco do Sul, alegando como motivo a queda consi
derável do movimento de exportação e importação.

Explicaram os empresários que os países que importavam os

produ tos catarinenses, principalmente a madeira, deixaram de fazer

suas operações pelos portos de ltajaí e São Francisco, onde as sobre
taxas estão sendo calculadas em 15% sobre o valor bruto do produto
exportado para a Europa e US$ 4,5 por tonelada da matéria expor

tada para os Estados Unidos e Golfo do México.
Os portos de Santos e de Paranaguá, onde as taxas facilitam mais

a comercialização, são os mais procurados pelos importadores e

exportadores estrangeiros.
O Senador Antônio Carlos Konder Reis levou o problema ao

conhecimento do Senado Federal, ocasião em que solicitou empe- '

,nho do Departamento de Portos e Vias Navegáveis e da Superin-

tendência Nacional da Marinha Mercante no sentido de ser tomada
medida junto a Conferência Internacional de Fretes visando solu
cionar os problemas que estão acarretando à economia do Estado de
Santa Catarina.

Os empresários do Vale e autoridades do município de Itajaívão
pedir ao Governador Colombo Salles para que mantenha contato
com o Ministro Mário Andreazza a fim de solicitar-lhe a anulação da _

.

sobretaxa ou uma redução da mesma.

Segundo o relatório do DPUN, o ousto operacional 'nos portos de

Itajaí e São Francisco é inferior a 50% aos demais portos brasileiros..
Em comparação com o porto do Rio de Janeiro, o custo operacional
.do porto de Itajaí é de 25%. inferior, e esta mesma diferença é
verificada na comparação feita com o porto de Paranaguá. Na

opinião dos empresários, esta diferença anula' o acréscimo da sobre-

taxa verificados nos portos de Santa Catarina.
'

Batatas sementes terão Centro em Canoinhas

Enquanto os empresários estrangeiros procuram instalar suas

indústrias no Vale do Itajaí, uma comissão formada por técnicos

alemães e brasileiros optou pelo município de Capoinhas para a

implantação de um Centro de Treinamento de Produção de Batatas

Sementes. O empreendimento é resultado de convênio celebrado

entre o Brasil, através do Ministério da Agricultura e a República
Federal Alemã, visando ampliar a multiplicação de batatas sementes

no País.
Para o cumprimento do convênio firmado foi formado um grupo

de trabalho chefiado pelo executor do projeto, Sr. Waldimíro

Bubniak e integrado por cinco técnicos brasileiros e dois técnicos

alemães. Os demais membros do grupo são os Srs. Gilberto Primo,

Schaefer, Jorge Elias Neto, Diógenes da Silva Cardoso, Ingo Oto

Meyer e Vasilio Popa, e os alemães Albert Keller - técnico espe

cialista em melhoramento da batata - e Anton Specht - especialista

em mecanizaçao.
O grupo visitou diversas áreas do território catarínense, realizan

do estudos nos Campos de Lages - Lages, Curitibanos, São

Joaquim, Urubici - e em Canoinhas. Após constatar a melhor viabi
lidade técnica de determinada área de Canoinhas, os técnicos ini
ciaram visitas de estudos a diversas propriedades do municfpio.Tssas
visitas foram cumpridas nas terras de agricultores nipônicos, entre os

quais os Srs. Masatomo Muracani, Masatakasu Takahaski, Kazumi
Inushí, Nagano Kanzi, Umeichi Schimoguiri, Kingo Fujioka e

Fumya Igarashi.
Atualmente a comissão está empenhada em escolher o local onde

será instalado o Centro de Treinamento, que alojará estagiários,'
técnicos e agricultores; contará com salas deaula, depósitos para
armazenar inseticidas, fungicidas, adubos e outros produtos quími-
cos; além de um laboratório de vidrologia e bactereologia,

'

JOALHERIA E DTICA ROBERTO MÜLLER'
JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DiE PULSO E ARTIGOS

PARA i>RESENTE.
CARTOES DE PRATA C/
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE

CEITAS DE ÓCULOS.
ÂRMAÇÕES NACIONAIS

E ESTRANGEIRAS.
PARA VEHEADOR

CLODOALDO AMARAL
ARENA
2213

RUA TRAJANO. 4-C - FLORIANÓPOLIS

PARA VEREADOR
WAtDEMAR FILHO

2212

I
"

Lagês (Sucursal) - Passadas apenas 48

horas após a reunião com o Governador

Colombo Salles e as mais altas lideranças
partidárias, entre as quais o Senador Celso

Ramos e o Presidente do Diretório Regio
nal, Sr. Renato Ramos da Silva, quando se

esperava que tivesse' sido contornadas as di

vergências internas do. partioo, a Arena de

Lages voltou aos seus dias agitados de an

tes, com a repetição de atos de renúncia de

membros do diretório. Ontem mais quatro
diretores renunciaram, inclusive o Vice

Prefeito Renato Vieira Valente. Pelas reve

lações dos renunciantes em suas cartas

renúncia percebe-se que o partido não con

seguiu superar a erise que se agravou com a

renúncia recente do Presidente' do Diretó

rio, Sr. Manoel Antunes Ramos, muito em

bora tenha sido eleito por unanimidade o

Sr. Dorval Macedo para substitui-lo. As car
tas fazem referência principalmente' à

"marginalização de companheiros" e foram

entregues em caráter irrevogável à direção
.do Diretório Municipal.
SOLIDARIEDADE

O Vice-Prefeito Renato Vieira Valente

apresentou o seguinte documento renun

ciando ao cargo de membro do Diretório:

"Visto, discordar da maneira como a

maioria dos senhores membros do Diretó

rio Municipal da Arena vem conduzindo os

destinos da agremiação, principalmente
marginalizando velhos companheiros com

larga folha de serviços prestados não só ao

Partido, mas também à Lages e à Região,
venho,

.

solidarizando-me com os compa
nheiros já renunciantes, apresentar em cará

ter irrevogável a minha decisão de afastar

me do cargo de membro do Diretório Mu-
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nicipal da Arena".
O industrial Rui Zapelinni redigiu da se

guinte forma a sua renúncia do cargo de

Delegado do Partido: "Dado minha discor

dância com a maneira pelaqual vêm sendo

conduzidos os destinos do Partido no âmbi

to municipal, e tendo em conta, principal
mente, que velhos companheiros que tanto
fizeram pelo Partido, pelo Município e pela
Região, vêm sendo marginalizados, como

prova de minha solidariedade a estes, apre
sento em caráter irrevogável a minha renún

cia do cargo de Delegado do Partido junto
ao Diretório Municipal".

O pecuarista Ary Cândido Furtado, tam
bém Delegado,' disse em sua renúncia: "Pro

fundamente consternado com a atitude que
vêm tomando a maioria dos membros do

Diretório Municipal da Arena, sobretudo,
em hostilidade e marginalização de velhos e

denodados 'companheiros de inúmeras lu

tas, em prol da nossa causa política, apre
sento com este, a minha renúncia em cará

ter irrevogável do cargo de Delegado do

Partido".

Finalmente, o comerciante Sebastião

Muniz dos Santos, membro suplente do Di

retório" assim apresentou a sua renúncia:
"Com a presente venho renunciar em cará

ter irrevogável ao cargo de membro suplen
te do Diretório Municipal da Arena. Le

vou-me a tal decisão, o fato de não concor

dar com a maneira como os atuais mem

bros da agremiação vêm conduzindo os des
tinos do Partido, com relação à velhos e

denodados correligionários, aos quais tanto
devem o Município, a Região e a própria I

� organização política, para a qual tanto e

com tão boa vontade sempre trabalharam".

Camboriú iámata seus mosquitos

do que a primeira destina-se ao reconheci
mento da área e ó levantamento dos focos
permanentes de insetos. Na, segunda fase, o
trabalho consiste em aplicar inseticidas e

larvicidas nos locais previamente indicados.
Para a eliminação) do mosquito adulto a

técnica recomenda a utilização do método
alemão "Fog", considerado como mais efi
ciente sistema de combate aos pernilongos,
através da nebulização.

Paralelamente, as autoridades eliminam I
também os focos geradores de mosquitos, '

retirando lixo dos terrenos baldios e colO-Icando fim a àgua estagnada. Cerca de 25
caminhões de lixo já foram retirados de di-

'

versas áreas da zona urbana do balneário e

diversos focos geradores também foram eli
minados.

A Operação "Mata-Mosquito" foi ini- i

ciada no último dia 6 de outubro e se pro- I

longará até fevereiro do próximo ano. De
zenas de homens e máquinas estão encarre

gados de eliminar todos os focos de mos

quito na zona urbana do balneário.

KREMER
.

& elA LTOA.

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - se
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Janelas ven�zianas.
Ti�o .vidro e a�a?amentos de .madeiras em geral. Soalhos, tacos e yarquet. Kremer possui

ma�ulnas es�eclallZadas para afiar Serras Circulares com dentes de VIDIAS. A única na praça
Kremcr & C1a. Ltda. agora revendendo os famosos produtos aranhas telhas telhões e manilhas

de qualquer bitola. ",

VIAGENS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você

pode nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve

saber tudo sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faça dele um

problema, entregue-o a um especialjsta, e veja, ou repita, como é

bom VIAJAR. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
MONTEVIDEO E BUENOS AIRES - 4 de novembro - 11 dias

REVEILLON MAR(TIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro

Salvador, Vitória. Saída 26.12., regresso 06.01.73.'
'

CRUZEIRO À TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio

Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia.. Cabo Hornos, Puerto Madryn. Duas saídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 19 dias.

"lnforrnacões - preços e condições peça ao seu AGENTE DE

VIAGENS.
TURISMO HOLZMANN S/A

Rua Sete de Setembro no. 16 - Fone: 3389

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral

Matriz - São Pedro de Alcântara

Com a elevação da temperatura; que
está a indicar que o litoral' catarinense terá

uma das mais quentes temporadas de vera

neio dos últimos tempos, surge a preocu

pação das autoridades sanitárias no sentido
de combater os males provocados pelo
fenômeno. Um destes problemas é o apare
cimento dos mosquitos em. grande escala

que, além de incomodar os moradores lo

cais, não poupam os turistas que procuram
descansar nos principais balneários catari
nenses,

Um trabalho de extinção do mosquito
em/toda a zona urbana .do Balneário Cam
boriú está sendo levado a efeito pela Secre
taria da Saúde, através do Departamento
Autônomo de Saúde Pública, juntamente
com a Prefeitura Municipal. Fonte da Se
cretaria da Saúde informou que os serviços
de borrifação estão sendo realizados por
uma firma especializada, contratada para
esse fun.

Segundo os técnicos, a operação "Mata
Mosquito" foi dividida em duas etapas, sen-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Comércio nas .praias vai
ter grande fiscalização

Além dos bares, a fiscalização vai atingir também os restaurantes.dos balneáriosl

,explorado e conseauentemente voltava a

reclamar, Ora, comó as reclamações não

eram (nem tinham condições de ser) acom
panhadas de "provas", a Sunab não tinha

condições (inclusive por falta de' pessoal)
de voltar novamente para fiscalizar 'uma

.

área considerada já fiscalizada. E o negócio
ia continuando. Os "espertinhos" faturan
do e o povo pagando.

VERÃO 72/73
Embora o verão não tenha iniciado ofi- ,

cialmente, assim que o sol desponta com

um pouco mais de intensidade, milhares de

pessoas demandam às diversás praias do Es

tado para iniciarem suas temporadas de ve

raneio. E mesmo assim - sem que ninguém'
ainda tenha se conscientizado que o proble
ma já existe os "espertinhos" já começaram
a agir. A Sunab, inclusive, já recebeu diver-
sas reclamações.

'

. I"Mas este.verão o negócio vai ser dife
rente" - afirma o Sr. Osni Barbato, delega
do daquele órgão.

"O plano de ação para este verão tem

prioridade na fiscalização da Sunab. A par
tir do dia 15 de janeiro até 31 de março, as

equipes (que agora são em número bastante

elevadó, permitindo uma fiscalização inten
siva) iniciarão a fiscalização em toda a zona

litorânea do Estado. Todas as praias, de

Araranguá a São Francisco do SuJ, incluin
do os chamados "roteiros de verão" que é
todo o percurso da BR-I0l, incluindo
também a sede dos municípios localizados '

Em todo verão alguns "espertinhos",
por terem seus estabelecimentos comerciais
estrategicamente localizados na zona litorâ

II nea e, mais particularmente, à beira das
i, praias, têm a mania de aumentar consíde

I ravelmente o preço de tudo oque vendem.
Talvez pensando que todos aqueles que

frequentam as nossas praias gozam de exce

'lenfe situação fmanceira, esses espertinhos,
,
um pouco mais cedo do que nos outros

anos, já iniciaram o tão conhecido "negocí-
nho particular"., I

Como se sabe, esses estabelecimentos -

bares e restaurantes - localizados em

praias, ganharn vid'a única e exclusivamente
no verão. Durante o inverno pouquíssimos
são os que funcionam, Não há movimento. '

Ápesar disso, alguns permanecem aber

tos, durante o inverno. Porém, segundo
seus próprios proprietários, muitas vezes se

ria melhor se os tivessem deixados fecha
dos.

,

Talvez levados por isso, esses proprietá
rios, muitas vezes esquecendo que, existe
um órgão fiscalizador que fixa, inclusive,

,

margens de lucro, pensam apenas em provi-
sionar para o futuro inverno.

'
,

Inúmeros casos têm acontecido, inúme-
ras reclamações têm sido' feitas, inclusive

, I através de rádio: Más parece que nem as

: reclamações adiantam. Parece que quanto

'I: I mais conhecido, o fato é mais repetido.
'

II
OS abusos mais frequentes têm se verifi-

[
cado na venda de refrigerantes e sandui

I ches, Há restaurantes e bares de beira-mar

I: que aproveitam a onda do verão, onde a

sede aumentá consíderavalmente, e chegam
i, Ia vender uma cola-cola pequena por 1 cru

'"I zeiro. Um' simples "bauru" é vendido a 10
cruzeiros,

,I Embora o público conteste, muitas ve-

zes não há alternativa, pois, além de a praia

'I' I
ser desprovida de outros bares, o calor e a

sede são muito fortes, o que os obriga a

, pagar o preço exigido.,i 1 Além disso, muitos desses bares e restau-

rantes não trazem afixados "em lugar vísf
vel" - segundo determinação da Sunab- a
tão comentada Tabela de Preços, o que im-

, possibilita ao comprador ter uma base do

!I'I quanto custará o refrigerante, a cerveja ou

I.I!
[ os "salgadinhos".

Desta forma, a cada verão que passa
I, mais "espertinhos" vão surgindo e, conse

iii ,quentemente, mais e mais o povo é explo-
irado. '

1"11"1.[
O FISCALIZADOR
Todos sabem que o órgão federal encar-

! I regado de fixar e fiscalizar os preços dos

I: alimentos e das bebidas é a SUNAB. Ora,
I� I embora a fiscalização da Delegacia desse ór-

11',';1," gão no Estado tenha ficado atenta durante
os verões passados - segundo relatórios e

I:,,'!I' processos lá arquivados .. o fato é que após
haver sido autuados, os proprietários de ba

!II, res e restaurantes à beira mar continuavam

III suas "exploraçõezinhas",
'I O povo, por conseguinte, voltava a ser

As bebidas muitas vezes são cobradas apre
ços superiores aos fixados pela Sunab.

nesse litoral, serão fiscalizadas". fiscaliza
ção não será efetuada por etapa.s, mas s�_
multaneamente, abrangendo -todos os pon
tos considerados prioritários pela-Sun-ab, já
que aquele órgão conta com equipes sufi-

_

cientes -;- de 2 elementos em cada comando
- completamente instruídas e com viaturas

'próprias.
Segundo o Sr. Osni Barbato, "durante a'

I fiscalização, os fiscais instruirão os comer

ciantes, orientando-os no sentido de como

proceder pára que a Sunab não tenha moti
vos para autuá-los".

ORIENTAÇÃO
Para que alguns "espertinhos" não con-'

tinuem dizendo que não foram orientados
a respeito de como agir, a Sunab, que já os

vem orientando desde há muito, volta a sa

líentar que todos os excessos cobrados im
plicarão em autuação que, reincindindo,
poderá resultar no fechamento do estabele
.cimeato.

A portaria da Sunab de número 75 de
25/7/1969 (desde aquela época já se vem

procedendo as orientações), estabelece as

seguintes margens máximas de comerciali

zação, sobre o curso do Cif, permissíveis
para a venda, pelo varejista ao consumidor:
a) 50% para cervejas e refrigerantes (emba
lagens conhecidas como "pequena e média)
quando servidas no, balcão; b) até 70%
quando sentidos na mesa; c) 35% para refri

gerantes em embalagens grandes (conheci
das como família) quando servidas no bal
cão;' d) até 55% quando servidas na mesa.

Todos os estabelecimentos, que comer

cializam tanto cerveja ,como refrigerantes;
deverão, por outro lado, afixar em lugar
visível e de fácil leitura a 'respectiva tabela
de preços, e letras e algarismos de, no míni
mo, 3 centímetros de tamanho. No caso

dos restaurantes, não basta apenas ter o

cardápio onde vêm especificadas as diversas '

,

bebidas e refeições. É obrigatório" segundo
a mesma portaria da Sunab, os preços esta
rem contidos, também, no cardápio.

OS EXCLUSOS
Ainda segundo -a mesma portaria da

Sunab publicada em 1969, os únicos esta
belecimentos que ficam excluídos do cum

primento do que ela determina, são: Asso
ciações e Clubes de Caráter desportivo. e

recreativo; "Boites"; Cabarés; Night Clubes'
e Dancings. Além disso, também ficam ex

cluídos os hotéis e restaurantes cuja ativi
dade seja considerada de interesse turístico,
desde que devidamente registrados na EM
BRATUR, ou solicitado ao Superintenden
te da Sunab através das Secretarias de Tu
rismo Estaduais ou órgãos correspondentes.

MULTAS E FECHAMENTO
"C om uma físcalízação intensiva e

atuante, os abusos, acredito, não serão mais
com�tidos" - disse o Sr. Osni Barbató, E

explicou: "no caso de ser constatado o não

cumprimento da regulamentação, o� esta-'
belecimentos serão autuados. A cada reinci
dência que ocorrer, nova autuação se pro
cessará, podendo. a multa, nesse" caso, che
gar a até 100.salários mínimos, o que para
o pequeno comerciante implicará, fatal
mente, na ímpossibílidade de pagamento
que por conseguinte resultará no fechamen- .

to do estabelecimento".
Quanto ao caso específico desses "esper

tinhos" que andam por aí cobrando preços
além do que realmente deve ser cobrado,
disse o Sr. Osni E::.rbato que "se for consta

tado, serão enquadrados como autores de
crime contra a economia popular ocasio
nando a interdição, suspensão e até prisão
dos responsáveis".

Segundó o próprio delegado da Sunab,
"o recado foi dado mais uma vez", se os

'''espertinhos'' querem .contínuar a explorar
o bolso do povo que se cuidem, pois neste
verão, a fiscalização da Sunab vai ser

"quente" mesmo.

,

Masc mostra a partir de
sexta'arte de Schwanlce

o verde é a cor predominante nos

quadros do artista joinvillen-
se Luiz Henrique
Schwanke, que estarão sendo

expostos no Museu
de Arte
de Santa Catarina a

partir de sexta-feira, numa pro
moção do Departamento de Cultura.

O Museu de Arte de Santa Catarina confirmou
para sexta-feira a abertura da exposição do pintor
joinvillense Luiz Hnerique Schwanke, que estará
expondo os seus últimos trabalhos, num total de
30 quadros.

Schwanke começou suas atividades artísticas
em 1 962, efetuando sete anos após, a sua primeira
exposição individual. Paralelamente ao desenho e

. pintura, dedica-se ao teatro, área onde conquistou
o prêmio de cenário, no VII Festival de Teatro
Amador de Santa Catarina.

Nos últimos aJ;l0J> o artista integrou-se ao lllovi.
mento de artes plásticas catarinenses, participando
de coletivas e do 10. Sapisc. Foi o vencedor do
concurso de projeto de painel para o Museu Arque.
ológico de Sambaqui, promovido pelo Departa.
mento de Educação e Cultura de Joinville.

Na pintura, Schwanke deixou-se motivar pelas
paisagens catarinenses, predominando em suas te.
lasà cor verde.

Sua exposição no Masc é promovida pelo De.
I

partamento de Cultura-da Secretaria do Governo.

o choque ma;or do
ladra0 de f;os fo;

POLíCIA

. -

a sua pr,s�o ontem
O lageano Laureei Antônio

de Lima, pretendente a 'uma

Carteira de Habilitação para ga
rantir vaga num táxi de Floria
nópolis, encontrou no roubo
de fios de cobre da Celesc e Co
tese o caminho nada aconselhá
vel de adquirir os recursos fi
nanceiros necessários à obten-

, ção do documento.
,

Depois de 18 assaltos bem
sucedidos, que lhe custaram

choques elétricos de média e

grande intensidade, o larápio
foi detido pelos' agentes da De
legacia de Furtos, Roubos e

Defraudações, nas imediações,
do trevo da BR-101, em Pa

lhoça.
Na Cadeia Pública, onde se

encontra detido, Laureei justi
fica suas atividades ilegais, di
zendo que estava há três meses
em 'Florianópolis e não obtia

emprego para o seu sustento.

Conseguiu uma vaga de moto
rista de táxi, mas faltava-lhe di

, nhéíro para obter a Carteira de

Habilitação. no Detran. Por is
so, partiu para um negócio prá
tico e fácil para ele que já se

acostumara a subir em árvores
com a boa técnica adquirida na

I colheita de pinhas em Curitiba-
nos.

Os fios eram retirados duas
'a três vezes por semana, e sem

pre das 22 às 3 horas da ma

drugada, em lugares distantes
da estrada geral.

Utilizando um alicate isola
do, cortava as pontas dos fios,
descia e desligava a outra pon
ta. Repetindo a operação em

três ocasiões consecutivas "fa
turava" cerca de 30 quilos de
fio de cobre, vendendo-os a

'Cr$ 3,50 o quilo a um ferro ve

lho.
EXIGÊNCIAS

.

Laureei Antônio de Lima ti
nha algumas preferências e fa
zia exigências.

- A maior dificuldade eram

os choques que recebia. Che
guei a levar 14 grandes descar

gas e uma delas quase me ma- _

tou, atingindo o..pescoço. Fui
jogado ao chão, numa queda de
oito metros - vai explicando
atrás das grades.

Por isso, Laureei não gosta-
.

.va de trabalhar nos postes da'
Celesc e procurava os fios da
Cotesc, cujos choques eram de'
menor intensidade, verifícan
do-se apenás quando "a gente
pega todos os seis cabos ao

mesmo tempo".
,

E reclamando dos postes da

Cotesc: "Era.outro grande pro
blema o estado dos postes. Um
de ferro, todo enferrujado, }

quase me matou, também.
Quando eu estava lá em cima
fazendo o serviço o poste que
brou e me despenquei, com

poste e tudo, caindo no man

gue lá da Palhoça." ,

Preso pelas autoridades poli
ciais, depois de um bem sucedi
do esquema de investigação,
Laureei Lima dizia na manhã
de ontem que já estava "cheio
do negócio" e tinha os 350 cru
zeiros necessários para tirar a

Carteira.
'

Ladrões s6 'Atropelamentos: 2'
registrados ontem
em Flór;anópo/is

'evaram,

o escocês
Dois atropelamentos foram

registrados ontem em Florianó

polis pela Delegacia de Seguran
ça Pessoal.

O primeiro ocorreu por volta

das 9 horas na Rua Lauro Linha-

no Hospital Celso Ramos.
O outro atropelamento deu-se

na Rua Silva Jardim, às 12 horas,
quando o Volkswagen-Tl,
AB-18-23, dirigido pelo seu

proprietário, Henrique Trinda
de 27 anos, atropelou o menor

José Delgado Dutra, 10 anos, fI-,
lho de Walter' e Maria Helena DuMozart Coelho, 23 anos, atrope- .

lou com seu carro a Sra. Lourdes tra.

O menor foi socorrido pelo
motorista, que o conduziu ao

Hospital de' Caridade, onde se

encontra internado.

Ladrões' (acredita-se
que refiriados) estiveram

na Churrascaria Panorama,
situada na Avenida Ivo Sil
veira.

As prateleiras .estavam

.cheias das mais variadas es

pécies de "bebidas al

coólicas.' Entretanto, os

ladrões só levaram uísque
escocês', desprezando o na

cional. Roubaram também
o dinheiro que havia em

caixa - Cr$ 500,00.

res, próximo à Penitenciária do '

E stado. O estudante Rõmulo

Maria dos Santos,' 36 anos, casa

da, residente à-Rua Delmínda (l�
Silveira, 212. O motorista socor

reu a vítima, que foi medicada '�

I

PARA QUEM NAO QUER
GANHAR· MENOS DE

Cr$ 1.000,00 MENSAL
Ótima oportunidade para pessoas de ambos os sexos para trabalhar numa.Empresa
altamente conceituada, estabelecida nesta praça há mais de 10 anos.

No mesmo setor, já existem elementos percebendo at� Cr$ 3.600,00 mensais.

Exige-se boa apresentação, Grau de instrução mfnima: Ginasiàl.

Tratar na rua: Deodoro,11 das 14 às 16 horas, c/o Sr. Régis, nos dias 8,9 e 10.

PARA VEREADOR
HELIO DA SILVA HOESGHL

ARENA NP 2218
t PARTICIPAÇAO COMPROVADA

iii' ... __

li

LEIA, E DIVULGUE
, )

��O ESTADO"'·

F;sc na fase de ensaios

Prosseguem no Clube Doze de

Agosto os ensaios das músicas

inscritas ao II Festival da Ilha de

Santa Catarina, que será realiza- .

do no Teatro Álvaro de Carvalho
a partir do próximo dia 23, nu'
ma promoção de Turismo e Co

municações da Prefeitura Muni

cipal.
,

Um total de 55 músicas esta

rão participando da fase classifí
catóría e as finalistas estarão dís

putando cinco prêmios em di·

nheiro, nos seguintes valores: 10.
, \

lugar - Cr$ 3 mil; 20. lugar -

Cr$ 1 mil; 30. lugar -

C r $ 800,00; 40. lugar -

Çr$ 500,00 e 50. lugar. -

Cr$ 300,00. Também será ofere
cido um prêmio de Cr$ 200,00

,

ao melhor intérprete.
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Osnovosbairrosde lalna e lamentações !,

Terraplanar um lote encravado em terreno acidentado apenas, o suficiente para um "reco

nhecimento" do local, por parte dos futuros adquirentes, e prometer a instalação de infra

estrutura básica para uma maresidencial=- água, esgoto, meio-fio, calçamento, postes
de luz,

são as únicas providências que os proprietários tomam para vender o seu produto.
Mas dessas providências, apenas uma tem c�nsequê?cia prática, a inclu�o no preço do

lote, das taxas destinadas à remuneração dos serviços de infra-estrutura. Vendidos os lotes, os

proprietáriostiram o corpo fora,"isso é lá com a Prefeitura".

Uma topografia acidentada caracteriza Floria

nópolis. E belos panoramas podem ser descortina

dos de quase todos os pontos. Estes fatores, aliados
à natural inclinação de sempre morar o mais próxi
mo possível do centro, for�am, ainda que incom

pletamente, sr quadro dos loteamentos. Quem quer

que possua um terreno razoavelmente grande, pró
ximo do centro, com uma bonita vista, em praias
urbanas,

.

com este ou aqueles predicados, já ·deve

ter sonhado em transformar seu terreno numa col

cha de retalhos, lucrativos, muito lucrativos.

Há quem pense em apenas abrir ruas com um

trator, colocar uma placa indicativa, propaganda no

jornal e esperar o tilintar das moedas enchendo o

seu porquinho, atualmente 'chamado de cofre. A

especulação imobiliária, nestes casos tem-se revela

do lucrativa. Mas o. satisfeito é apenas o loteador;

tanto o comprador dos lotes como a Prefeitura, a

partir das primeiras chuvas iniciam um ciclo de so

frimentos que só poderá terrninar quando não exis

tirem mais Ioteamentos feitos irresponsavelmente.
UM PROBLEMA DE INFRA-ESTRUTURA

A maioria dos loteamentos cobra, dos adquiren
tes taxas 'relativas ao preço das intalações de infra

estrutura: água, esgoto, meio-fio, calçamento, pos
tes de luz. Depois que o morador, cansado de espe

rar, vai: reclamar pelos melhoramentos, os emprei
teiros dos loteamentos tiram o corpo fora: "isto é

'lá com a prefeitura". A Prefeitura, para executar

estes serviços, normalmente cobra uma taxa - a

que os loteadores haviam cobrado antes, sem exe

cutar o serviço. E pagar duas vezes ninguém gosta.
Com as chuvas as ruas sem calçamento, sem calça
das, sem meio-fio e sem bueiros, começam a sofrer

•

erosão, a esburacar, a virar mares de lama e valas

aparecem por t6dos os lados.

A Prefeitura, atualmente, segundo declarações
do Secretário de Obras, Manuel Phillipi, não está

mais aprovando loteamentos sem que o proprietá
rio se comprometa a executar as obras de infra

estrutura, no prazo de 360 dias. A Prefeitura, nega
rá alvará de construção aos loteamentos que não

cumprirem o compromisso no prazo estipulado.
, As medidas da Prefeitura são tomadas de tal

forma que.. os compradores dos lotes, ou pres

sionam o loteador para que execute as obras corre

tamente.iou ficarão sem alvará de construção. Para'
isso os compradores podem utilizar, inclusive medi

das judiciais.
CALÇADAS E ESQUINAS

As calçadas, de responsabilidade do dono do

lote, constituem-se numa das raridades dá Ilha.

Mas, segundo o Secretário de Obras, "com o novo

.

cadastro (novos talões de impostos) a legislação de

termina que em ruas pavimentadas; os lotes sem

passeio (calçada) paguem o dobro do imposto e, se

além do passeio faltar o muro, os proprietários de- ,

vem -pàgar imposto triplo. Tão logo o proprietário
execute tais melhoramentos, o imposto voltará ao

normal".
Mas enquanto as ruas pavimentadas não surgem

para duplicar ou triplicar os impostos, os donos, de
loteamentos apenas têm que se preocupar com a

negação da Prefeitura em conceder licença para o

loteamento e depois, alvará para construção. E nas

esquinas centrais da cidade os grupinhos falam e

reclamam, enquanto os processos judiciais segúem
seus passos. Já com os recentes loteamentos não

tem havido problemas, como é o caso elo .lnocoop e

da Sul Brasil, ambos na Trindade e com constru

ções em seus lotes. Além destes dois, ainda outros

. 8 loteamentos têm satisfeito as exigências do com-

promisso,
QUANTAS?

O fato é que, em Florianópolis, muitas ruas ca

recem de infra-estrutura, muitos loteamentos fo

ram feitos sem o devido cuidado, acarretando pre

juízos para aqueles que adquiriram o lote. Mas a

Prefeitura não possui dados para' inforrnar quantas.
ruas precisam deste tipo de cuidado básico. Tam

bém o Secretáriü--de Ob.ras não sabe 'diZer quantos
metros quadrados de ruas são calçados por ano ..

Sabe-se apenas que na gestão do Prefeito Ary
Oliveira foram calçadas 60 ruas. Entre elas estão as

ligações .da Beira-Mar Norte com a rua Bocaiúva,
ruazinhas curtas e a rua Abel Capela, classificada
entre as de bastante extensão: 1 km. Os loteamen

tos irregulares, hoje tão abundantes quanto os ter

renos baldios de algum tempo atrás, causadores de

ruas inacessíveis, de buracos no quintal das casas

por falta de escoamento pluvial, de esgotos em va

las, entre outros maleffcios, devem ser disciplina
dos, ou então os florianopolitanos terão que se

�lu;õstlimarJ com-a repetição de loteamentos' pe'ndu�
.

rados nos morros, encracados em ravinas apenas

para enriquecer alguns, empobrecendo a cidade .

.1
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As . estrelas
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belo quadro memorativo dos trabalhos de um dos 43 Hércu

les existentes na legenda e na saga pré-helênicas. Em nosso

Mapa está, também, registrado um outro Hércules: Perseus.

d' b
Em nosso livro A No.VA ASTRo.No.MIA DO. UNIVERSO.

e nove.", ro ..,'illJ.!",j_. LOCAL traz todo o roteiro descritivo da história preclássica

Nesta página, o mapa do Céu, para o Hemisfério Sul, .-.' cn{)c,JlV�J e clássica com os elementos astronômicos. As fases da Lua,

com Início a Zero Hora do dia 1 de Novembro e válido por
. �

.� I�J. • para o mês de Novembro deste ano, ocorrem: Lua Nova, dia

todo o mês recuando a cada dia quatro minutos horários. I['�� � ...... Ir�� ,
7; Quarto Crescente, dia 13; Lua Cheia dia 21 e finalmente,

Para as horas anteriores, são perfeitamente locados os ma-. l�./'" • � ® o'it\:.Jd. Quarto Minguante dia 29. o. estado meteorológico para o

pas anteriores, coordenados os necessários cálculos de recúo ,./""'j
•• .:b � )

.

setor sul do Brasil estará assim definido: Massas polares de

horário. o. Mapa, - já explicamos - é o reflexo do Céu e
..� RJ\

�. .Po ce.v ._. �.\-........ , baixa pulsação, com chuvas frontais: De 1 a 3, de 9 a 12; de

t
.

• C O e-,

/em a orientação para o Polo Sul, por ser este precisamente �. .
17 a 20 e de 26 a 29. Os dias de maior temperatura serão: 6,

o Polo Astronômico para o nosso Hemisfério. o. arco notur-
.

0.1 ; /
'd, i;-. 7, 14, 23, 24,,30. 'A temperatura correrá neste mês com a

no está delimitado, no Zodíaco, pela constelação dos Gê- ó;:J:,.J.- no � :9 0Õ'�.) máxima diária, - excluindo os períodos de passagem de

meos, nascendo a Leste e Sagitário, pondo-se a Oeste, estan-
"<i s>n ..� frente polar - de 25 graus e asmínímas, dentro das massas

do acima do horizonte a Coroa Austral. No horário, desde a ...... vlIwod.. polares de 17 no litoral e 14 no Planalto. As chuvas ocorre-

latitude de Florianópolis, olhando-se o Norte, encontram-se
-

.......< rão com intensidade nas Frentes de Massa Fria. o. estado

na linha do horizonte as Constelações do Cocheiro, Perseus,
médio do Céu para o més será claro entre os períodos de

Andromeda e Pégaso. No Mapa não constam os registros de passagem de Frente com névoa seca e nevoeiros noturnos

. Estrelas para além da 4a. grandeza, porque raramente nota-
.

nas margens de rios e acima dos 700 metros no planalto.

das a olho nu dentro das luzes noturnas das cidades. Sobre a Prosseguem 'ainda pequenas explosões no sol, perturbando o

Eclíptica temos anotado o curso da Lua. O número ao lado
clima na Terra. Como o Sol está, no arco de seu movimento'

de cada círculo significativo é o dia em que o Satélite se
horizontal, descendo para o Trópico de Capricórnio os

acha em uma Constelação do Zodíaco. Assim, no dia 10 a UI
bombardeios solares alcançam diretamente o nosso Hemis-

.Lua está eJ;I1 Capricórnio; no dia 12 em Aquário; no dia 15 I;, / •
fério o que faz prever um Verão inusitadamente quente e

em Peixes; no dia 17 em Carneiro; no dia 19 em Touro. no \1J
..., I comgrande incidência, conforme o comportamento das ca-

dia 21 em Gêmeos, sendo Lua Cheia. Os sinais indicando -\ �Z:; madas Atmosféricas Baixas, - nuvens e nevoeiros -, de

meteoros, na Constelação de Andromeda, se referem aos.
raios infra-vermelhos e onda curta violeta. Os Planetas visí-

dias em que podem ser visto riscar a nossa Atmosfera me-
veis no período noturno do mês, são.Venus como Estrela

teóritos associados ao Cometa de Biela, tendo como ponto
matutina, durante a madrugada será o astro mais brilhante

radiante aquela Constelação e são de 26 de novembro a 4 de
do Céu; Marte, distante, poderá ser visto como pequena

dezembro. Todavia, os meteóritos de Leão podem ser vistos
. Estrela vermelha ª. pouca distância de Venus pela madruga-

pela madrugada dos dias 14 a 18. Abaixo, à esquerda do da, pois ambos estão cursando o mesmo quadro astronômi-

Mapa celeste, há uma vista mais minuciosa, a telescópio, da
co da Constelação da Balança. Júpiter pode ser visto ao

árIa da Estrela Aldebaran, na Constelação do Touro. A Es-
anoitecer até 1 hora da manhã, quando entra a Oeste, como

trela principal é Aldebaran, vermelha, dupla; as Estrelas in-
Estrela de 2a. grandeza, na Constelação do Capricórnio.

dicadas 88 e 90 são também duplas. Esses grupos de Estre-
Saturno pode ser visto como bela Estrela apósmeia noite, a

las duplas têm mecanismo gravitatório que faz uma Estrela
." Leste, dentro da 'Constelação dos gêmeos. Por sobre o

descrever órbita ao redor da outra. No lado direito, temos
observador na latitude de Florianópolis, podem ser vistas

Uma visão telescópica, em minúcia, do Cinturão de Orion,
durante a noite as Estrelas Fomalhaut do Peixe Austral,

que os brasileiros chamam Três Marias: o. Cinturão é forma-' t- primeiro; a seguir, Áchernar a Estrela que marca a foz do

d d
A !L' • isS·

o e tres grandes Estrelas azuis e está bem sobre o Equa- e • S DI S Po s, cÃo Lo CA L.
Rio Eridano; depois, mais ao sul, Canopos, do Navio Argo,

dor Celeste; são-elas Minteka (dupla); AlniIan e Almitak (; _no
• 'lya.<1.e5 I. ,. na'Quilha; e, por fim, nascendo a leste, depois das W. horas

(tri 1 ) r. r

.. 'n���iP..'\ O
r TE LE;S co picA

np a ; ao sul está a Estrela azul Saiph. A Estrela 31 tem l,(,tCLt/ rJ.,. (0<\- � " õ
da noite, Sírio a mais brilhante das Estrelas do Hemisfério

cara<:_terística especial de ser dupla e variável ao mesmo tem- •••
� � Sul, na Constelação do Grande Cão. Esta é a famosa Estrela

po. E aí na área do Cinturão de Orion que se situam impor-
. -t.,s 2; • A 1 DE"BA RAN C INTURAO Sothis.cu]o instante do nascimento coincidente com. o Sol,

t t N b 1
((.,.- o 1)' EM .EM

an es e u osas como se indica: Messier 42, Messier 4�" f TOlJ RO O Rt O N
- nascimento heliacal -, marcava o início do Calendário

ambas no alinhamento da Estrela Alnílan e Messier 78 ao Egípcio de há 5 000 anos passados. Sobre este assunto do.
lado da Estrela AImitak. É uma bela região para observação,

Calendário Egípcio já tratamos, ainda que por alto, nas sé-

pois é altamente povoada de Estrelas telescópicas, Nebulo-
ries publicadas neste jornal VIGÍLIA Do.S CÉUS e MEDO.

-�m.ffi�furm�h�fu����se�� �

�NOOPUN��'
.

de poeira cósmica. o. trecho da Constelação de Orion é um
A. SEIXAS NETTO..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quem o visse ali no monumento de Hercüio Luz, na
cabeceira da ponte, com um ar de infantil curiosidade,
haveria de jurar que se tratava de um turista. Ou de

algum distraído ilhéu que, "de repente", a tivesse desco
berto. Estava orgulhoso da ponte. Deixava-se ficar a
contemplá-la como um mujique que nunca houvesse

_

visto o mar e, muito menos, uma ponte assim tão impo
nente. Dir-se-ia que a ponte o enfeitiçava.

Olhava agora, embevecido, o pôr do sol. Sem ser de

"folhinha" ou de "cartão postar, ainda assim era lindo.
A ponte parecia-lhe um gigantesco adorno a enfeitar o
pescoço do horizonte. Nela- somente lhe desasradava a

cor. Assim negra e assim lúgubre, a ponte às vezes o

Antiga "",,,orada

I'
i:
I'

entristecia e o induzia a pensar, sacrilegamente, que ela
não passava de um formidável viveiro de urubus. Nessas

condições, logo se repreendia pela infeliz imagem, e con
cordava que para aquela aristocrática silhueta, só mesmo
o austero preto. Rosa é que não poderia ser, embora
nada tivesse em particular contra essa cor.

�

Num instante, seu orgulho se travestiu em ódio, con-
tra os que costumam dizer coisas jocosas, da ilha e dos
ilhéus. Que estes não se amofinassem: Haveria sempre de
retrucar à altura.Antes de qualquer tréplica, ainda diria:
E vocês não têm uma ponte igual à nossa!

Os de tratores de sua querida ilhota ficariam parvos,

despidos de argumentos, e aí ele aproveitaria para exaltar
as belezas da terrinha "que não trocaria por nada deste
mundo ", Mas os calabares voltariam à carga, gozando de
seu "provincianismo piegas" e de seu "bairrismo imbe-,
cil", desfiando a seguir uma interminável prédica sobre
"a vida vegetativa do ilhéu". Aí ele se queimaria de vez e

sentaria a mão nos patifes.
Bem sabia que a vida na ilha não era tão cosmopolita

assim, mas isso não dava, a nenhum alienígena o direito
de menosprezá-la.'

Apagadas as chamas de sua ira, voltou ao tépido lan
gor contemptattvo, repousando os otnos nas duas torres

negras que lhe pareciam dignas escadas para o céu. Ele e

1
a ponte Hercilio Luz tinham mil {:? uma afinidades, e 1. .. . a
mais importante era a comunhão aa mesma Cidadania: 1
ambos eram doce e eternamente ilhéus, até que a morte
os separasse. Como num casamento.

.

Sentiu então uma vontade imensa de afagar-lhe a
vigas e niná-la no regaço. E ao mesmo tempo ufanou-a;
de ser um provinciano e desejou com ardor namorar uma
doméstica que vestisse graciosas chitas, gostasse de torra.
dinho e de chupar vergamota sentada no meio-fio.

Sérgio da Costa Ba,mo8

Cinema

- INDEPENDÊNCIA OU MORTE, filme nacional sobre
a data histórica do Brasil, rodado em regime de super
produção, dentro do esquema do cinema brasileiro. O

produtor Oswaldo Massaini, mobilizou um super elenco,
encabeçado por Tarcísio Meira e seguido fie Glória

Menezes, Dionísio Azevedo, Kate Hansen, Manoel da
Nóbrega e outros. A direção é de Carlos Coimbra,
elemento experiente no cinema brasileiro e cujos
melhores resultados foram colhidos na área do fílme de

cangaço. Eastmancolor. Censura 5 anos.

CINE SÃO JOSÉ: 3-7,45-9,45 horas.
CINE CORAL: 3,30-8,30 horas.

ii
ii
i

Patty Duke e James Farentino: UMA GAROTA A r-:-AN
ÇADA (Me; Natalie) de Fred Coe.

UMA GAROTA AVANÇADA (Me, Natalie) de Fred
Coe. Natalie é uma jovem que procura, através de várias
experiências, encontrar um objetivo para a vida. O fílme
é o segundo de Fred 'coe que, no campo da produção,
foi resporisável pelos filmes Um de Nós Morrerá e O
Milagre de Ana Sulivan, ambos de Arthur Penn, Na

direção lançou-se com Mil Palhaços (A Thousand
Clowns) que foi bem recebido. Patty Duke já adulta, foi
a menina problema de O Milagre .de Ana Sulivan. O
elenco ainda comporta: James Farentino, Martin Balsam,
Elsa Lanchester.· A música é de Henri Mancini. É um

filme de boas perspectivas,restando entretanto, conferir.
Technicolor. Censura 18 - anos. Cine Ritz 5-7,45-9,45
horas.
A MULHER DO PADRE, de Dino Risi, com Marcelo

Mastroiani e Sophia Loren. Technicolor.
QUAL O CAMINHO PA.RA A GUERRA, c] Jerry

Lewis. Technicolor. Censura 18 anos. Programa Duplo
no Roxy 2 e 8 horas.

EVA, A VENUS SELVAGEM, filme italiano, na faixa
de aventura nas selvas; perdem em comparação, para
qualquer das antigas acenturas de sarong de Dorothy
Lamour, em que pese a ingenuidade daqueles filmes. A
direção é de Robert Morrisson (? ? ); o elenco, além de
Brad Harris e Ursula Davis, apresenta a brasileira
Esmeralda de Barros e o veterano americano de filmes de

ganster Marc Lawrence. O nível do filme é baixíssimo;
ninguém escapa. Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine
Jalisco 8 horas.
A MULHER DO PADRE, de Dino Risi; com Marcelo

Mastroianni e Sophia Loren. Technicolor. 18 anos. Cine
Glória 5 e 8 horas.

ABENÇOAI AS FERAS E AS CRIANÇAS, de

Stanley Kramer, com Bil1y Mummy. Eastmancolor.
Censura 10 anos. Cine Rajá 8 horas.

.

BABEL, SODOMA, LAS VEGAS, em Eastmancolor.
Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 horas.

Darci Costa

Tv

TV CULTURA CANAL 6

TV Educativa - 14,40; Clube dos Heróis - 15,15;
Signo da Esperança - 18,00; Vitória Bonelli - 18,40;
Bola em Jogo - 1�:20; Rede Nacional de Notícias -

19,30; Bel=Ami - 19:55; Comédia do Costínha -

20:40; Chaparral - 21:30; Horário Político - 22:30;
Cannon+ 23:00; Cine Mistério. - 23:50.

ALEGRE
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Discos

Volto a recomendar este LP de Donny Hathaway. Além
de "You've Got a Friend" e "Jealous Guy", ele
apresenta a sua

\ versão para essa'maravilha da música
.

sou I, que é What's Goin' On, do Marvin Gaye.

AS TELENOVELAS
Elas continuam a promover músicas e a vender discos.

É urna espécie de trabalho em conjunto, entre

gravadora-emissora de televisão, Explicação? Não existe.
Algumas músicas escaladas para serem rodadas nas

telenovelas, realmente, são muito bonitas. Bacanas,
digamos assim. Mas o que concorre, mesmo, para que as

músicas que a TV roda sejam sucesso é o fato de fanático
por telenovela, imprimi-la em sua cabeça, pelo sistema
áudio-visual. Ele vê a novela, hoje à noite, digamos.
Amanhã, de manhã, ele liga o rádio do carro, ouve a

música que serviu de fundo para determinada cena vista
na véspera e pronto: associa tudo. Está estabelecida a

ligação. O passo seguinte é ir à loja e comprar o disco ,-

ainda que não saiba o seu título, com exatidão.
O BOFE:__ INTERNACIONAL

Um LP quente de telenovela, atualmente, é o de O
Bofe, editado pela Som Livre, que é o selo da Globo, a .

produtora da dita cuja. O disco é bom por um motivo
muito simples: muita música Iegal e muita gente boa
reunida.'A faixa mais sensacional é Rocket Man, com o

Elton John - diretamente do LP "Honky Chateau",
para embelezar o da Som Livre. Essa música é um

negócio muito sério. Coisa de primeira, mesmo. Na
minha opinião, um dos musicões do momento. A

. segunda música importante é Waitin' Line, CO):TI Spyder's
•.

Gang. Conheci esta música em' agosto, no Rio e me abri.
Ela deve estar fazendo muita gente se abrir por aqui,
também. Potente vocal e muito do bem gravado. A
terceira é Love Song, com o Jackson Five. Música
bacaninha que tem tudo para fazer sucesso isoladamente.

O disco tem, ainda, Alone Again (não é na versão

original mas. é altamente aceitável. Se for conjunto
nacional, meus parabéns), tem Arabian Melody, com a

Pop Concerto Orchestra (a música mais parece o "Pop
Concerto Show" de trás pará frente), tem Baby Let Me
Take You (Detroit Emeralds), tem a conhecidíssi ma
Your Wonderful Sweet, Sweet Love (Supremes), Sweet
Concert (Free Sound Orchestra), Concerto para um

Verão (Alain Patrick), I'll Be Here (Jim Sullivan),
Precious Little Things (Supremes) (pura batida de Sérgio
Mendes), It's Gonna Take Miracle (Honey & The Bees) e
MacArthur Park (Dionne Warwick).

Essa é uma das raras trilhas, no momento, que
merecem os seus Cr$ 25,00.

Augusto Buecníer

Catherinoe Deneuve!J
uma cOD8testadora
muito especial

Catherinne Deneuve pode sofrer
uma série de acusações

que vão desde "demolidora de lares" à
"mulher de vida dissoluta."

Jamais a acusarão, contudo, de Ser uma
"conformada". Ainda agora, apesar

de estar vivendo com o pai de seu segundo
filho, Chiara, recusa-se a casar.

'''Para quê, pergunta. Um papel não vai
modificar nada",

Tudo

começou

aqui,
no filme
"Tempo

de

Amor"...

Pela segunda vez, Catherine De

neuve, uma das mais extraordinárias
atrizes dos últimos tempos, deixa o

mundo perplexo ao se tornar mãe sol
teira, negando-se a casar com o pl'ai da
criança, no caso agora o ator Marcello
Mastroianni.

De aparência frágil, mas na reali
dade muito diferente da tímida cria
tura que aparenta ser, Catherine tem
idéias próprias sobre a maneira de vi
ver, pouêo lhe importando as críticas:
"Sou sensível à opinião dos meus

amigos, mas não à opinião pública."
Quando 'da sua ligação com o diretor
francês Roger Vadin - e nessa época
ela 'não tinha pau defendê-la nem o

mito que hoje a rodeia - Catherine já
. tinha um procedimento bem definido
e diferente das outras mulheres.

Christian, o filho dela com Vadin tem

nove anos e, apesar dele querer casar
na época, para manter as aparências,
ela se- recusou a fazê-lo, simplesmente
por haver constatado que, entre os

dois, o amor não mais existia-
Agora, ligada ao ator italiano Mar

cello Mastroianni, pai de Chiara, que
acaba de nascer, Catherine mostra

que sua vida está acima das conven-

.

ções habituais e que, para ela, só uma
coisa importa na vida: amar sem bar
reiras, sejam quais forem as circuns
tâncías: "O amor é vital. Eu não te
nho idéia se ele é justificável. O que
me importa é que ele seja verdadeiro.
E quando eu falo de amor, falo de
tudo o que faz parte. da vida - o

amor pelos animais, pelas coisas. Não
acredito que se possa viver sem amor.

E, mesmo quando o amor não é cor

respondido, é sempre melhor saber
amar do oue viver no vazio".
MAKCELLO; UM COMPANHEIRO
EXCELENTE

Catnenne já se negava a dar qual
quer entrevista e a dizer qualquer coi
sa sobre o acontecimento, bem antes
do nascimento da filha. Agora se re

cusa a-permitir que a fotografem, es
condendo-a o mais possível. "Não fa
lo com ninguém, porque não vejo
motivo para tanto. Por .que dar im
portância a um. fato que acontece
normalmente com milhares de mulhe
res no mundo inteiro? Eu mesma já
tenho um filho, e agora estou conten
te de ter outro. Christian já é quase.
um homenzinho c cresce sem parar, e
também está muito contente de ter

•
... passou por esta fase, com o casal escon-
dendo-se, dos fotógrafos em Paris ...

uma irmãzinha- Pronto, é só isso. Tu
do simples demais. Tudo corno acon

tece desde que o mundo é mundo,
Por que insistem em dai tanta impor
tância ao nascimento de Chiara? Eu
não vejo razão".

Marcello a compreende perfeita-
mente e fica irritado quando as pes
soas não entendem, fazendo críticas
ao seu comportamento: "Catherine
está longe de ser um demônio, corno
dizem algumas pessoas. Ela também
não é nem fria, nem apática, nem dis
tante como muita gente a julga- É
apenas uma mulher que necessita de
afeto, de amor. Um ser frágil e inde
feso, mas que sabe viver suas expe
riências com alegria, embora com

uma profunda melancolia."
,

Mastroianni, que já tem uma filha
(Barbara), atualmente com 20 anos,
tem dado maior atenção a Chiara, an
gustianc'o-se como qualquer pai, des
de antes do nascimento e ficando ao

lado de Catherine todo o tempo.

... e

continuou

como

nascimento

de

Chiara.

Cebolinha

DJACI-IO! ESQUECI A
CHAVE DO

SEGU"-JDO QUADRINHO!

Rua.Feupe
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FESTIVAL

Em atividades G Departamento de Relações Públicas da

Prefeitura, com a organização do Festival da Canção da

Ilha. Como vem acontecendo nos anos anteriores, por

certo será mais um sucesso a promoção da Prefeitura.
� * * * *

a

ia:

TRANSBRASI L

Com o vôo do .Jatão .
T_ransprasil aos domingos, muita

eente está prefenndo Viajar nos fins de semana.

o
.

* * * * _

CHEGANDO

11· Depois de uma temporada de 90 dias no Rio, está regres

sando à Ilha, a simpática senhora Amélia de Souza Back.
. ****

COUNTRV

J{í estão circulando os convites do Sa:ztaca�arina C�u�try
Qub, para a no�te de Gala'a se realizar dia 11 proxtmo,

com apresentaçao de Debutantes.
****

JANTAR

Sexta-feira, o Comandante da E_scola de 4prendizes df!
Marinheiros e Senhora !aulo Peixoto .J_usto, em sua rest

dência, receberam convidados para um Jantar.
_

Luiz Salla e sra, Antônio Carlos da Nova e Sra, Alexan

dre Salum e Sra., Comandante Osborne e Sra, Nilton

Di�ácomo da Silva e Sra, Enio Luz e Sra. e Luiz Daux e

Sra. foram os convidados do casalPeixoto Justo. .

,
. * * * *.

ESPORTE

O Estado de Santa Catarina, estará sendo representado

no campeonato de ciclismo que se realizará em São

Paulo ainda esta semana.
_

, * * * *

'- ABONO

O Governador Colombo Salles, após consulta às Secreta

rias da Fazenda e da Administração, encaminhou à
-

Assembléia Legislativa do Estado um projeto de lei que

concede abono de Natal.aos servidoresestaduais.

A informação foi prestada pelo Secretário Sérgio Uchoa

de Rezende, da Fazenda, adiantando que o abono será

de 120 cruzeiros e só atingirá os funcionários que perce
bam remunerações de até 1 mil cruzeiros mensais.

.

****

JANTAR

. Sábado, jantando no Santacatarina Country Ciub, {}S

casais Miriam e Enio Luz, Tereza e Luiz Daux, Luzia e

Alexandre Salum. Durante o jantar, o Senhor Daux

comentava sobre o grande empreendimento que está sob

sua responsabilidade,o ediftcioDa Vinci.

****

COHAB

Dois candidatos estão concorrendo à vaga de assessor
Jurídico da COHAB/SC. Os testes foram iniciados na

.Faculdade de Direito. As provas versam sobre assuntos.

gerais de conhecimentos deDireito.
A banca examinadora foi composta pelos professores da
UFSC, João Medeiros Neto, Jaimor Collaço e Umberto

Grillo.
****

DESENVOLVIMENTO
Com o objetivo de estabelecer um programa de coopera

ção na área de informações sócio-econômicas de inte
resse do Estado, o Secretário Estadual de Desenvolvi
mento Econômico, Hoyedo de. Gouveia Lins, manteve
entendimentos com o Chefe do Centro de Informações
para, o Desenvolvimento Urbano (CIDUL), Professor
Pergi Cafiero.

-

"
... I

Os casais Lauro

Luiz Linhares

(AnaRita) e
Francisco de Assis

(Lourdes) em recente

reunião social.

Fernanda

Paim Neves

preocupada
como

casamento,

que está

marcado
/

para breve.

Ieda Douat, uma das senhoras elegantes da sociedade joinvillense,
está noRio com o marido, Luis CarlosDouat; acompanhando

. sua filha Patrícia que debuta no sábado no Baile do Copacabana

Palace.
.

o Chefe do DilUL também vis(tou o Reitor Roberto
Lacerda da Universidade Federal de Santa Catarina que
também tomará parte no programa, juntamente com ou

tras instituiçõe« interessadas.
****

�ECRETÁRI,OSALLES, '

Na qualidade de representante do Governador Colombo

Salles, o Secretário da Justiça, Geraldo GamaSalles, este
ve visitando o municipio de Urussanga, no surdo Estado,
A sua presença foi motivada pela inauguração do novo

Prédio da PrefeituraMunicipal.
,* * * *

SEGURANÇA

O Secretário Detso LanterPeretAntunes, da Segurança e

Informações, presidiu a inauguração das novas instala

ções da 5a. DelegaciaRegional de Polícia de Tubarão.

Ela poderá expedir Carteiras de Identidade, Alvarás, Car
teiras de Motorista e outros documentos, dentro do

plano de descentralização dos serviços administrativos da
SSL
Acompanharam o Secretária em sua viagem a Tubarão o

seu Chefe de Gabinete, Major José Mauro Ortiga, o

Comandante da Polícia Militar do Estado, Cei. Renato

Júlio Trein, e o Sub-Diretor das Delegacias Regionais,
Clovis Ferrara.

****

ARQUIVOLOGIA

Santa Catarina recebeu uma homenagem especial no I
Congressso de Arquivologia, realizado na Guanabara, de

.., ''7' ,�.
C ['Lo •
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PARA
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',' CENTROSUL LTDA
DIONISIO AZEVEDO· KATE HANSEN·EM ILlANO QUEIROZ

MANOEL DE NOBREGA· HELOISA HELENA E O MAIS

FABULOSO ELENCO JA REUNIDO NO MESMO FILME!

colorido .,
c»: /J,Of': 'II
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CINE . ROXY ·PROG-RAMA DUPLO 2- - 8 Hs.

_!m_�._._ .. t.IO .....

SoPh1t. Loren
;:rcetMastrolannl

MUtHERDO
PADRE

2:0 FILME

15 a 20 de outubro. A Comissao Organizadora, na sessão

do dia J. 7, convidou o representante catarinense, Cei.
Santos Verani, Diretor do Arquivo Público Estadual, a
assumir a presidência daquela sessão. .

O Congresso, foi organizado sob os auspícios daAssocia
ção de Arquivistas Brasileiros eArquivo Nacional.

* * * *'

CONGRESSO

Foi realizado em São Paulo, de 22 a 18 de outubro, o I

Congresso dos ServidoresPúblicos, organizado pelaAsso
ciação dos Servidores Públicos do Brasil. O representante
de Santa Catarina foi o Secretário da Administração,
Paulo Biasi.

'

"O temário do Congresso" - informou o Secretário -

envolveu assuntos do maior interesse para o funcionalis-
.

mo público, ativo e inativo. Entre esses assuntos, esta

vam os problemas ligados à aposentadoria, à situação dos
inativos e ao cõmpu to do tempo de serviço da empresa

para o serviçopúblico. Também foram discutidos a licen-

, ça prêmio, gratificação adicional por tempo de serviço e

gratificação especialpor risco de vida e saúde.
****

AGRICULTURA

Conforme informações do Secretário da Agricultura,
Glauco Olinger, o mês de novembro, marcará uma nova

era na economia agrícola catarinense: será feita a colhei
ta dos 400 mil pés de morangos plantados noMunicípio
de São Joaquim.

.

****

A feijoada servida pela Barraca de Minas se inscreveu
entre as melhores coisas da Mini-Feira. Quem provou,
está procurando até hoje a receita.

•

Ainda a Mini-Feira

Impressionou a todos quantos compareceram à Mini
Feira de Pratos Típicos a atividade desenvolvida pela Pri-:
meira Dama do Estado durante os três dias que durou a

promoção. Resolvendo todos os problemas que -apare
ciam, Dna. Dayse foi incansável, não tendo se valido em

nenhum instante de suas prerrogativas naturais.de esposa
do primeiro mandatário catarinense. Muito simpática a

sua atitude.

A Barraca da Escócia foi a última a encerrar as ativi

dades, nas três noites da Mini-Feira, e que comprova que
,

"nem só de pão vive o homem".

•

Muito elogiados os pratos servidos' na Barraca da

Espanha. Por sinal, esta barraca possuía uma decoração
original e er� a única que tinha denominação especial:
�'EI Pateo". A frente, entusiasmado, o médico Antônio

Santaella.

•

CO.RAL 3,30 ,- 8,30Hs.RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.
.

,

PATTVDUK
EIVI

UMA GAROTA AVANÇADA

JALISCO

'1;,
__ ·0__ ---

��::::,\:,
,":1''''

�ii�%-:::�!

S.JosE 3 - 7,45 -

\

9,45Hs.
PATRIOTlSMO,CORAGEM,AYENTURa,ORAMa E aMOR
Na M�IOR HISTORIA BRIISILEIRaF laMAIS I Oswaldo Massaini """".

,.�� dI&
ILMaOa.'

rn ,,=
.

� 'tliCtJIIX:/.

:g1g-�85PJ

't

GLORIA 5 - 8 Hs8 H5.

Rugg�o'Mac"n,
Carlo Pontl . DI��; Rls,

" Thc I'rlc.;!'s \VII"
"

".,'",

"-�EVA--C-'---
._'----�-

A
V�NUS
SELVAGEM

CINE RITZ AMANHA \,
, ,

DEOATlNA009 PElOTEMOR..•

PARA ONDE FUelR?

ONDE BURCAR
ABRII�O?

estrelando

, (/110 BlAOE DFORA")

Nigel Davenport ,' JeanWallacelAntbony Mayl
Roteiro de Sean F�restal.)efferson Pascal!
Produl ida e Dirigida porCornet Wilde I

PANAVISIDN METRDCDLDR
G
MGM

cón,l sua� lenda,\ e misréríos,
�Cl,S ritos 11agr(ldü.li. suasaveruuras e

.

·;r)l..Ytgo� '�.ul�H,;iun(ln!.l��!

TECNISGOPE

EASTMANCOLQR

S()I)hi� Lorcn

MarCC!IO
Mastroiannj

,Jal. .

MUtHERDO
PADRE

CINE RITZ ,6 ª FEIRA

A MORTE

6��ft "TW\5TED NERVE"

HayleyMlls
Hywel Bennett

cc !I''''')o,') • ._,

BillieWhitelaw

Rl�lhs Calver!
FrallkFI1l1ay
Barry Foste.
Satmaan Peer

Roy'EGJting
"or>�a' K)'

GecrgeW George
Frank Grana!

T�chnicolor

Distribuida por

20th Centurv-Fox

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO II - 8 de Novembro de 1972 - Página 4

OrluJr Card080 I

Marilla BamQ8

AS CAMAS REVERSíVEIS.
Atualmente, é difícil o apartamento que comporta um

quarto de hóspedes, ou uma peça exclusivamente para quarto
-de estudos. Porém, se você tiver imaginação e quiser bolar uma

peça reversível, existem mil maneiras para isso. As indústrias

de móveis brasileiras encontraram a solução e surgem agora

móveis que vão facilitar a decoração e arranjos em seu

apartamento: são sofás que se transformam em uma ou duas

camas armários que viram cama, etc. E com eles, você poderá
transformar sua sala em um bom quarto. Aqui vão algumas
sugestões, em vários estilos.

Para o quarto do bebê, um berço com

grades removíveis.

O sofá se transforma em duas

camas, que podem
servir para o irmãozinho, ou à babá.

Os móveis são brancos. laqueados.

Uma salinha muito
agradável, com
móveis próprios para
ambiente pequeno: Uma)

cadeira antiga, c_om
espuma e capa em

xadréz.
Um armário que não
ocupa muito lugar e
à noite,
transforma-se em uma

cama para hóspede.

Uma sala em estilo clássico

enquanto seus

hóspedes não chegam.

Depois é só transformar o sofá

em cama de

casal e mais uma de

solteiro que fica

escondida sob o sofá.

Em estilo colonial, esta bonita

salinha, com sofá

que.é cheio de conforto.

Depois de aberto, transforma-se

em uma cama de-casal, com

dois colchões independentes.

Os encostos

são reclináveis.

Durante o dia o quarto

do bebê tem o

berço sobre gavetas

e mesa alta para trocar a

roupa. À noite,

é só suspender o berço e

em cima das gavetas tem
I

.

um colchão que

pode ser

a cama da babá.

O berço

tem mais um truque:

pode-se descer o

estrado até chegar ao chão e

fazer um cercadinho para

a criança poder brincar

à vontade,

sem perigo:

.HorÓ8COpO

I
••

e.I.IOIOa

ÁRIES - Tome reSOlUção
quanto aos problemas que es.
tão perturbando. Conte COnsi.
go mesmo para conseguir o

que está pretendendo, no Canto
po profissional, evite circuns.
tâncias com aJustiça e Cuide
de sua saúde.

TOURO - Saiba o momento
certo para expressar sua Op.
,ªão e tenha especial cuidadl'
para não ofender ninguém. �
dia se apresentará tranquilo a

�abalho, muito bom aos neg:
CIOS e ao trato com o sexo
oposto. Pode amar.

GÊMEOS - Dia excelente pa.
ra fazer negócios e para apro.
veitar as pechinchas de noSSo
comércio. Afável, também, ao
trabalho, à saúde, às viagens
longas ou curtas, à vida amof().
sa e para solucionar problemas
familiares.

.

CÂNcER - Trate com muita
seriedade seus assuntos Pes.
soais e concernentes à sua me.

lhora financeira. Organize-se
também, profissionalmente,
para que possa trabalhar cOm
mais folga.
LEÃO - Coopere com os cole.

gas de trabalho. Sua recom.

pensa virá dessa cooperação.
Indícios positivos de bons ne

gócios, de lucro em suas tran.

sações comerciais e de sucesso
nos transportes e viagens. BOm
ao amor.

VIRGEM - +, Pr epare-se

p ar a receber surpresas agra·
dáveis neste dia. Por outro Ia·

do, conseguirá ótimos resulta.

dos em seus empreendimentos
novos no campo profissional,
em viagense negócios e nas co.

municações de um modo geral.

imRA - Se seus negócios fo
rem modestos e não complica
dos, procure sem demora algu.
ima, solucioná-los. Quanto aos!

demais, use de tato e inteligên
cia. Ótimo dia ao comércio de

um modo geral, às viagens e

.para prosperar no trabalho.

ESCORPIÃO .; Se necessitar

de alguém para ajudá-lo a soíu-

.
clonar problemas e negócios
importantes, escolhe-o com

muito cuidado. Muito depen
derá de sua reserva.

SAGITÁRIO - Notícias. pou
co alvissareiras poderão vir ho
je. Tome cuidado também
com os inimigos ocultos e opo·
sítores, pois estes estão pron
tos a prejudicá-lo em algum
sentido.

CAPRICÓRNIO - Trate de.

seus assuntos pessoais e finan· I
ceiros com o máximo de cui

dado neste dia, pois qualquer
erro poderia acarretar-lhe sé

rios prejuízos, .em próximo íu

turo.

AQUÁRIO - Dia negativo pa·
ra a realização de negócios
além de suas condições mone

tárias, mas muito propício ao

seu progresso profissional, mo
ral e social. A pessoa amada es

tará disposta a ajudá-lo e os
. nativos de Escorpião, também.

PEIXES -'- Positivo fluxo as·

tral, mas desde que nasceu no

primeiro ou segundo decanato

de Peixes, para assinar contra'
tos 'ou documentos importan
tes.

que combale as dores musculares e
articulares•..
- tome URODONAL e viva CONTÉNTE.! ...

COMPRE AGORA E
NÃO PAGUE

NADA EM DEZEMBRO!
CAMA - MESA - BANHO

MAIOS - SAíDAS ROUPÕES
MALHAS FINAS
CRÉDITO INSTANTANEO

SEM ACRESCIMO.
Grande variedade dos afamados produtos Têx-

teis de Santa Catarina.

Ótimo atenélimento

Filiada ao Diners, Carte Blanche, Elo, Nacio

nal, Credicard e eBC.

Das 9 às 12 e das 14 às 19· horas

R • .cONS. M.AFRA, 47· FONE 4302
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,

RUA PADRE ROMA

Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, contendo hall

de entrada"amplo living, dormitório de

'casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,

cozinha banheiro social completo, gara-
, gem' pa�a 2 carros (fechada). Em cima:

terraço panorâmico, e sala de costura, sa

ia de ,estudo, área para recreação, com

acesso tanto interno como externo.

Cr$ 220.000,00 a combinar.

RUA ALAMEDA ADOLFO KONDER
Uma bei (ssima casa de alvenaria com 2

pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:

Hall de entrada, Jiving, sala de jantar, co·
pa, cozinha, banheiro social e quarto de

casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de. serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de'
entrada e saldo a combinar,

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS

Casa de alvenaria +- 190 m2. Com dois

, pavimentos em terreno de 208 m2. Pavi

mento superior: 3 quartos, sala de estar,

sala de jantar, banheiro, copa/cozinha.
Pavimento térreo: sala, 2 quartos" ba

n h e i ro , área de serviço e garagem.

Cr$ 100.000,00 a vista ou a combinar..

RUA LAURO LlNHARES / ,

Residéncia em alvenaria, com 370 m2.
Com Uving, 4 dormitórios, 2 banheiros,
sociais, 1 hall de distribuição, 1 lavabo,
copa/ cozinha conjugadas, varanda com

piso de mármore, dependência completa
de empregada, garagel11 para 3 carros,
área de serviço. Cr$ 240009,00 a com-

binar.
'

_,

,RUA FELIPE SCHMIDT
RARA OPORTUNIDADE

, Urna magn (fica propriedade, com 36 me

tros, esquina, casa em condições de ser

usadatanto para .residência, para escritô
rio ou mesmo comércio. Cr$ 300.000,00
a combinar.

RUA ÁLVÁRO DE CARVALHO X

TTE SILVEIRA
Casa de alvenaria com 1 quarto, sala,

varanda, cozinha e banheiro. Área cons

trufda 90 m2. Área do terreno: 115 m2,
CR$ 60 000,00 com 50% de entrada e

saldo a combinar.

,INFORMAÇÕES 'PóLOS TELEFONES 3450 e 3795.

APARTAMENTOS
EDlFICIO ARTHUR
Um apartamento com 60 m2. Com li

ving, cozinha, um quarto social, banheiro

social, quarto de empregada com WC.

Cr$ 45 000,00 em condições.

SOLAR Da. MARTHA

Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para

carro pequeno. Cr$ 10500,00 a vista.

SOLAR DONA THEREZA

Apartamento no 20. andar - Frente, para
a Rua Alves de Brito. Com living, 3 quar
tos (1 suite com banho privativo), ba

nheiro social completo, cozinha, depen
dência completa de empregada, área de

serviço e garagem. Uving e salas, todo

acarpetado em lã. Permanecem no apar

tamento: cortinas e persianàs, radiola es

tereofônica com alto-falante embutidos,
estantes, lustres, armários' embutidos, co
fre de parede, instalações para ar condi

cionado, fogão a gás com Nautillus, 2

aquecedores Junkers, etc.'

Cr$ 200.000,00 sendo c-s, 160.000,00
até 15'112/72 e Cr$ 40.000,00 em 6 me

'ses.

SOLAR DE KASTELWRIZON

Apartamento no 60, andar. Possui 3 dor
mitórios, living, cozinha, banheiro social;
dependência de empregada, área de servi
ço e garagem. Cr$ 140000,00 à vista.

EDIFÍCIO FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.'

Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de

'pendência de empregada, área de serviço.
Com armários embutidos.

Cr$ 85000,00 a combinar.

EDIFÍCIO ARTHUR

Apartamento tipo kltinete com, 30,66
'm2 - 90. andar r- com sala/quarto con

jugado, cozinha e banheiro.

,Cr $ 30 000,00 com entrada de

Cr$ 1 5 000,00 e saldo até 30.12.1972.

SOLARDE KASTELLORlZON
Apartamento SEM HABITE-SE,

novo (entregue em 31/8/72); Com

130 m2. de área, com living, 3 dormitó

rios, copa, cozinha, banheiro social, área
de serviço, dependência completa para

empregada e garagem. PODE SE R F 1-

NANCIADO. Cr$ l,50.00(),00.

EDIFÍCIO JOR6EDAUX '
,

: Apartamento com 'BO m2:'- :90, andar -

: com living, 2 dormitórios, copa/cozinha,
:banheiro so c le l.ivár ea de serviço.
:Cr$ 75.000,0,0':','c.pm entrada

;Cr$ 30.000,OO_,'e "saldo' 15 x

"Cr$ 3.000,00. Outras propostas 'a estu-

dar. Pronta entr.ega.

INFORMAÇOES PELOS TELEFONES 3450 e' 3795.

TERRENOS·

BAIRROS RESIDENCIAS

RUACÔNEGOüERNARUO
Um prédio de alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 2'7 metros,
área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial
Para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

TRINDADE
Õtlrno apartamento térreo constru Ido:

em 1968 com 72 m2, a 100 metros da
Rua Lauro Unbares. Possui amplo living,
2 dormit6rios, copa, cozinha comazule

jos, banheiro social completo com azule

jos e armários embutidos, área de serviço
'grande e abrigo para c a r r o ,

'c-s 45 000,00 a combinar.

TERRENOS
RECANTo APRAZlVEL

Ven�e-se 83.000 m2. de natureza e ar

pu�o. De brinde você leva um riacho cris
�allno, 30.000 pés de eucaliptos, um
Imenso jardim gramado com árvores or

namentais, um pomar variado e frutffa-
�
ro, uma casa de campo em estilo moder
no toda em alvenaria com 200 m2., uma
garagem fechada também em alvenaria _

C?� �rmários embutidos, uma mini

Plscl�a, uma sinfonia indescritfliel de

passares. Um "etecetera" seria muito

vulgar para encerrar esta relação. Preferi-

Imos convidá-lo e à sua familia para uma

visita ao Ir -ai. Você ficará encantado e

verá ,que relação acima ficará muito

, maior! [ __ ",lhes menos importantes: fica

, à 500 metros da Universidade e custa em,
I
torno de Cr$500.000,00 a combinar.

'

CÓRREGO-GRMUJE
Uma granja com área de 65.000 m2

localizada à 900 metros da Universidade;
com 2 casas de alvenaria e instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

LOJAS

NO CONTINENTE
RESIDENC,IAS

,
. ,

RUA ARACY VAZ CALLADO
Quase esquina de Cei. Pedro Demoro.
Ótima residência em alvenaria de 2 pavi
mentos, com 149,80 m2. em terreno de,
379,37 m2. (12,50 x 30,90 e 29,80 me

tros). Com varanda, sala de estar, sala de

almoço, sala de jantar, copa, cozinha, de ..

pendência completa para empregada, 4
dormitórios, sacada e banheiro social
completo com banheira. Cr$ 100.000,00 ,

a combinar. Aceita casa menor.

LOTEAMENTO OSVALDO MACHADO
.

- COQUEIROS
Casa de alvenaria nova (1972), com 150.
m2, em terreno de 12m, X 50m. Com

living, 3 quartos, banheiro social comple
to com azulejo decorado.até o teto, cozi

nha, com azulejo decorado até o, teto

com piso vitrificado, dependência com

pleta 'para ,empregada e garagem.

Cr$ 125'000,00. Plano de pagamento
uma "BARBADA".

RUA JOSÉ ARAÚJO - SEM HABITE
SE!

Residência alvenaria 140 m2, em ter

reno de 797,7.0 m2. Living, 3 dormitó

rios com armários embutidos, copa, cozi
nha com armários, banheiro social com

pleto, dependência de empregada, área,
dé serviço, garagem com 24 m2: Um de

pósito' em alvenaria com 40 m2.

Cr$ 80.000,00.

RUA MIGUEL DAUX - COQUEIROS
Residência-de alvenaria, 220 m2. em ter

reno de 12 x 16 rn, Com 3 quartos, ba

nheiro social completo com azulejo, sala
de estar, ,copa/cozinha, área de serviço,
garagem e varanda.

Porão habitável com 2 quartos, sala, co
zinha com azulejo, banheiro e área de

serviço. Cr$ 80.000,00 - 50% de entra

da.

SDMDS

c:u=
CATARINENBEB ==:::s

RUA ARAÚJO SINo. - ITAGUAÇU
Residência em alvenaria, nova, com

200,69 m2. em terreno de 414,40 m2.

(14 x 29,60 metros). Local alto, com

bela vista panorâmica para o mar e Jar

dim ltaguaçu. Contém: amplo living, sala
de jantar, 3 dormitórios, 1 apto. de casal

com banheiro privativo todo decorado E!

acabamento em mármore e armários em

butidos, copa, cozinha com armários em

butidos e azulejos decorados até o teto,

banheiro social completo todo decorado

e acabamento em mármore, dependência
completa para empregada, área de servi

ço e garagem subterrânea. Acesso por es

cada de mármore. Cr$ 262.500,00 a

combinar. Aceita terreno no centro, lta

guaçu ou Coqueiros.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO

Casa de alvenaria com 113,50 m2 em ter

reno de 360 m2. Com 2 varandas, living,
quartos, cozinha, garagem, área de servi

ço, dependência de empregada, banheiro
social. Cr$ 80.000,00 a ,combinar.

RUA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social com azulejos até

o teto, garagem para 2 carros. Área cons

tru (da com garagem de 110m2. Área do
terreno 310 m2. Cr$ 45.000,00 a vista.

TRAVESSA ,MARIA GORETTI -

CAPOEIRAS
Casa de madeira com 7m X 9m. Em ter

reno de 10,00m X 24,50m. Com varan

da, sala, 2 quartos, copa/cozinha, banhei
ro completo, abrigo para carro;,

Cr$ 15 000,00 a vista.

JARDIM PANORAMA

Casa 'de madeira em terreno de 12,50
x 25 metros, com varanda, sala, 2 quar

tos, cozinha e banheiro. Lote no. 31.

Cr$ 15.000,00 com.5O% de entrada e

saldo em 20 prestações.

RUA NOSSA SENHORA DO ROSÃRIO,.
Casa de alvenaria constru Ida em 1969

com 70,50 m2. Com livinq, 3 quartos,

copa, cozinha, banheiro. Nos fundos ran

cho de 3 x 6 metros. Cr$ 35.000,00 a

vista.

BARRA DA LAGOA
Terreno ao lado esquerdo depois da pon

te nova. Medindo 120 m. de frente, com

área total de 21,600 m2. Cr$ 25.000,00.

. .J:rrlil 000,00.

RUADOSNAVEGANTES
'Casa de madeira (com frente de alve

naria), antiga, com living, 'sala de jantar,
3 dormitórios, cozinha, banheiro com

pleto com banheira, sala de costura. Ter

reno com 300 m2. CR$ 1 5 000,00 a

combinar (prestações suaves).
'

NA ILHA
PARTE CENTRAL

RESIDENCIAS

r.

EDlFiclO JORGE DAUX

Sala c o mercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista,

sal

CENTRO EXECUTIVO' MIGUEL
DAUX

, Sala comercial 40. andar com 42,30
. m2. Cr$ 33.000,00 com entrada de

Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X

.c-s 1.000,on

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
,

Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. C;om telefone; Cr$ ,57.000,00 à vis

ta.

JARDIM ITAGUAÇU - COQUEIROS
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro. Terreno de 6,50m X

25,25m. SEM HABITE-SE.

Cr$ 42 000,00 a vista, aceita-se contra

proposta,
• RUA MARCELINO SIMAS

Casa mista sendo parte superior de

madeira contendo varandão, sala de visi

tas, sala de jantar, 2 quartos. Área 48

m2. Em baixo: 1 dormitório, copa. cozi

nha, banheiro, garagern Área 48 m2.

Terreno 12 x 21 metros, todo murado.

Cr$ 45.000,00 à vista. Aceita contra

proposta.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

TERRENOS BALNEÁRIOS
.

RUA LEOBERTQ LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de

Cr$ 10.00Ó,00 e, saldo 5 x Cr$ 1.000,00

RuA ALMIRANTE CARNEIRO -

AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita

por 18m de lateral esquerda. Área 190

m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de

Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000.00.

1'II!!!!."OMEIO

Terreno com 30 metros de frénte por

30 metros de profundidade, área 900

,m2. Cr$ 15.000,00.
JARDIM ATLÃNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.

Troca por Volks 1.330 zero.
FÁTIMA
Terreno com 12,50 x ,30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA-

MOS
.

Terreno com 20 x 25 metros, área'

500 m2. de esquina Cr$ 10.000,00 à vis

ta.

BOM ABRIGO

Terreno frente para a praia com 14,

metros de frente por 30 metros de pro
fundidade. Cr$ 25.000,00 com entrada
de c-s 15.000,00.

RUA PROJETADA - PRÓXIMO À
RUA ÁLVARO.RAMOS - TRINDADE.
Terreno com 12m. de frente por 19,80m
de fundos, área de 237,60 m2.

, Cr$ 5.000:00 a vista. Aceita-se contra

proposta.
,

RUA CAPITÃO EUCLIDES DR
CASTRO

,lTerreno com 11,50 x 33,80 metros,
área 366,85' m2. Aclive forte
Cr$ 7.500,00 à vista.

'

RUA.CAMILO S DE'SOUZA
Terreno com 12 x 24 metros, área .

288 m2. Cr$ 6.00.0,00.
NROS

constitufdo pelo)�__ru

a d

CANASVIEIRAS
RUA MÁRIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

.

com 81 m2. em terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo com

azulejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada, luz, churrasqueira. abri

go para carro. Mobiliada. Cr$ 25 000,00
,com entrada de Cr$ JO 000,00 e salC!,o a.

combinar.
Terreno com 14 x 30 metros área

420 m2.� Loteamento Da Nova.

Cr$ 6000;00 à vista, ou O x

�$50�� .

Terreno com 12 x 24,15' metros, área

289,80 m2.·à 200 metros da praia.
Cr$ 10.000,00 à vista.

JARDIM STA.RITA DE CÁSSIA
Canasviei ras - 3 lotes frente para

o mar, sendo 1 de esquina com área de

407,77 m2., outro com 409,50 m2 e o

outro com �06,89 m2. perfazendo uma

área total de 1.224,16 m2. Excepcional
localização. Cr$ 35.000,00 pagálTel em 6

meses em parcelas a combinar.

SÃO MIGUEL 7' BR-101
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 m2 em terreno de

14 x 660 metros, área 9.250me. Possui

salão grande todo mobiliado com mesas'
e cadeiras, reservados, balcão frigorffico,
etc. Luz e água•. Cr$ 30 000,00 com ,en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa.

Econômica.
CACUPE

- Terreno frente para estrada geral com
26 metros e fundos vai até o morro.

C r $ 25.000,00 com entrada de

Cr$15 000,00 e-saldo 20 x Cr$:50g 00.

CANASVIElRAS

Apartamento no EdiUcio Beira Mar com

1 quarto dividido em dois com armário
de imbuia, living, cozinha, banheiro so

cial e área de: serviço. Cr§ 25.000;00 com
50% de entrada e saldo a combinar.

BARBADAS

M

li-

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial para consultório/escri-,

tório com 49 m2 Cr$ 35.000,00 com

Cr$ 20.000,00 de entrada e saldo 15 X

Cr$ 1.000,00.

ALUGA-SE
'RUA PROFESSOR ANACLETO DÂ:
MIANI, no. 17 - CENTRO
Com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro

social, área de serviço, dependência para

empregadae garagem.

EDIFfCIO BÃNCO NACIONAL DO CO
MÉRCIO :.. CENTRO
Apartamento completamente mobiliado,

'com- living, 2 'quartos, banheiro social;
': 'cozinha, dependência completa para ern-'

pregada.
EDlFfCIO APLlJB
Salas para escritório ou consultório, com

tapetes, corti nas, lustres.

:SERVIDÃO BERNADETE, 27 (Trans
versal Rua Crispim Mira).
;Casa com 2 quartos, sala, copa, cozinha, '

banheiro e áreá de serviço.

niJIFICIO CIDADE DE FLORIANÓPO
LIS
Apartamento com 3 quartos, sala, cozi
nha e banheiro.

UALERlA BERENHAUSER

Sobreloja.excelente para loja 'ou escri-
tório.

EDiFrCIO AMÉLIA NETO - RUA I"E

LIPE SCHMIDT, 32
Conjunto de salas.

,

CENTRO EXECUTIVO MIGUEi'
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co

mércio.

RUA CAPITÃO EUCLIDES DE CAS

TRO, No. 679 - COQUEIROS ,.
Uma residência com 3 quartos, sala, cozi

nha, banheiro, dependência para empre

gada e garagem.

RUAHENRIQUE VALGAS No. 4�

Residência com dois pavimentos, tendo,

2 salas, 3 quartos, cozinha, banheiro so

.clal, dependência de empregada e gara

gem.

SOLARDE KASTELWRIZON
BAfA NORTE - Apartamentos

com living, 3 dormitórios, banheiro so

cial, copa, cozinha, dependência comple
ta para empregada e área de serviço.

1 - Ed. JAIME LlNHARES

Concretagem do último bloco de fundação prevista para o dia 11 do corrente, estando já as cintas de baldrai .. -a ",n fase de

concretagem.
2 - Ed. VISCONDE DE OURO PRETO '

Em concretagem o 100. piso tipo com a alvenaria no 40. andar.

3 - Ed. ANITA GARmALDI

Colocação de tacos, pintura e colocação dé vidros com execução dos Clltimos serviços das lojas.

4 - Ed. CARLOS TAUWIS
.

Revestimento,extemo, esquadrias e azulejos.
5 - Ed. FLAMBOYANT

' .
,

Embosso e reboco em andamento, já �stão sendo despachadas as ctrcutaresp/rnodíüceção do acabáinento interno.

6 - SOLARDA BAÍA NORTE
"

.

Iniciado o estaqueamento com equipamento e pessoal próprio da Firma, com a execução de du� estacas por dia, prevendo-se seu

término dentro 'de 40 dias. A. GONZAGA é a la. empresa construtora do Estado a ter esse equipamento próprio sem ser

especializado no setor de fundações.
Agora você verá seu prédio sair mais depressa do chão.

EDiFÍCIO RECREIO - CAMBORIÚ
Apartamento tipo duplex, contendo na

parte de baixo: sala de visitas, .sala de

jantar, cozinha, sacada e terraço de uso

comum. Em cima: quarto de casal com
,

armário embutido, quarto de sorteiro,
banheiro social e área de serviço. Área

"

constru Ida: 75 m2. Mobiliado com ca

mas, beliches, sala de jantar, cozinha,
etc. Cr 35.000.00 facilitados.

EDIFÍCIO ARTHUR
Apartamento no 10. andar com sala/

quarto, cozinha e banheiro.

Cr$ 25.000,00 à vista. Ou

Cr$ 10.000,00 de, entrada e 20 x

• Cr$1.000,00.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

VEíCULOS USADOS DE QUALIDADE

Departamento deVeículos Usados
cio seu Concessionárió de Qualidade 49iipnh'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala - Verde Servilha 72
Opala - Cinza Prata Metálico !................. 71

Opala - Branco Everest c/teto Preto 71

Opala - Branco Everest . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71

Opala - Branco Everest. . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . .. 71

Opala - BrancoPolar ............•..•........ 70

Opala - Bege Esporte 69'

Volks-Variant - Azul Diamante'. . . . . . . . . . . . . . .. 70
Volks-Variant - Branco Lotus 70
Volkswagen - Vermelho Cereja ,. 70
Volkswagen .:.. Pérola '. . . . . . . .. 66
Karmanghia - Vermelho Grená . . . . . . . . . . . . . . . .. 68

Galaxie - Cinza c/teto Vinil Preto
'

.

Itamaraty - Preto Hali •••..•••...••••••••••••

Regente - Branco ',' .

'Dodge - Camionet - Azul Universal .

'

-

.

Chevrolet - Caminhão - Verde Prado .

Ford - Caminhão - Marfin Azul ' : ;' .

VOLKSWAGEN

COMÉRCIO DE
AUTOMOVEIS

Corcel GT - (1973) O.K. . . . . . . . . ... Amarelo Tarumã
Corcel Cupê Luxo - (1973) O.K. .'.'... Marron Terracota.
Corcel Cupê STD - (1973) O.K. Branco Nevasca
Corcel Cupê STD - (1973) O.K. Turquesa Tahiti.
Mustang Hard-Top _ Grená e/teto Vinil Preto
Fuscão - O.K ' : . . . .. Verde Iguaçu
Fuscão - O.K. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Amarelo Manga
Volks 1300 - O.K...........•.... Amarelo Colonial
Volks 1300 - O.K '. . . . . . .. Branco Lotus
Volks 1500 - 1972 Vermelho Montana
Variant - 71/72 ...•............... Azul Diamante
TL - 1971 , ' ' Verde Folha
TL - 1971 Branco Lotus
Variant - 1970 Azul Diamante

-POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

-

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 _ Estreito -

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

C� RAMOS S.A.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 _ Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466 '

Fone 3641 _ Fpolis _ 6381 _ Estreito.

1.200' - Vermelho, Bege Claro 1964
1.200 - Pérola , ,' " 1965
1.300 - Verde Caribe ...............••..... 1968
1.300 - Verde Folha. . . . . . . . . . . . . . . • . . . . .. 1969
1.300 - Branco, Bege e Verde Folha 1970
1.500 =-Branco, Azul, Bege e Vermelho : . . .. 1971
TL _ 2 Portas - Vermelho-e Branco ...•..•.... 1970
Variant - Vermelho Cereja " 1969
Variant - Bege, Azul Diamante ".. 1970
Kombi - Pérola . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . • . . .. 1964
Kombi - Branco Lotus ................•... 1969

FINANCIAMOS SEU VEÍCULO ATÉ 36 MESES

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

FUSCÃO - OK _ Verde Guarujá 1972
VARI.ANT - OK'- Vermelho Montara. . . . . . . . .. 1972
VARIANT -'- Branco l.otus 1972
GALAXIE - Cinza. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1967
F.N.M. -JK- Branco Espuma. . . . . . . . . . . . . . .. 1970
OPALA - Bege Claro . .- � . . . . . . .. 1970
CORCEL - Turquesa Royal. . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
BELlNA - Vermelho Cardeal. . . . . . . . . . . . . . .. 1971
KARMANN GHIA - Vermelho Cereja :.. 1969
VOLKSWAGEN - Branco Lótus . . . . . . . • . • . . .• 1970
VOLKSWAGEN _ Azul Cobalto. . . . . . . . . . . . .. 1970
VOLKSWAGEN _ Azul' Cobalto. . . . • . . . . . • . .. 1969
VOLKSWAGEN _ Pérola. . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968
VOLKSWAGEN _ BrancoLótus 1967
VOLKSWAGEN _ Bege Nilo 1967
VOLKSWAGEN _ Verde Amazonas 1966
VOLKSWAGEN 4 PORTAS - Vermelho e Preto 1969

CRÉDITO IMEDIATO _ TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PI�O, 40 FONES 2777 e 27f'5

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor MeireUes, 32 _ Fone 4739

Florianópolis _ SC

Opala Cupê - Laranja OK 1973
Opala 4 portas - Amarelo 1972
Volks 1.300 _ Vermelho OK 1972
Volks 1.500 - Azul Pavão 1972
Volks 1.500 _ Bege 1971
Karmann Ghia Super Equipado. . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Volks 1.300 - Azul '., 1968
Aero-Willys -;- Cinza ............•......... 1964

68
70
68
69
69
62

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 _ Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA _ VENDA _ TROCA

CARROS INTEIRAMÉNTE REVISADOS

Corcel - GT - branco e preto
Corcel-Cupê - Gelo
Volks (Fuscão) grená
Volks 1300 - gelo
Volks - verde
Vol�s - azul
Volks - azul-pastel
Volks - azul
AeroWillys:- Cinza

• Jeep (Candango) - rosa

JEDIROBA AUTOMOVEIS
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET OPALA O.K. 2P. Vârlas cores
CHEVROLET OPALA LUlÇo 2P.
CHEVROLET OPALA Luxo 4 P.
CHEVROLET OPALA Gran Luxo 4P.
FORD CORCEL BELlNA
FORD CORCEL BELlNA
FORD GALAXIE LTD
FORD GA!-AXIE

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

fimeyet VE�CUlOS USADOS
Alto Qualidade

OPALA 25004 marchas luxo TOPÁZIO '.. 1971
OPALA 2500 4 mar�has luxo AZUL E LE MANS/PRETO 71
OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRETO 1970
OPALA 3800_luxo VERMELHO. . . . . . . . . . . . .. 1969
VARIANT BRANCO POLAR. . . . . . . . . . . . . . •. 1971
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO. . . . . . . . .. 1966
VOLKSWAGEN SEDAN BRANCO ._........... 1962
DKW VEMAGUET AZUL 1966
CAMINHÃO F-65Q ..•••••.....•••••••• t . ·1956

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATt 36 MESES

VEfcULOS USADOS

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aduccí, 640

Fuscão Azul Marinho O.K.Volks 1.300 70/71Volks 1.300 .....•............ ; -;-.. 1966Volks 1.300 . . . . . . . . . . . . . . • . . . • . . . . . . . .. 1962
Kombi 1964

éLl'ENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

ve{culo, venha nos visitar.
Rua Fúlvio Aducci, 1045 - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS _ ESTREITO

. PROFISSIONAIS

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente ,.de Cirurgia da U FSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO

'

,CIRURGIA GERAL

Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim'; 28 - Tel.: 2131

'DR. JOÃO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR
Ex-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospital
dos Servidores do Estado da Guanabara.
Ex-Estagiário do Serviço' de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof; PAUL SADOUL, Nancy - França: �

DOENÇAS DO APARELHO RESPIRATÓRIO.
(Asma, Bronquite; Enfisema).
GINÃSTICARESPIRATÓRIA
Atende com hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux - conj. 601 Residência -

Fone 28-:-14

DR. ROBERTO MOREIRA
, AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas _ Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de

São Paulo.
CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Ediffcio

Julieta - 20. andar - sala ,205 - Fone 4438.

DR. CARLOS A. BARBOSA PINTO
8RM - 583. SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psi.co

Profilática Para Maternidade _ Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diariamente.

Consultório: Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

·DR� RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica reumatismos. Consultório
'Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas.

1969
1969
1972
1970
1969
1969
1967
1968
1964
1960

1973
1972
1971
1971
1971
1971
1969
196R

, I

•

DRA. MOEMA DESJARDINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com Residência em Ginecologia e Obstetricia na San-,

ta Casa de Porto Alegre, Estágio nc Hospital dos Servido-"
res Públicos «Ernestq Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola 'do Rio de
Janeiro,

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina, Sal
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 -"

Florianópolis - se,

DR. SERGIO DE / CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontif lcia Universidade Cató
lica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) 'no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

"

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
11REÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILlDAI:fE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultôrio: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Cataririensé de-Medicina - Fone 4304 - Dia
rlamente a partir das 12,30 horas.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF _ 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicas

,c. A� SILVEIRA LEN.z1
(CPF _ 001948329)

Advocacia de la. e 2a. Instância _ Justiça do Trabalho
Atendimento ao Interior,

Escritório: Praça XV de Novembro, 31 _ Conj. 362
'

Telefone 25� 1 _' Florianópolis

" DR. ALDO AVILA D'A LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108
r

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES
C,IRURGIAO PI)STICO

Curso, de especialização de dois anos nd Hospital das
Clínicas de São Paulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
Nariz - Cicatrizes - Transplante de-Cabelo.

Atende no Hospital Governador, Celso Harnos às terças e

quintas, após às 15 horas.
'

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediflcio Associação de
Medicina; rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,
das 15 às 18 horas.

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS ME",TAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 Q8 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis-

DR. ANTONIO SANTAELLA

'DR. CLOVIS PRUOENCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC:_ 315

ORTOOONTIA (CORREÇÃO DE DENTES)
CUNICA GERAL

HORÁRIO
das 8 às12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar _ conj. 904
Florianópolis.

ORo EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feiradas 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 _ Edifício Soraia, 13�

ORS. SADI 'lIMA e
UBIRAJARA DIAS FALCÃO

'_ ADVOGADOS _

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveis,
Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 _ Fone 6352
ESTREITO _ FLORIANÓPOLIS.

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 _ CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, con]. 5
Fones 4515 e 4219

, CI!IiD '

,

nOYJ;:L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO - FONES. 3951 • � _ 3 R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"S' ...

APARTAMENTOS SUITES
BAR • .JARDIM DE INIJERNO . SALKo DE RI:CEP�6E8
TELEfONS'. RADIO ' TELEVISÃO • GEL ...OEIRA. AR CONDICIONADO
AOUECIMENTO CENTRAL • lAVANOERIA • ESCRITOR lO #....A HOSPfOE5

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUI'oO NA DIÁRIA"
AMPLO SALÃO DE TV A CORES

,GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEÍCULOS

CX. Postal D-81 - D-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito.s- Florianópolis - SC.:

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio _ suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 _ Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON _ Florianópolis

Preços especiais para viajantes

OSCAR PAlACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

MAJESTIC HOTEL'
Rua Trajano, 4 _ Fone 2276
No centro comercial da cidade

i '

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolítana
Rua Conselheiro Mafra, 26 _ Fone 2968

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

IMÓVEIS

IMOBILIÁRIA ANDRÃDE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 _ Galeria Jaqueline _ Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
'

ININTERRUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE
TRINDADE

1. fase de acabamento - 90 m2
2. fase de acabamento - 80 m2

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NO�SA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha banheiro-
dependência de empregada _ área de serviço - garagem.
· atenção p/ acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala _ cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA
çÃO DE IMÓVEIS JÁ ESTÁ TRABALHANDO. SE
VOCÊ POSSUI ALGUM IMÓVEL RESIDENCIAL
OU COMERCIAL, QUE DESEJA ALUGAR, ESTA
MOS A SUA INTEIRA DISPOSiçÃO. OFERECE
MOS TOTAl.. GARANTIA, INCLUINDO ASSISTÊN
CIA JURIDICA.
PROCURE-NOS, TEREMOS PRAZER EM

SERVI:'" LO.

DIVERSOS ,APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

· Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - Capoeiras
- Beira Mar Norte - Balneário de Camboriu)

-

· salas para comércio
· granja
· fazenda

LOTEAMENTO

. PRAIA DE PALMAS

· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
· Constru (mos casas a seu gosto '_ Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a paqar, somente após receber as chaves.

SE 'VOC� PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE�NOS,
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
DE;. TUDO PARA VOçÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Area

Na Grande

Do intenso noticiário sobre a liminar de César ainda

não nds foi possivel sentir até que ponto o Palmeiras

participou da iniciativa de pular o muro da Justiça Es

portiva para socorrer-se da Justiça Convencional.

É de esperar que o Palmeiras nada tenha a ver com a

História e que continue a prestigiar o universo esportivo,
_

no qual, ele, clube, nasceu, cresceu e pode ser a grande
. expressão do futebol brasileiro.

O que o Palmeiras tem que fazer é não escalar César,

enquanto durar a suspensão do jogador.
Quanto a alegação demagógica de que César não está

-

podendo exercer a sua profissão, todo mundo sabe que o

Palmeiras continua a lhe pagar os salários de contrato,

exatamente como aconteceu como Brito, no Botafogo, e

na certa, como acontecerá, agora, com Everaldo, no Grê-

mio.
* * *

Não vai mais surpreender a ninguém se, amanhã, 0-

jogador Lula, do Fluminense, aparecer vitorioso na Justi

ça comum, anulando a multa de 60 por cento imposta

pelo clube como castigo pelas indisciplinas cometidas no
Rio Grande doNorte.

Afinal, justificàrá o advogado de Lula, como qualquer
cidadão, ele tem o direito de, ir à Boate e tomar um' bom

pileque. Onde está o crime de Lula, agora, castigado com
-e .

pesada multa sobre o salário?
"

Antes de mais nada, o jogador de futebol não pode
ser julgado como um cidadão qualquer. Ele é um ser de

vida pública, favorecido por mil prerrogativas as quais

devem corresporider alguns ônus.

Julgar o pileque de Lula ou o soco de César no árbitro

como gestos comuns e levar o futebol, como atividade

social, a fronteira da desordem. A luz tios códigos, César \

limitou-se a dar um tapa noutro cidadão:Não chega a ser

um crime. Claro que o ato de César só teyz gravidade se

enquadrado na legislação esportiva que deve ser rigorosa
,

na defesa da ordem. '
-

/

Não há como deixar de considerar assim a atitude de

César: foi um jogador profissional que, por qualquermo
tivo, investiu contra a autoridade de fato do árbitro.

Se a Sociedade do Esporte não cercar de imunidades a

figura do árbitro, o futebol vai acabar na maior bagunça
porque não há nada mais frágil do que aquele figura

_

desarmada, sem guarda-costas, nem canhões por trás, me
tido- no meio de tanto sangue quente a distribuir castigos
aos dois lados.

O que o advogado de César'não pode esquecer e que

foi nesse universo agora, por ele negado que o jogador
César fez fama e fez fortuna, valendo-se de seu talento,
sim, mas também "vaiendo-se das vantagens sem conta

que o futebàl brasileiro, como-poucos no mundo, ainda

oferece aos que o praticam profissionalmente.

Armando Nogueira

/

� ESTALEIROS, BRUNO LTDA.

RUA -AUOÉ
772

89100 'JOINVlllE se

VENDEDOR
PRECISA-SE COM PRÁTICA

CATENA
TELECOMUNICAÇÕES

Av. Rio Branco, 190 - Telefone 4640.

CONSTRUTORA IRMAOS MULLER LTDA,

II
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 763
Estreito - Fpolis - SC

FONE:3736

CASAS RESIDENCIAIS
APARTAMENTOS
CONJUNTOS COMERCIAIS E

INDUSTRIAIS
Projeto e Construções ....

com financiamento,

...",.___
-

Manaus (AJB), - Pepe ainda tem espe

ranças de que Pelé viaje hoja paraManaus a

fim de integrar e equipe santista contra o

Nacional.
O jogador ficou em São Paulo, devido a

uma contusão, e o Santos também não con

tará com o zaqueiro Carlos Alberto, apre
sentando com isto boa vantagem para o Na

cional, que tem seu principal artilheiro,
Campos, recuperado e disposto a reiniciar a

série de gols que-lhe trouxe a fama de "cra-'

que revelação", deste campeonato.
No Nacional, o ambiente chega a ser de

otimismo em relação ao jogo de logo mais,

no Vivaldão, graças ao empate conseguido
- no último domingo diante do Palmeiras, ti
me que os jogadores e técnico do campeão
amazonense consideram "o mais forte da
atual competição".

--

Equipes: Nacional - Edson Borracha;
Mesquita, Café, Jurandir e Nelson Souza;

,

Jorginho e Denival; Ismael, Campos, Pedri
lho e Reis. Santos - Cláudio; Orlando, Pau
lo, Oberdan e Zé Carlos; Clodoaldo e Afon

sinho; Roberto Carlos, Alcindo, Nenen

(Brecha ou Pelé) e Edu. O juiz será o per
nambucano Armido Tavares.

Fortaleza (AJB) Sem Lula, que foi

, ,

CaD divulgou rote;ro da
seleçiio no exter;or em 73
Rio - (AJB) - A CBD anunciou 011-·

tem que a excursão da seleção brasileira
no próximo ano terá início no dia 3 de

junho, com uma partida contra a equipe
de Marrocos e terminará dia 11 de julho
jogando contra a seleção francesa.

A segunda partida será contra, o sele
cionado da Tunísia no dia 6 de junho, dia
9 contra a Itália, dia 13, a Austria, 16 a

Alemanha, 21 contra a Rússia, 25 a Sué

cia, 30, a Escócia, 4 de julho possivel-

mente a Bélgica que ainda não confirmou,
dia 8 a Suiça e finalmente dia 11 a Fran

ça.
Se o jogo com a Bélgica não for confir

mado, o selecionado brasileiro deverá se

defrontar contra a equipe da Holanda.
. Caso haja algum cancelamento de- jogo,

não haverá preenchimento da vaga, já que
a excursão é muito extensa e o tempo
para descanso entre as partidas muito re
duzído.

SECRETARIA
PRECISA-SE SECRETÁRIA QUE TENHA

CURSO DE SECRETARIADO OU ESTEJA

CURSANDO.

CAlENA
TELECOMUNICAÇÕES

I
i II-_--:.Á.;:.;v..;.. ..;.R.;.;.i..;.o..;;B;_r..;.an_c_o..;.,_-1_9_0_-_T_e_le_fo_n_e_4_6_4_0_,_--'ooII!PARA VEREADOR

II I...____A_�:_�_�E_'RA--..--' ��O ESTADO"
COMUNICAÇAO E \VENDA

DE INSTALAÇOES
A Cia. União de Seguros Gerais, Sucursal de Sen- .

ta Catarina, adquiriu dois pavimentos (30: fi 40. ano

dares) no Edifício JOSÉ DAUX, � rua Arcipreste Pai
va, 13, onde funcionarão seus novos escritórios, CO
LOCA À VENDA AS ATUAIS INSTALÀÇÕES, in
clusive aparelhos de ar condicionado, e, bem como,
transfere seus contratos de Locação sita à Praça 15 de

novembro, 21, salas 201/202/205, Edifício João Mo-
.

ritz, nesta Capital. As pessoas interessadas deverão
tratar rieste local durante o horário comercial.

A GERÊNCIA

LETRAS DE CAMBIO

IV�:P
LIQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira,,21 - Salas 4 e 5

Fone 2965,
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mandado de volta ao Rio porque farreou

em' Natal, depois de reencontrar velhos

amigos de infância, o técnico Pinheiro não

tem problemas para o jogo de hoje contra o

Ceará;

Ontem o Fluminense fez o reconheci

mento do estádio Presidente Vargas, onde
no ano passado perdeu para o Ceará por 1 a

O, e falta apenas decidir se Silveira, que saiu

lesionado no jogo em Natal, jogará ou se

entrará Abel em seu lugar. O médico José
Riso dará a palavra final hoje.

Os times deverão jogar assim: Ceará: Hé
lio; Reizinho; Odélio (Dirnas), Mauro e

Paulo Tavares; Edmar e Joãozinho; Jorge
Costa (Nado), Samuel, Hélcio (Jorge Costa)
� Da Costa. Fluminense: Vitório - Toni

nho, SIlveira (Abel), ASSlS e Marco Antô

nio; Denilson e Didi; Cafuringa, Mickey,
Jair e Rubens.

, .

O juiz será o - paulista Romualdo Arpi
Filho, auxiliado por Gilberto Ferreira e

..
Leandro Serpa.

Salvador (AJB) - O Bahia modificará
mais uma vez a equipe para a partida de

hoje contra o Atlético Mineiro, lançando
Pinheirinho na ponta direita, no posto de

Natal, expulso no último jogo. Isso deixa o

técnico Pirilo um pouco intranquilo porque
o time fica prejudicado na sua luta pela
quarta vaga no Grupo "A".
A partida começará às 21h15min e o ár

bitro é o carioca Nivaldo dos Santos. O
- Atlético Mineiro, que venceu o Botafogo
na última rodada do Campeonato Nacional,
chegou ontem à tarde e seu teinador afiro

mou que o time não será alterado, inclusive
com a presença de Guará na ponta direita.

\ I

FÁCIL - FÁCIL
CONSERTO TV·

Santos, Coritiba eCoríntians'
defendem a liderança 'do grupo

No rápido treino tático 'que dirigiu hoje, o
técnico Silvio Pirilo, que não contará com

Buttice e Eliseu, tirou a dúvida que tinha

com a expulsão de Natal, escalando e joga.
dor Pinheirinho.

Os dois times jogarão da seguinte manei
ra: Bahia - Renato; Odair, Onça, Mario
Braga e Paulo Henrique; Baiaco e Afonsi

nho; Pinheirinho, Picolé, João Daniel e

Delorrne. O Atlético .com Mazurchiewicz;
Zé Maria, Grapete, Vantuir e Cláudio; Van
derlei e Bibi; Guará, Dario, Lola e Romeu.

Curitiba (AJE) - A Portuguesa só che

gará hoje de manhã a Curitiba para econo

mizar as despesas de hotel e jogar à noite
contra o Coritíba, no estádio Belfort Duar

te, em partida sem maiores atrativos.

A Portuguesa, que sempre tem sido der

rotada nesta Capital, não apresenta grandes
-

atrações para o torcedor local, apenas Dicá,
ex-jogador da Ponte Preta e Santos, e Sér

gio Lopes, que o Atlético paranaense em

prestou para o time paulista.
.

Zé Roberto, o artilheiro do Coritiba,
que foi suspenso n� julgamento realizado

ontem à noite, será substituído por Hélio
Pires. Leocádio será outro ausente, contun
dido. Em seu Iugar entra o. argentino
Dreyer. Apesar .dos contra-tempos, o trei

nador Lanzóninho afirma que a derrota pa
ra o Coríntians, domingo passado, já foi

esquecida, "vamos agora partir para um tri

unfo lógico, que zebra não dá toda vez".

Escalações prováveis: Coritiba - Jairo;
Hermes, Pescuma, Cláudio e Nilo; Fito e

Chiquinho; Flecha, Dreyer, Hélio Pires (Zé
Roberto) e Dirceu. Portuguesa - Miguel;
Deodoro, Guaraci, Calegari e Isidoro; Dicá
e Sérgio Lopes; Xaxá, Enéas, Tatá e Moa
cir. O juiz será José Marça!_ Filho.

Demais iogos
Complementando a 18a. rodada, tere

mos mais sete jogos. Em Belém o Remo

enfrenta o Palmeiras e· espera conseguir
bom. resultado, pois depois do empate con

tra o Santos o time voltou a adquirir con
fiança e segurança. O Cruzeiro enfrenta o

ABC em Natal e Célio de Souza acredita na

reabilitação. Em Maceió, o São Paulo de

pois de golear o Náutico, enfrenta logo
mais o Brasil com o técnico Poymuito oti
mista; "Acredito na vitória, pois o time es

tá com todas as peças ajustadas. O empate
será zebra para nós"..

No Flamengo, o único problema é Zana-

de 3iasãbado
das 21,10 às23,00

RÂDIO
GUARUJÂ

. ta, que ainda não renovou seu contrato. O

jogador quer 15 mensais, mas o FIa insiste
em dar somente 10, e para contar com ele

hoje a diretoria fez um seguro de 500 mil

para que Zanata atue sem contrato.

O Corintians tentará manter a liderança
em seu grupo hoje a noite no Pacaembu
contra o Grêmio que.não vem atravessando'
boa fase. Em Recife, no Arrudão, o Santa
Cruz enfrenta o Botafogo que atravessa

uma de suas piores fases nos últimos anos.

E finalmente 110 Maracanã, o América Ca

rioca espera vencer o time de Yustrich para
manter suas chances de classificação.

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00'

'IMAG EM Cr$ 10,00
P�AZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

.CONSEL,!-IEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059'

TV��tV:- TV. TV. TV. TV.
-

TV-.

• AUTORIZADO e
;(- CONSERTOA DOMICfLlO

.; ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATEI\IDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÁBADOS

FLORITRON -- OFICINA DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

\

TV. TV. TV. iii. TV. TV. TV.

IlAGUAÇU_

Leve este anuncio e g8!1í"P 10% de desconte

ll_9. Servico .

COQUEIROS RESTAURANTE PRAYON

,J.

SERVIÇO- A LA CARTE)b_
AV. RUBENS DA ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

COMIDAS

TfPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de fronte para a Baía

Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto para construir.
Vendo terreno próprio para indústria, Dep6sitos Ofi-,
cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao'
Detran no Estreito. . :
Vendo 2 salas' conjugadas no 10. andar do Edifício

Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escritô
rios, Consultórios etc.
Tratar com Paulo pelo fone 4414.
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.lorginho
Giuliari

pode ter o

nas eleições
de
74

é meu grande e particular
amigo. Considero-o um

ótimo candidato e, quem
sabe, poderia até na época
oportuna apoiá-lo".

Giuliari,. está bastante

descontente em receber

críticas com referência ao
Torneio Integração: "A

Federação e os clubes, não
tem culpa. se o Torneio es

tá dando prejuízo aos par
ticipantes. Acredito que
falta maior divulgação e

motivação"

Como faz semanalmen

te, José Elias Giuliari este
ve ontem na sede da Fede

ração Catarinense de Fute

bol, e trouxe consigo a

próxima rodada do Tor
neio Integração.

Ao tomar conhecimen
to da candidatura de Jorge
Daux Filho para presiden
te da FCF, Giuliari se mos
trou até um pouco surpre
so e não quis fazer muitos
comentários. Apenas limi
tou-se a afirmar que está

completamente despreocu
pado o que nem pensou
ainda na eleição que será

daqui. a quase dois anos:

"�st� aiIJda muito lon�e,
ate la nasce e morre muita

gente. Estou' preocupado
apenas é em receber suges
tões e colaborações para o

futebol uatarinense em

73".
Entretanto, Giuliari não

deixou de dar opinião a

respeito dé Jorginho: "Ele

Enquanto atendia o te

lefone, Giuliari comentava:
"Acho que o Torneio Inte

gração é a grande oportu- .

nidade do futebol de Santa
Catarina mostrar que tec-.
nicamente está pelo me

nos, em condições de

igualdade com o do Para

ná, podendo assim de
monstrar seus méritos para
receber um' convite da

CBD para' participar do

Campeonato Nacional" ..
Acha Giuliari que se as

torcidass apoiassem o inte

gração, não daria prejuízo
.

e motivo para tanto choro
dos clubes: "Entendemos

que era reivindicação do
.

futebol catarinense o pre
enchimento da lacuna após
o campeonato, sendo ideal
no entendimento geral
uma disputa com os clubes
de estados vizinhos. Se es

tá sendo deficitário, o pro
blema não é meu".

O que irrita Giuliari, é
se lembrar que antes de
sair o Torneio, houve até

briga, pois todos queriam.
participar e agora, só apa
recem críticas: "Antes da

concretização do Torneio

Integração, erã manifesta
ção unânime da incapaci
dade catarinense de reali

zá-lo, pois o Paraná não o

aceitaria.
Efetivado o Torneio,

Handebol nao deu certo no
.... -

Figueira: cinco contusoes -

Jorge Ferreira na manhã de ontem, No fmal, com gols de Adailton e Arman-

ainda no Orlando Scarpelli, resolveu sair do, os titulares venceram com os juvenis
um pouco de rotiana, referente aos treina- prometendo a desforra no coletivo' de

mentos do plantel. Visando dar mais agres- sexta-feira. Alegam eles que perderam por-
sividade e explorar as condições individuais que colocaram Balduino no gol.

I dos jogadores, o treinador determinou 60 Antes do treino, Jorge Ferreira fez rápi-
M minutos de handebol, com bola de medi- da preleção no centro dó gramado e 30 mi-

� cinebol. Devido o excesso de peso ·da ,bola
.

� nutos de física leve para aquecimento mus-
- 3 quilos -, a solução foi Jorge mudar de cular. Devidamente .autorizados, Jaílson,

�.
bola, pois os jogadores estranharam bastan- Almir e Carlos Roberto não participaram
te e demonstraram .muito desgaste físico. dos trabalhos de ontem.

O adversário dos titulares, foram os Tião Marina, não treinou e deixou Jorge
juvenis de Iberê e devido a rivalidade exis� Ferreira preocupado, pois o jogador nem
tente, já que o jogo violento predominava, apareceu em campo para dar satisfações..
o jeito foi terminar o handebol e fazer dois- Em virtude da Escola de Aprendizes pre-
toques. Mas, a novidade de Jorge, deu Um cisar do seu campo para jogos internos, o

I pouco
mais de serviço ao massagista Paulo treinador teve que trabalhar no Orlando

Sérgio. Cinco jogadores tiveram que ser Scarpelli e paralisar por algumas horas os

1j retirados de campo 'para atendimento na trabàlhos de recuperação do gramado.

�:; en�e�ari�: Land, Britinho Luiz Everton e Acha o treinador que tendo em vista o

�.� dois juvenis, excesso de jogos e treinos, é normal que o

1.3 gramado não esteja muitobom:"é necessâ-
1.5 Jorge Ferreira talvez não imaginasse que rio uma paralisação; para renovação, im-

irLI a rivalidade fosse continuar no dois-toques. plantação e conservação da grama, pois o

�: Os juvenis, que estão se preparando para atual estado émuito ruim".

Kol disputarem o campeonato nacional, levam No vestiário, perguntado sobre o prêmio
Ko muito a sério o treino e não querem perder pela conquista do campeonato, JorgeFer-

I para os titulares e jogam duro, o que não reira afirmou: "acho que sou o único que

.1 concorda a maioria dos jogadores do Fi- ainda não recebi o prêmio pelo título de

ii gueira. Land, à certa altura, cansado de campeão, mas acredito que nos próximos
� receber ponta-pés, resolveu dar o troco e' dias a diretoria me dê o Volks O KM pro-

! quase que as coisas se complicam. metido".

ouve muitas críticas devi

do a elaboração da tabela
ser feita pela Federação
Paranaense. Diante disso,
procurando. prestigiar o

nosso futebol, os clubes
.

paranaenses concordaram

que ela fosse dirigida, 'fi
cando sua elaboração ex- .

clusivamente a cargo da
FCF".

Entende Giuliari, que se

os nosso clubes estivessem
bem colocados e motivas
sem o torcedor, o resulta
do seria outro: "Parece-nos
que tudo foi feito pelos di
rigentes dos nossos clubes,
para que este Torneio al
cançasse êxito financeiro.
Acho que se os clubes ca

tarínenses estivessem na li

derança, lutando pelo títu
lo, motivaria as torcidas e

o público esportivo em ge
ral, propiciando assim o re

sultado financeiro almeja
do por tódos".

apoio
em

Avaíenfren.taAm'rica
sexta no Adolfo Konder

Em virtude do Ainérica .ser

o líder da chave A e estar in-'
victo no Torneio Integração, o
Avaína noite de ontem resol
veu aceitar a proposta do time,
de Búrigo de 3 mil cruzeiros

pela inversão do mando de

campo, e' marcou o jogo para
sexta-feira às 21 horas no

Adolfo Konder.
Fernando Bastos tem espe

ranças numa boa arrecadação
pelo fato do time de Joinville
ser uma atração e espera que
os torcedores compareçam em

massa para incentivar o Avaí a

quebrar a invencibilidade do
América.
TREINO

Ontem pela manhã foi a

apresentação com revisão mé
dica para todó o plantel e a

única baixa verificada foi do
lateral Gonzaga com um corte

na canela. Em seguida, o trei
nador determinou maratona

para todos os jogadores com

exceção apenas de Gonzaga e

Vilela que ficaram no departa
'mente médico aos cuidados de
Lalá.

No período da tarde, Mira
glia reuniu todo o pessoal no
centro do gramado e fez de
morada preleção, analisando o

rendimento de cada jogador na
partida de domingo. Depois
foi feito 3'0 minutos de física
seguindo-se de uma pelada, pa-

ra que o treinador observasse:
as. condições individuais do

plantel. Para variar um pouco,
Miraglia dividiu o pessoal em
dois times: pretos e brancos.

Depois de 60 minutos' corri

'dos, os escurinhos -corn 2 gols
de Lica vertceram tranquila
mente por 2 aO.

Enquanto os gor�os - Ru-·

bens; Gonzaga, Miltinho e Lili

-, faziam abdominais 'para
perderem peso e barriga, os de
mais aguardavam! a chegada de

Fernando Bastos para recebe

rem o bicho pela vitória contra.
o Iguaçu. Com o "tutu" no

bolsa, os jogadores sairam con

tentes e voltarão a campo hoje
à tarde, quando Miraglia fará o

coletivo final modificandosua

agenda de trabalhos devido a

antecipação do jogo, e escalará
o time. Rubens, segundo Mira

glia, será mantido .no arco:

"Time que ganha não se modi

fica e Rubens continuará' com
a camisa um".

Dalanhol quer apoio doMEe
para o esporte amadorista

Brasília (O ESTADO) - O DeputadoWilmar

Dallanhol, da Arena, defendeu a interiorização
dos, recursos da Loteria Esportiva e a necessida

de de efetivo apoio financeiro do Ministério da

Educação aos esportes amadores como formas

de' "robustecer G desporto nacional, garantir a
saúde e a vitalidade da juventude brasileira". O

parlamentar catarinense destacou em discurso

da tribuna da Câmara dos Deputados os proble
mas que enfrentam os desportistas e atletas em

todo o hinterland brasileiro, por falta de recur-

lsos' enquanto
os milhões da loteria não apare-:

cem para também desenvolver o amadorismo.

"Repetindo o que se tornou um fenômeno
mundial" - frisou o sr, Wilmar Dallanhol - "no

Brasil o público só paga para ver espetáculos
profissionais. Desta forma, cabe ao Estado am

parar as atividades do desporto amador, dtreta
mente relacionado com a formação física e a

saúde de nossa mocidade".

Acentuou que "a realidade atual demonstra

que é nos clubes, associações e COlégios que o

esporte amador se desenvolve, através da cria

'ção de um clima sadio de competição", e que
estas entidades "vencendo infindáveis e sempre
renovadas dificuldades desdobram-se na cons

trução de campos e praças de esportes, piscinas,
'pistas de atletismos, quadras de basquete, voley,
futebol de salão e outros centros onde ajuven
tude possa dedicar-se às práticas físicas."

.

"Assim, só fortalecendo esses órgãos se con-

seguirá robustecer o desporto nacional", asseve
rou o parlamentar, sugerindo: "mas esse fortale

cimento, que garantirá a saúde e a vitalidade da
mocidade brasileira, só poderá ocorrer COm o

efetivo apoio financeiro do MEC e especialmen
te com' a interiorização dos recursos da Loteria

Esportiva, que movimentando milhões e mais
milhões de cruzeiros a cada semana deve. pene
trar o hinterland e beneficiar a todas as regiões
do País".

'

São José e Tijucas: as opçoes para sede do Jóquei'

Fui
WA,
VAI
GA
F.N
OP!

COI
BEl
KA,

vgf
Vai
vai

VaI'vo
vai
VOI

il
I

Finalmeme hoje, em assembléia-geral, a diretoria do

Jóquei Clube de Santa Catarina estará reunida para deci

dir o local da construção da nova sede.
. Desde que a antiga sede localizada na Ressacada foi

desapropriada para ampliação da pista do aeroporto Her

cílio Luz, muitos locais foram ventilados.

Duas correntes dividem a opinião dos conselheiros do

Jóquei: uma deseja a construção da sede em Tijucas, e,a
outra, a mais forte, deseja sua edificação entre as cidades

de São José e Palhoça, nas proximidades da BR-101.
Esta área, tem aproximadamente 400 mil metros qua

drados, e o que é mais importante - alegam os conselhei

ros - fica distante apenas 13 quilômetros de Florianó

polis.
A comissão encarregada da escolha dos locais preten

didos, possui um plano de suporte financeiro, que garan

tirá a conclusão do hipódromo em curto prazo, com a

construção sendo feita em etapas.
Tão logo seja decidido o local, é pensamento da dire

toria iniciar as obras em seguida, para que o turfe volte a

ocupar lugar de destaque ':lo cenário esportivo de Santa

Catarina.

- '.

Opa

Opal
�ol�
rol�
Vol�

Karn
Vol�
P-ero

.�,----------------------------------------------------------------------------------------�

o terreno em São José, ao longo da 101, reúne a preferência da maioria para a construção do novo prado do Jóquei Clube.

BR-282
TRECHO LAGES - BOM, RETIRO - FLORIANOPOLIS

O CAMINHO DA INTEGRAÇAO

figueirense n�
preliminar de
Coritib" e Inter

Colorado e Atlético estão de fora da sétima rodada do Torne'
Integração, que apresenta para este final de semana, apenas 3 jog�

Em União da Vitória, o Iguaçu estará recebendo a visita d
Hercflio Luz, com o time de Piava indeciso ainda na permanênCia d
Torneio devido aos sucessivivosprejufzos fmanceiros.

Com a inversão de mando de campo, o AvaÍ enfrentará seXt
feira a noite no Adolfo Konder o América de Joinville, e o Figue�
rense jogará domingo em Curitiba na preliminar de Coritiba e Intef,
nacional contra o Pinheiros.

r

Por pontos ganhos, o América lidera a chave A com 8, seguido d
Colorado com 6, Iguaçu 5 e Figueirense 3. Na chave B, o Atlétic:
está em primeiro com 7, em segundo Avaí e Pinheiros com 5 e em
último vem o Hercflio com apenas 1 ponto ganho,

'

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Câmara Cnrninal do Tribunal de Justiça de �anta
Catarina, em sessão ordinária de terçá-feira, dia 07 de
novembro de 1972, julgou os seguintes processos:

1) Apelação Criminal no. 11.574 de Itajaí, apta a

Justiça, por seu Promotor e apdo. Maurício dos Reis.
Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

f) Recurso Criminal no. 6.476 de Porto União, recte,
o Dr. Juiz de Direito ex-officio e recdo. Sebastião Mar.
tins Teixeira.

Relator: Des. TROMPOWSKI TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo' com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
3) Apelação Criminal no: 11.654 de -Florianópolis,

apte. Francisco Giordano Neto e apda, a Justiça, por seu

Promotor.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: À unanimidade, conhecer do recursoe dar·

'lhe provimento, para anular o processo a partir das fls,
80, inclusive. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão
4) Apelação Criminal no. 11.751 de São Francisco do

Sul. aptes. Matusalém Búrigo e Wardemir Sagaz e apda. a

Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. MARCILIO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade, dar provimento em parte ao

recurso, tão somente, restabelecer com referência ao réu

,.,Waldemir Sagaz a pena imposta na sentença. Custas na

formada lei.
.

5) Recurso Criminal no. 6.481 de São Bento do Sul,
recte. o Dr. Juiz de Direito, ex-officio a recda. e-Justiça
por seu promotor.

.

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de acordo com' o parecer

da Procu radoria Geral dó Estado, conhecer do recu rso 8

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

6) Recu rso Criminal no. 6.475 de São F rancisco do'
Sul, recte. Inácio André do Rosário e recda. a Justiça,
por seu promotor,

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
,Decisão:.À unanimidade e dB acordo com o parece'

da Procuradoria Geral do Estado, não conhecer do recur

so. Custas na forma da lei.
7) Apelação Criminal no. 11.909 de Concórdia, apta

o Assistente do Ministério Público e apdo. Armando

Wanmers.
Relator: qes. TROMPOWSKY TAULOIS. .1
Decisão: A unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso 8'

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão..
8) Apelação Criminal no. 11.888 de Turvo, apte. Lair

de Betti oe apda. a Justiça, por seu Promoto r.

Relator: Des. TROMPOWSKI TAULOIS.

Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer
da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recursos

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

Acórdão assinad o na sessão.
9) Revogação de Médida de Segurança no. 79 ds

Lages, reqte. Ped (o Perei ra dos Santos.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso t

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
.

.

10) Apelação Criminal no. 11.847 de Concórdia,

apta. Armando Wames e apda. a Justiça. por seu Promo·

tõr,
Relator: Des. MARCi'LlO MEDEIROS.

Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer
da Procuradoria Geral do Estado, pre1iminarmente,
julgar extinta a punibilidade pela prescrição. Custas na

forma da lei.
11) Apelação Criminal no. 11.929 de Caçador, apte. a o

Justiça, por- seu Promotor e apdo. João Oliveira.
Relator: Des. MARCILlO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecei

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer d.o recurso!

dar-lhe provimento, para que o réu seja submetido a

novo julgamento. Custas na forma da lei.
12) Apelação Criminal no. 11.880 de Tubarão, apt8,

Jaime Almerindo Alves a apda. a Justiça, por seu Promo,

toro
Relator: Des. MARCI1IO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na.forma da lei.
,

13) Apelação Criminal no. 11.931 de Concórdia

apte, o Dr. Juiz de Direito, ex-officio e apda. Helena

Hinkel.
Relator: Des. RUBEM COSTA
Decisão: À unanimidade e de açorda com o parecei

da Procuradoria-Geral do Estado, conhecer do recurso8

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
14) Apelação Criminal no. 11.854 de Tangará, apt8.a

Justiça, por seu promotor e apdos. Olírio Olmar e Arnol
Ghiggi.

-'

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidãde e de acordo com o parecer�

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso Si
negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

,
.

15) Apelação Criminal no. 11.886 de Santa CecilI8"

apte. Ademir José de Lima e apda. a Justiça, por seu

Promotor.
I

Relator: Des. EDUARDO LUZ. '

.

. Decisão: À unanimidade e de acordo com o pareéel
da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recursu'
dar-lhe provimento, para reduzir a pena imposta ao réU�
3 (três) anos e 1 (um) dia de reclusão. Custas na forrTl�'

da lei.
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